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RADIOTELEFONIA - A Capitania dos Por
tos do Estado de Santa Catarina anunciou
que realizará no dia 25 às 8 horas 'exames
para a obtenção do certificado de Operador
de Radiotelefonia, destinados a marítimos
fluviários, pescadores ou amadores. Maiore�
informações junto à Capitania dos Portos.
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O escândalo Watergate continua na

ordem do dia. nos Estados Unidos.

Ontem Alexander Butterfield, uma

testemunha-surpresa, 'disse perante a

comissão do Senado que os telefones
do Presidente Nixon na Casa Branca,

Richard Nixon sofreu ontem mais uma

acusação. Desta vez ela partiu do seu I

ex-assessor Alexander Butterfield.

Nixon: mais
-

�cusaçoes

no Senado
bem como em sua casa de Camp Da

vid, tinham aparelhos para gravar
conversas. Butterfield, ex-assessor

presidencial, disse que o equipamen
to de gravação foi, instalado com au

torização do próprio .Nixon (Pág2) .

.Figueirense e
Inter amanhã

O Figueirense antecipou o jogo contra o Internacional, programado
para a penúltima rodada, para a noite de amanhã, às

21 horas, no Adolfo Konder. Além disso, enviou um ofício à Fede

ração, assinado também pelo Internacional, e

dirigido ao Departamento de Árbitros, pedindo a indicação do juiz
,
Alvir Renzi. O time amanhã será dirigido pelo preparador

físico Antônio Clemente, pois Antoninho está viajando. (Páqina 16). '

O professor Fernando Marcondes de
Mattos defende em seu livro que lan

çará brevemente a tese de que o futu

ro deve, sempre, orientar o presente,
"para que este se faça futuro com o

mínimo de desperdício ou, o que é a

Fernando Marcondes de Mattos está com um

novo livro no prelo, no qual analisa
o desenvolvimento econômico do Estado.

Marcondes
dá modelo
ao Estado
mesma coisa, com a otimizacão dos
seus' recursos." Na obra M;rcondes
traça um perfil do modélo de desen
volvimento para Santa Catarina que,
segundo ele, exigirá maiores incen

tivos para o setor industrial (pág3).
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A Prefeitura começou ontem a compactar uma área do aterro destinada ao estacionamento de 300 veículos. '

- NOTA -

Logo haverá
I

mais 300 vagas
E não émuito.
O trânsito urbano, repentinamente transformado
num poderoso agente neurotizador, parece cami
nhar insoluvelmente para o labirinto indecifrável
das grandes cidades. Segundo o engenheiro de
trânsito do Detran, João Carneiro Granemann, o
florianopolitano ainda não se acostumou com
as vicissitudes decorrentes de seu próprio
crescimento. O egoismo exacerbado parece ser um

mal insolúvel. Procurando amenizar o problema do
. estacionamerrto, '0 aterro está sendo solidifi'cado.(P.8).

'A Carvoeira êstá assim, à espera de suas vítimas.

Carvoeira: uma'

opçãO amais,
ou amenos?
Um jingle sugere, renitentemente, aos motoristas
que util izem a estrada da Carvoeira' como acesso

à Trindade e a Universidade. Seguindo sua

pol ítica de "compreensão comunitária" a

Cotesc apela para o público no sentido de que
todos tenham "um pouco mais de paciência". Os
munícipes parecem inclinados a atender ao �

apelo, desde que a variante ofereça condições
de tráfego. Mas, atualmente, o apelo é inglório:
A Carvoeira é um buraco só; em grau superlativo.(P:8).

Os restos de
Filintosó

chegalll quinta
Os restos mortais do Senador Filinto honras militares à chegada do avião no

Muller, de sua mulher e neto, deverão Aeroporto e nas homenagens a serem

chegar a Brasília quinta-feira por volta prestadas pelo Congresso Nacional. As
das 10 horas. A transladação foi confir- cerimônias póstumas no Salão Negro do

mada. ontem pelo Palácio do Planalto, Senado terão a presença do Presidente
depois de superada uma série de dificul- -

Médici, Ministros de Estado, Governado
dades técnicas quanto ao reconhecimen- res, dirigentes 'da Câmara e Senado e par
to oficial dos restos mortais do ex-Presi- 'lamentares de ambos os Partidos. (Página
dente da Arena e do Senado. Haverá 5).

Tendo em vista dificuldades técnicas, foi mais uma

vez retardada a chegada dos restos mortais do
Senador Filinto Muller ao Brasil. Ontem o Governo
informou que a chegada se dará na quinta-feira.

J

Tanto na Escola de Educação F ísica, como na Esag, a presença maciça (Pág. 8)

Ouase,ningu�m falta ·1
aos dOIS vestibulares

MISSA DE 7º DIA

SENADOR FILINTO MULLER

O Governador do Estado, o Presidente da
Assembléia legislativa e o Presidente do Oire-'
tório Regional da Aliança Renovadora Nacio
nal (ARENA), convidam as Autoridades e o

Povo em geral, para a MISSA que mandarão
ceiebrar hoje terça-feira, às 19 horas, na Cate
dral Metropolitana, em sufrágio da alma do
Senador FILINTO MüLLER, Presidente do

Congresso Nacional e do Partido, tragtcamen
te desaparecido em acidente aviatório no dia
11 do corrente.

MISSA DE 7º DIA

GOVERNADOR PEDRO VIRIÁTO

PARIGOT -DE SOUSA'

o Governador do Estado, o comandante da
,

5a. Região Militar e o Comandante do 50. fls
trito Naval, convidam as Autoridades e o Povo
em geral, para a MISSA que mandarão cele
brar hoje' Terça-Feira, às 19:00 horas, na Cate
dral Metropolitana, em sufrágio da alma do
Professor Pedro Viriato Pari'got de Sousa, Go
vernador do Estado do Paraná, falécldo em'

CUritiba, no dia 11 do corrente.

O 160. Distrito Rodoviário Federal, leva ao conhecimento das

autoridades e do público que, devido ao fraco desempenho da

RODOPAVI S.A., sob cuja responsabilidade se desenvolviam os

trabalhos de construção da BR/470, no trécho Curitibanos/Campos
,Novos, resolveu sugerir à direção geral do Il\IER a rescisão do contrato

mantido com a referida empreiteira,
'

Acolhida a sugestão e já providenciada a publicação do novo Edital

de Concorrência, espera a administração deste Il3partamento reiniciar

os serviços no decorrer do mês de agosto vindouro, imprimindo outro

ritmo à obra, conforme programação já estabelecida, na tentativa de

concluir os segmentos não acabados, dentro do menor espaço de tempo
possível.

, Noventa e nove can

didatos a 50 vagas
submeteram-se ontem

ao Vestibular de
admissão a Escola

Superior de Educação
F ísica, da Udesc. Já

na Escola Superior de
Administração e Gerên

cia, o vestibular ao
curso de Administra

ção registrou um índi

ce de frequência inédi-,
to na história da

Escola: todos os 232
candidatos

compareceram
às provas de

Comunicação
e Expressão, Física, Quí

mica e Biologia. Os
gabaritos das provas

de ambos os Vestibulares
estão na página 8.
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'Jimenez, O ditador,
. . .

quer repetIr a

façanha de Peron
O ex-ditador venezuelano, Marcos Perez Jimenez, pa

rece estar criando condições para um retorno político ao

estilo de Juan Peron. Suas possibilidades, porém, aparen
temente são muito menores do que as surgidas para que
o ex-presidente argentino assumisse outra vez o poder.

De qualquer forma, o ex-presidente. da Venezuela, de
58 anos, divulgou, antes de ontem em Madri, uma enér

gica declaração política, dirigida ao povo venezuelano,
na qual dá margem a poucas dúvidas quanto às suas am

bições. A exemplo de Peron, Perez Jimenez teria que
regressar valendo-se de um terceiro, já que não lhe é

permitido apresentar-se como candidato às eleições presi
denciais que serão realizadas dentro de cinco meses. Ao
contrário de Peron, contudo, o ex-ditador venezuelano
não conta com um verdadeiro movimento popular que o

apoie, com a força do peronismo, para um retorno ao

país.
Jimenez reconheceu ter debatido questões políticas

com o ex-presidente argentino.llsse que falou com JUan
Peron a respeito de questões gerais, já que não podiam se

ajudar mutuamente com conselhos, devido ao tempera
mento resolutamente nacionalista com que foi focalizada
cada uma de suas posições. "Apesar disso, estamos total
mente de acordo em alguns temas, especialmente no que
se relaciona com os Estados lhidos." Disse o ex-presi
dente venezuelano a um jornal de Madri. Durante o tem

po em que foi Presidente e, desde aquela época, Peron
criticou o que qualifica de imperialismo norte-americano
na Argentina. Jimenez tem mais razões para atacar a

política dos Estados Unidos. Iepoís de ser derrubado,
foi preso na Flórida e extraditado, a pedido das autori
dades venezuelanas. Após cumprir uma pena de cinco
anos e ser expulso do país, chegou a Espanha em 1968.

\

A exemplo de Peron, foi derrubado por um golpe
militar e também como o ditador argentino' tentou re

gressar à política, ao conquistar, em 1969, uma cadeira
no Senado venezuelano. N:l entanto sua posse foi impe
dida, com base no fato de que não vivera no país ininter
ruptamente, durante o ano anterior às eleições. Por seu
turno Peron teve que voltar a Espanha, em 1964, quando
tentou inutilmente retornar ao seu país. Ao contrário'
deste, porém Jimenez foi VIsto frequentemente na Espa-

.
nha, gozando de boa vida em temporadas na ensolarada
Costa do Sol.

'" '

NOTICIÃRlb FORNECIDO PELA A.P.

Internacional

Otestemunho do ex-assessor presidencial A. Butterfield,
de que Nixon mandou instalar equipamentos de escuta na Casa

Branca e em Camp David, causou surpresa. !\este último,
inclusive, já ficou alojado, em 71, o Presidente Médici.

O presidente egípcio Anuar Sadat, acusou ontem os

Estados lhidos de tentar adiar o reinício do debate do
Conselho de S égurança das Nlções Unidas sobre o (rien
te Médio, para evitar expor-se ante os países Árabes.
Sadat fez essa observação num discurso que proferiu du
rante reunião a portas fechadas, da lhião Socialista Ára
be, único partido político autorizado do Egito.

O Conselho de Segurança iniciou um debate sobre a

situação no Críente Médio, a pedido do Ministério das
Relações Exteriores do Egito, Mohammed Ali Zayyat.
As sessões foram suspensas durante as conversações de
meados de junho, entre o presidente Nixon e o dirigente
soviético leoníd Brezhnev. Não foi confirmada ainda
uma data para reinício destes debates. Sadat deseja que
estes se realizem ainda este mês. Assinalou também que
o chanceler Zayyat estava de viagem a Nova Iorque para
continuar a campanha diplomática egípcia "para isolar
os Estados Unidos e Israel". Sadat afirmou que "o Egito
não foi às Nlções Unidas pedir um acordo pacífico. Não
existe um acordo pacífico. Absolutamente não". E con

tinuou: "fomos lá para 'apresentar ao mundo, e em espe
cial as grandes potências, suas responsabilidades, porque
os Estados Unidos e Israeltêm conseguido confundir a

opinião mundial. Dsse que a campanha dos diplomatas
egípcios desde o começo, deste ano tem isolado os Esta
dos lhidos e Israel. "Por isso, os Estados Unidos conéen-
traram agora seus esforços em.tentar demorar o.reinício

dos· debates no Conselho de �gura:nça até agosto ou

setembro, para evitar 0- uso do direito de _veto ou se

expor perante a nação árabe".

Confirl1lado:Nixon l1Iandou colocar
rádio-escuta elll vários aposentos

Aspecto da nova filial das Casas Santa Maria

Sadat diz que os EUA adiou debate sobre o Oriente Médio

Sadat condena ação
dos ElIA n,a ONIl

/

SA,NTA MARIA
} .

INAUGUROU

MAIS UMA FILIAL
Tubarão recebeu mais uma nova loja de eletrodo

rnésticos, Casas Santa Maria, servindo cada vez melhor
e expandindo cada vez mais a sua rede.

Com a presença de um grande público. em sua

inauguração, o S r. José Lino Schappo, presidiu a sole
nidade marcando presença de mais uma de suas lojas
no Estado 8 desta feita na próspera cidade de Tuba
rão.

Na ocasião foi descerrada faixa inauquratória das
Casas Santa Maria pelo 8-. Willi Zumblick e pelo pre
sidente da Associação Comercial.

Para comemorar o acontecimento, foi oferecido
um coquetel aos presentes.

Flagrantes da inauguração da nova filial

o ex-assessor presidencial Alexander Butterfield,
testemunha- surpresa no caso Watergate, revelou ontem que
o Presidente Richard Nixon fez instalar dispositivos de
escuta em seu gabinete e em seus telefones, na Casa Branca

e em Camp Iavid, Maryland.
. Butterfield; um inesperado depoente nas audiências

televisadas da comissão do Senado que apura o "affaíre",
disse que o equipamento de gravação foi instalado' pelo
Serviço Secreto, com autorização do próprio Presidente.

"Não tenho dúvida de que foram instalados para gravar
fatos para a posteridade, para a biblioteca de Nxon" -

declarou Butterfíel, dirigente da Administração Iéderal de

Aviação, acrescentando que "o Presidente era muito

consciente nesse tipo de coisas".
A Casa Branca confirmou a aparelhagem foi instalada em

1971. O de Camp David, segundo Butterfield, era retirado a

cada vez que um alto dignatário estrangeiro ficava

hospedado lá.
O Presidente venezuelano Rafael Caldera passou a

noite de 2 de julho de 1971 em Camp Iavid, onde também
ficou alojado, no dia 6 de dezembro do mesmo ano, o

Presidente brasileiro general Emílio Garrastaz� Médici.

Os protestos em
Londres contra a
visita de Caetano

"

Em, meio a rigorosas medidas de segurança e

manifestações de protesto, o primeiro-mnístro português,
Marcelo Caetano, chegou ontem a Iondres, para uma visita
oficial de quatro dias. Policiais armados estavam postados
em todos os edifícios que cercam o aeroporto, quando o

avião do Premier lusitano desceu em Heathrow. Centenas de

policiais uniformizados cercaram o local, enquanto
numerosos agentes à paisana misturavam-se com os que
aguardavam o governante português.

Após a breve cerimônia de boas vindas dadas por Sr

Geoffrey Ibwe, ministro do Comércio, Caetano e sua

comitiva dirigiram-se à Embaixada de Portugal, diante da
qual concentraram-se cerca de 40 manifestantes, portando
cartazes. Entre eles figuravam membros da organização
católica ''Pax Christi", que mantiveram uma hora de vigília
fora do edifício durante as últimas seis semanas. Alguns
levavam cruzes de madeira.

Entrementes, a Embaixada portuguesa negou as versões

jornalísticas segundo as quais havia contratado
contra.-manifestantes para distribuir volantes favoráveis. a
Portugal, durante a passeata pelo centro da capital,

.

organizada para hoje, por aproximadamente cinco mil
adversados do regime, de lisboa.
NOVAS DENÚNCIAS

Un sacerdote inglês forneceu ontem novas informações
a respeito da suposta matança de cidadãos de Moçambique,
levada a cabo por soldados portugueses. O Padre Adgwan
Hastings, que denunciou as atrocidades, escreveu ontem
urna carta aos jornais" dando a exata localização de

Wíriyamu, aldeia onde ocorreu a matança, cuja existência
foi posta em dúvida pelas autoridades de lisboa, que
desmentiram totalmente o massacre.

Segundo a carta do padre Hastings ao Times de Londres,
Wiriyamu está localizada "cerca d� 25 quilômetros ao sul da
cidade de 'lete.; entre o rio Zambeze e um de seus

afluentes, o Mazoe". Acrescenta' que o' Padre Miguel
Antoiu, um dos missionários denunciantes, prontificou-se a

identificar o local diante de uma comissão internacional.
AJUDA À "FRELlMO"

O ministro das Relações Exteriores da Siécía, Krister
Wíckman, anunciou ontem que seu país dobrará a ajuda
destinada à organização guerrilheira Frente de Libertação
de Moçambique - Frelimo -, atualmente de dois milhões
de coroas suecas, para quatro milhões de coroas (noventa e

oito milhões de cruzeiros) por ano.
Oministro Wickman acentuou que "uma visita oficial de

um ministro sueco a Portugal é inconcebível", sem se referir

especificamente à visita esta semana do primeiro-ministro
português Marcelo Caetano à Inglaterra. Ele afirmou que a

Suécia insistiu, perante a Comissão sobre o colonialismo das

Nações Unidas, para que se discuta a respeito das acusações
do-massacre.

PALETOS PARA GARÇON
. .

Cr$80,OO
Camisaria Pinheiro

Camisas-Aventais-Guardapós
Tudo em Uniformes

Rua: Barão do Rio Branco - 50 -

CURITIBA - PARANÁ - Fone-247868

Argentina quer
ampliar o mandlJto
dos presidentes

A lei eleitoral argentina será reformada e o mandato

presidencial ampliado, passando de quatro para seis anos,
com vistas às próximas eleições, revelou-se ontem em Buenos;
Aires. Estas, com data ainda não fixadas, serão realizadas para:
preencher as vagas deixadas pelas renúncias do presidente
Ibctor Carnpora e do. vice S:>lano Lima, sexta-feira passada.

O presidente provisório, Raul Lastiri, tem como principal
meta a convocação de eleições em prazo breve. Informou-sé,'
embora não confirmado, que as novas eleições presidenciais
serão realizadas na segunda quinzena de agosto.

Presume-se que Jastiri revogará a lei eleitoral que regeu as

eleições 'de 11 de março, vencidas por Campora, nas quais
está previsto o sistema da segunda fase, caso nenhum dos'
candidatos obtenha mais de metade dos votos. Carnpora
conseguiu 49,6 por cento, mas foi proclamado sem

necessidade de uma segunda fase, de vez que seu mais direto
adversário, o radical Ricardo Balbin, negou-se a concorrer a

uma nova votação.
PERON & BALBIN

O Movimento Peronista, majoritário, anunciou sua

intenção de reivindicar a candidatura de seu chefe
indiscutível, Juan Domingo Peron, que, em mensagem
divulgada sexta-feira, insinuou que aceitaria, Balbin é

apontado como o seu possível companheiro de chapa, numa .

coalizão peronista-radical, que poderia obter, segundo
observadores, mais de 70 por cento dos votos.

ALTERAÇÕES
Outra alteração a ser introduzida pelo Governo, através

projeto de lei ao Congresso, seria a revogação de emendas à
Constituição apresentadas pelo extinto regime militar. Una
delas reduziu para quatro anos o o mandato constitucional, o
qual, conforme a Constituição vigente, é de seis anos. Este

espaço de tempo seria reimplantado.
Também seria alterada a atual lei eleitoral, voltando-se ao

sistema estabelecido anteriormente, que se assemelha ao dos
Estados Ihidos: eleição indireta do presidente por meio de

colégios eleitorais. Q; eleitores votam nos membros dos

colégios, que a seguir se reúnem e elegem o Presidente e o

vice. Haverá um colégio eleitoral para cada distrito. Já o

regime militar estabelecera a eleição direta do presidente e

vice-presidente.

JÁ ESTAMOS EM CURITIBA

bem no centro

"'labu liotel

Uma reviravolta
pera a direita

A imprensa norte-americana das mais variadas tendências

políticas continua dando grande destaque ao evoluir da situa

ção argentina, criada pela renúncia do presidente Hectar

Campora.
The Star, jornal independente, afirma: "Acredita-se nesta

capital (Washington) que a renúncia de Campora para permi
fir que o general Juan Peron ocupe a Casa Rosada não estava

prevista, pois' a intenção original de Peron tinha sido a de
exercer a direção 40 país a partir dos bastidores. Aparente
mente, os chefes das Forças Armadas chegaram a um acordo

com Peron em busca da estabilidade nacional, sendo que o

principal lfder da oposição, Ricardo Balbin, faz parte desse
acordo.

Os dois nomes seriam os favoritos numa eleição em que a

única oposlçdo poderia provir do anti-peronista Francisco

Manrique ou da Aliança de Esquerda, dirigida por Oscar Al
lende. O iminente regresso de Peron ao poder, em colabora

ção com os lfderes civis e militares do centro, inclui uma
evidente reviravolta para a direita argentina. Mesmo quando
nesta capital é mantido um silêncio oficial a respeito da ques
tão, considera-se Peron tão astuto quanto realista e isso signi
fica que Washington preferiria uma Argentina estável que
uma Argentina abalada pela luta interna. Ninguém nesta capi
tal espera que Peron pronuncie frases de amizade, mas ao

mesmo tempo, acredita-se que ele dirigirá um Governo com o

qual os Estados Unidos poderão manter relações razoáveis":
O jornal The Washington Post, ligado às causas liberais,

assevera, num editorial, que "a maior incógnita é a atitude

dos militares. O general Juan D. Peron os cortejou cuidadosa
mente desde sua volta ao país. Muitos observadores conside
ram que não apenas a composição social da oficialidade mu

dou para uma posição favorável com relação a ele, mas que as

Forças Armadas têm pouco entusiasmo pelo tipo de ditadura

, que seria a única alternativa que elas poderiam oferecer. Em
todo caso, Peron personifica uma política que nenhuma outra

pessoa ou instituição argentina parece representar de maneira

significativa: a melhoria dos níveis de vida dos menosprivile
giados e a reafirmação da dignidade nacional. Essa polftica
nacional e populista levou ao golpe de Estado que pôs fim ao

seu primeiro regime, mas nessa ocasião as Forças Armadas
estavam' desacreditadas, devido à sua patente incapacidade de '

governar".
O semanário conservador U.S.News, por sua ve?, afirma:

"Quando Peron assumir a Presidência, ele o fará com â con

cordância tácita dos militares, que são o único elemento que

pode evitar o esquema. A razão: os lideres das Forças Arma
das estão tão preocupados, até mesmo mais que o próprio
Peron, com a onda de violência". Diz, finalmente, que essa

violência fez com que "milhões de pessoas voltassem suas

simpatias para Peron, aceitando-o como o único homem ca

paz de unir os argentinos o suficiente para evitar que a popu
lação se entregue ao comunismo como resultado de seu fra
casso". Há, porém, alguns receios, um dos quais, "comparti
lhado por praticamente todos os argentinos, é a possibilidade
de Peron falhar ou morrer antes de levar a cabo com êxito
seus 'esforços de reconciliação nacional, fazendo a Argentina
sucumbir diante de uma'guerra civil de proporções catastrófi-
cas".

.

UM DESTAQUE CLASSE !'A"

*110 APARTAMENTOS E SUiTES COM
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*LEITOS "BOXSPRING"
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POLUiÇÃO
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-

* BAR * RESTAURANTE *COFFEE-SHOP
*DIARIAS A PARTIR DE CR$ 60,00

Prç. Santos Andrade, 830 - Tel 22-7040

ASPE PROMOVE CONV[NIOS
COM EMPRESAS

A Associação de Pecúlio dos Executivos-ASPE, presidida
pelo economista José Garrido Torres, está promovendo con

vênios com as empresas de comércio, indústria, bancos e ser

viços em geral, mediante os quais estende aos seus respectivos
diretores p1rofissionais, executivos e demais empregados, as

vantagens de seu plano integrado de 'Benefícios - PIB em

todas as partes do território nacional.

DARIO VENDENDO
Dario comunica que deixou de atender

através do fone 4414 estando agora a' dispo
sição de seus clientes para qualquer informa
ção sobre mercado imobiliário de Florianópo
lis, na Ciesa - Rua .hão Pinto, 10 - Edifício
Bahia - Loja 6, pelo fone 3292.
Atenção, o novo fone de Dario é 3292

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MISSA DE 7º

o Diretório Regional da Arena tem reunião
marcada para a tarde de hoje. Em pauta

a eleição do vice-presidente.
Também será prestada

uma homenagem póstuma a Filinto Mül�er.

O Diretório Regional da Arena estará reunido
hoje pela primeira vez em sua nova sede, na As
sembléia Legislativa, quando elegerá o 10. Vice
Presidente do Partido, cargo que ficou vago em

virtude da ascensão do Sr. Jorge Konder Bor
nhausen à Presidência. Além da eleição, haverá
também uma homenagem póstuma ao Senador
Filinto Müller, em cuja memória a direção da
Arena e a Mesa da Assembléia mandaram celebrar'
missa às 19 horas na Catedral Metropolitana.

A reunião do Diretório estava marcada inicial
mente para o último dia 14, mas foi suspensa em

virtude do acidente avia tório que vitimou o Sena
dor Filinto Müller. O critério para a eleição do
Vice-Presidente já estava fixado de acordo com

recomendação do próprio presidente nacional do
Partido, prevalecendo o acesso. O Senador Filinto
Müller acreditava que desta forma haveria melho
res possibilidades de serem contornadas as even

tuais divergências internas do Partido"
Para a reunião de hoje o critério não foi alte

rado. Desta forma, o Deputado Henrique Córdo
va, atual 20. Vice-Presidente do Diretório, passará
a primeiro Vice-Presidente. Com isto ficará aberta
nova vaga, na 2a. Vice-Presidência, devendo ser

eleito para o posto o Deputado Fioravante Masso
lini.

Da reunião participarão os membros do Dire
tório, em número de 30, além do líder da banca
da estadual, no caso o próprio Deputado Henri
que Córdova. Grande parte dos líderes de coman
do dentro da agremiação governista está na Capi
tal participando dos entendimentos pol íticos que
buscam uma fórmula definitiva de harmonização
interna do Partido. O Presidente da Assembléia,
Deputado Zan.y Gonzaga, regressou ontem de
uma viagem a Brasília e já manteve os primeiros
con.tactos com a direção regional, inteirando-se.
dos acontecimentos registrados em sua ausência.
O Presidente Jorge Bornhausen tem como certa a

presença da grande maioria dos convencionais.
DUPLO SENTIDO
Segundo o Deputado Albino Zeni, que acom

panha os entendimentos na área partidária, a reu
nião do Diretório Regional da Arena hoje se re-'

vestirá de alegrias c de tristezas.
- Em primeiro lugar - diz ele - essa reunião

terá por objetivo as novas eleições e a procura de
um melhor congraçamento de todos os integran
tes da Arena em Santa Catarina. Isto deveria ser
motivo de alegria, pois estamos procurando sanar

os problemas internos de nosso Partido. Mas. na

realidade, a reunião se reveste de tristeza, uma

vez que iremos prestar uma homenagem póstuma
ao Senador Filinto Müller, tragicamente falecido
na semana passada. Para mim o falecimento do
Presidente do nosso Partido foi uma grande perda
para o País, pois o Senador Filinto Müller, apesar
de ser um homem já em idade avançada, era jo
vem no espírito. Estava fazendo e poderia ainda
fazer muito pelo Partido, no âmbito nacional.
Sua grande aspiração era fazer com que os jovens
se interessassem pelo Partido e dele fizessem a sua

bandeira. Gradativamente, ele estava conseguindo
seu objetivo. Com o seu desaparecimento a Arena
perdeu a sua maior expressão humana. O Senador
sempre foi um batalhador, no sentido mais amplo
da palavra.

O Deputado Albino Zeni disse não existir pro
priamente uma divisão interna na Arena. O que
existe são vários grupos que discordam em alguns
aspectos políticos.

-=- Nós da bancada federal - observa - temos
como objetivo encontrar uma solução para unir o
Partido. Estamos desenvolvendo um trabalho vi
sando pôr fim âsdivergências. A bancada deseja
uma Arena unida, para se preparar para o pleito
de 1974. Nós desenvolvemos o nosso trabalho em

uma primeira etapa, procurando a solução políti
ca. E na segunda etapa, o Governador Colombo
Salles dará a solução de ordem administrativa,'
convidando deputados a fazerem parte do seu se

cretariado. Alguns nomes já foram anteriormente
divulgados para isso, mas pretiro me omitir de
enunciá-los.

SENADO
O Deputado Benedito Therézio de Carvalho é

um dos líderes' arenistas que se interessam de per
to pelas soluções na cúpula partidária, e ontem

antecipou seu ponto de vista a respeito de uma

decisão a ser tomada ainda no corrente ano: a

escolha do candidato ao Senado.
Para ele, embora o Partido ainda não tenha

cogitado do assunto o Senador Celso Ramos po
, derá ser o candidato, se manifestar interesse pela
reeleição.

-- Ê norma do Partido - disse o parlamentar
>- que o Senador com mandato, caso demonstre
interesse na reeleição, tenha primazia na candida

.tura, Entretanto acredito que se depender do vo

to, o provável candidato seria o ex-Governador
"Ivo Silveira. Mas o problema da sucessão ao Sena
do ainda não foi analisado pelo Partido e não
sabemos qual será o nome indicado.

DIA

.

.

Marcondes aponta e", livro
·",odelo·· econô",ico para se

As regiões, cada qual com peculiari-
. dades próprias, devem merecer tra ta

mento próprios, a fim de que delas se

obtenha o maior resultado econômico.
Quando falamos em tratamentos pró
prios, estamos pensando em estímulos
� iniciativas criadoras, e não em prote
cionismos que levam à acomodação.

O modelo. de unidades territoriais

polarizadas para servir à finalidade de

regionalização da ação governamental e
de seu planejamento, criado pelo gover
nador Colombo Salles, foi um passo sé
rio neste sentido. NSs defendemos a te

se de que os órgãos de apoio às associa-

ções regionais de municípios para os

trabalhos de pesquisa, estudo e planeja
mento devem ser levadas a efeito pelas
Universidades, Fundações ou facul
dades regionais.

São declarações do professor Fer

nando Marcondes de Mattos em entre

vista a O ESTADO sobre a sua mais
recente obra, a ser lançada brevemente:
Santa Catarina: Nova Dmensão.
NOVA DIMENSÃO

A preocupação maior do autor, ao
elaborar sua obra, era de contribuir pa
ra definição de um comportamento à
gente catarinense, comportamento que
seja compatível com a dimensão dos
desafios e das responsabilidades assumi
das pelo Estado.
,

"Por trás de todo este' estudo -

afirma o professor Iemando Marcon
des de Mattos - esteve presen te uma

preocupação: quais deverão ser as nos

sas atitudes no presente de tal forma a

assegurar melhores resultados no futu
ro." O autor está absolutamente con

vencido de que o mundo moderno é

.
um mundo que se evolui e se transfor
ma com rapidez. Q; espíritos que não
estiverem preocupados com essa evolu

ção certamente não acertarão o passo
desse dinamismo e perderão, conse

quentemente, nas oportunidades que
este próprio dinamismo vai criando a

cada dia.
"En tendemos q ue o futuro deve,

sempre, orientar o presente, para que
este se faça futuro com ozm inirno de

desperdício, ou, o que é a mesma coisa,
com a otimização· dos seus recursos."

.

"Quando se fala em futuro" -

acrescenta - "não se está pensando nas

futuras decisões, mas no futuro das

presentes decisões.

Preocupamo-nos não tanto com as

decisões que deverão ser tomadas 11..0

futuro, mas principalmente as repercus
sões -quc, no futuro, terão as decisões
tomadas hoje. Oconfronto com o futu
TO gera desafios importantes para Santa
Catarina. "

Santa Catarina: Nova Dmensâo é
uma obra de fundo econômico, que
apanha aspectos econômicos para final
mente atingir o campo político, pois o

autor entende que o desenvolvimento é
um processo político, pois ele nada

mais é do que um programa que visa
transformar cm- realidade aspirações
populares.
Está dividida em doze cap ítulos, sendo
três deles dedicados ao exame de 'Ad
ministração Pública, especificamente a

experiência de planejamento vivida pc
lo Estado e o desempenho de sua má
quina administrativa e o compor
tamento de suas Iinanças.

Encontra-se, também, quatro capí
tulos dedicados ao estudo da estrutura

populacional do Estado e o desempe
nho de sua máquina estrutura popula-:
cional do Estado, ocasião emque o au

tor se detém em considerações que di
zem respeito a problemas de urbaniza
ção, integração de campos e cidades e

de zonas urbanas e suburbanas; e nos

cinco capítulos finais,' onde são feitas
tentativas para medir qual deverá ser a

exata dimensão. de S anta Catarina pe
rante o futuro e perante o Brasil, tal
vez, segundo o autor, "pudéssemos per
quirir sobre um modelo próprio de de
senvolvimento para o Estado".
NOVO MODELO

Qual deverá ser o modelo de desen
volvimento futuro para Santa Catari
na?

Segundo o professor Fernando de

Mattos, em grandes traços, o modelo

apropriado de desenvolvimento para
nosso Estadoexigirá maiores incentivos
ao setor industrial.

- A expansão do setor industrial
me parece o modelo adequado ao de
senvolvimento do Estado, mas este se

tor está condicionado aos seguintes fa-.
tos: li) pelo que conseguirmos levantar

em termos de novos .perfis
industriais; b) que as oportunidades in
dustriais deverão ser levantadas cienti

ficamente, não 'mais encontradas ao

acaso; c) devemos, também, objetivan
'do conhecer' novas oportunidades in

dustriais,. examinar as pequenas e mé
dias empresas do Estado porque, algu
mas delas, terão possivelmente condi

ções de 'se transformar de pequenas ;t
médias e de médias á grandes empres��

"Tanto o levantamento de perfis in

dustriais, quanto das pequenas e mé
dias empresas, que deverão se trans

formar c m grandes, devem ser basica
mente um trabalho do setor público;
da mesma forma deveremos procurar
incorporar à nossa estrutura industrial
ramos dinâmicos, de.tal forma que pos
samos, não apenas ter o dinamismo do
resto deste país, como também possuir
mos um conteúdo tecnológico adequa
do à evolução do mundo moderno. J),

paramo-nos, novamente, na iniciativa

do setor público."
"No entanto, no primeiro caso co

mo no segundo, a participação do setor

público se fará através de estudos e 'pes
quisas, que deverá realizar, não através
de seus próprios técnicos, mas utilizan
do as Universidades, que sempre deve-

rão assistir as classes produtoras" -

acrescenta o professor.
Chegamos a um ponto que o autor

considera da mais absoluta impor
tância: os estudos e Pesquisas através
das Lhiversidades, porque até alguns
anos atrás estes estudos não se faziam
tão necessários, devido serem as solu

ções bastantes evidentes. Hoje eles são

imprescindíveis, não apenas para o con

hecimento da realidade, mas mais ainda

para o levantamento das alternativas.
"Nenhum Estado hoje, no Brasil,

consegue DS caminhos do desenvolvi
mento futuro sem uma ampla pesquisa
e um amplo estudo da sua realidade;
onde os recursos humanos são conse

guidos nas Iníversidades" - afirma o

prof. Fernando Marcondes de Mattos.
"Este modelo de desenvolvimento

de Santa Catarina, do setor industrial,
por conseguinte -acrescenta - deverá
se repousar no levantamento de pesqui
sas de novos perfis industriais, na análi
se das pequenas empresas existentes pa
ra verificar quais delas se poderia se .

transformar em médias empresas e,
também, unia maior agressividade em

relação ao mercado exterior."
Bem, isto significará, possivelmente,

a absorção de uma tecnologia muito su

perior à que existe atualmente em SIIl
ta Catarina. Também, em outro plano,
um esforço do poder público que deve
rá incorporar os bens de capital, equi
pamentos, que o Brasil procura agora
transferir 90 rnercado importador à
produção do próprio país.

"Parece-me que o modelo de desen
volvimento para Santa Catarina não po
derá perder de vista a dificuldade de

absorção da mão-de-obra que se locali
za na área litorânea do Estado, - expli
ca o professor Fernando Marcondes de
Mattos -, dado que a agricultura nesta

região é mais difícil do que em outras
áreas. Acreditamos que duas atividades
deverão ser substancialmente desenvol
vidas na área litorânea, a fim de absor
ver esta mão-de-obrã ociosa. O turismo,
que atualmente lidera as outras demais
atividades, e a indústria da pesca; que
até agora tem recebido estímulo dentro
das gestões governamentais, tanto esta
dual quanto-federal, mas que dentro
desse 'novo enfoque deverá receber um
tratamento bem mais completo."

"Então, se conseguirmos manter o

desenvolvimento industrial a níveis ele
vados, através dessas várias providên
cias, conseguiremos absorver a mão-de
-obra ociosa que existe no nosso litoral,
o desenvolvimento das atividades turfs
'ticas e das atividades ligadas à pesca,
principalmente a. industrializado do pcs-,
cado e, finalmente se conseguirmos
modernizar nossa agricultura, dando
-lhe condições de produtividade, creio"
que - confessa o professor - Santa Ca
tarina poderá ter condições de manter

por muitos anos a média alcançada no

último ano (14,8%), ou, no mínimo, a

média brasileira da atualidade (10,7%).
EVOLUÇÃO E TENDl�NCIAS

Completa o autor o exame da Ad

ministração PUblica catarincnsc com

um capítulo sobre a evolução e as ten
dências da máquina governamental e

um outro capítulo sobre o comporta- .

mcnto das Finanças do Estado cobrin
do um período de 1950 a 1973, no

qual se fixa na importância de um efe
tivo orçamento-programa, como novo

método de decisão no que se refere à
alocação dos recursos governamentais.

O professor Fernando Marcondes
de Mattos disse da importância dos

processos evolutivos do planejamen to e

orçamento-programa:
- Os pontos comuns do 'processo

evolutivo' das atividades de planeja
mento, de administração e de orçamen
to, são bastantes claros. Todos os cami
nhos apontam: a) para integração dos

sistemas, visando elevar o resultado do

conjunto; b) para a participação emo

cional de todos, �mediante o amplo co

nhecimento dos desafios perseguidos
pela organizaçâo ; c) para a ciência, para
o conhecimento científico, de onde de-
.vcrn se originar os instrumentos teóri

cos que permitam o refinamento de to

dos os processos e a consequente otimi

zação dos esforços e recursos.

O AUTOR
Fernando Marcondes de Mattos nas

ceu em Florianópolis, em 1938. For
mado em Direito pela Universidade Fe
deral de Santa Catarina. Mais tarde in
teressou-se por Economia e frequentou
o Curso de Treinamento em Problemas
de Desenvolvimento Econômico, patro
cinado pelas Nações Unidas e realizado
pelo CEPAL, na cidade do Rio de Ja
neiro, c o Curso de Planejamento do
Desenvolvimento Econômico, patroci
nado pela "Agency for International

Developrncnt' e realizado nos Estados
Unidos.

No período de 1962 a' 1965 foi téc
nico do Banco do Estado de Santa Ca
tarina e do Conselho de Desenvolvi
mento do Extremo Sul - CODESUL -

c também' assessor econômico no Go
verno Celso Ramos. A preocupação
com o desenvolvimento de Santa Cata
rina fez com que escrevesse vários tra

balhos, <los quais se destacam: Trans
formações e· Tendências do Parque In
dustrial Catarinense; Perspectivas do

Parque Industrial Catarinense; Setor
Primário da Economia Catarinense;
Considerações em torno da Economia
Agrícola Catarinense... E outras.

Atualmente exerce a função de Di
retor da Centrais Elétricas dei Sul do
Brasil-SiA, - ELETROSUL.

Santa Catarina: Nova Dimensão, de
verá ser lançada em outubro próximo,
numa edição Edeme, com aproximada
mente 400 páginas, escritas duran te os

últimos doze meses.

sofinal
sociedade financeira nacional s/a

CRÉDITO, 'FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS
RUA FORMOSA, 367 - 22.0 ANDAR -_ SÃo PAULO

AV. RIO BRANCO, .156 - 5/1224 - RIO DE JANEIRO - GB
CARTA PATENTE N.o II • 24.4 DO BANCO CENTRAL DO BRASIL -,C.G.c. N.o 60.691.771/001

DISPONíVEL
Caixa ...•......••......••.
Bancos - Conta Movimento-.
Títulos Federais a Curto
Prazo ..••..•...••..•..•.•

REALiZÁVEL
Devedores por Responsabi I i
dades Cambiais ...•..•••.
Devedores p/Financiamento-

.

-Finame e Cefsp ...•.....

Títulos a Receber de Conta
Própria .•....•.•..••... '.'

Títulos e Valores Mobiliários
Lêtras de Câmbio em
Carteira '.' ...•..

Rendas a Receber , .•......

Imóveis para Venda ...•..•.
Outros Créditos ...•........

I MOBiLIZADO
Imóveis .......•.........•.
Instalações e Móveis e

Utensílios ......••..••...
Investimentos por Incentivos
Fiscais .••....•....•.......
Almoxarifado ...•..••.....

RESULTADOS PÉNDENTES
Despesas Efetivas .......•..
Despesas Diferidas ..•......

19.740,79
4.699.237,02

3.0Q5.997,75 7.724.975,56

AT I V O

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 29 DE JUNHO DE 1973

156.440.023,91

431.972,22

7.721.134,03
2.988.796,59

13.717.424,26
5.312.449,45
2.439.970,34
4.495.481,10 193.547.251,90

Arena reune-se
hoje e elege o
vice-presidente

SENADOR FILINTO MULLER

o Presidente da Alianca Renovadora Nacional,
Diretório Regional de Santa Catarina, convida seus

correligionários e o povo em .Beral para a MISSA
Que mandará celebrar amanha, terca-feira, às 19
horas, na Catedral Metropolitana, ern sufrágio da
alma do senador FILINTO MULLER, presidente
do partido e do Congresso Nacional, tragicamente
desaparecido em acidente aviatório no dia 1 do
corrente.

Jorge Konder Bornhausen

MISSA DE 7 º DIA

11.000,00

86.075,94

1.040.457,75
60.924;41 1.198.458,10

PASSIVO
NÃO EXIGíVEL

Capital ......•.. , .

Lucros Suspensos .

Outras Reservas ........••

EXIGíVEL
Títulos Cambiais .

Operações de
Refinanciamento ........•
Outros Cr.éditos .

RESULTADOS PENDENTES
Receitas Efetivas .

Receitas Diferidas .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Ações Caucionadas .......•

Depositantes de Valores em
Garantia

.

.Outras Contas .

I

10.800.000,00
5.325.271,02
601.856,28 16.727.127,30

SENADOR FILINTO MULLER

O Presidente da Assembléia Legislativa de Santa
Catarina comunica que mandou celebrar amanhã,
terça-feira, às 19 horas, na Catedral Metropolitana,
MISSA em sufrágio da alma do Senador Filinto
Müller, presidente do üretór!o Nacional da Alian

ça Renovadora N3cional (ARENA) e do Congresso
Nacional, desaparecido em acidente aviatório no

dia 11 do corrente, em Paris.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRHARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL

-0-
-0- -0-

156.381.036,92

434.067,14
19.437,903,77 176.253.007,83

-0-
9.490.550,43 9.490.550,43

202.470.685,56
202.470.685,56

�.OOO,OO

172.629.920,48
119.964.391,72 292.598.312,20

495.068.997,76

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Ações 'Caucionadas .

Valores em Garantia .

Outras Contas �

. 292.598.312,20
495 068 997,76

DEMONSTRAÇAO DE CONTA DE "LUCROS E PERDAS" EM 29 DE JUNHO DE 1973
-, D t BIT Q C R É D I· T O

1.475.348,45
2.166.027,82

87.850,40
3.419,62

3.732.646,29

9.619,99
5.188.332,67
,B 930 598,95

RECEITAS OPERACIONAlS ..••............•
RECEITAS FINANCEIRAS

.

8.208.805,37
721.793,58

Aldo Travaglia
Diretor Presidente

8.930.598,95

Reynaldo Antonio Fontes
Diretor Financeiro

Alexander Charilaos Vlavianos
Diretor Superintendente

Antonio Habbib Chaccur
Diretor

São Paulo, 29 de Junho de 1973

Cláudio Vicentin
Téc. Cont. -, CRC - SP - N.o 51.220

CIC - 011276598

1. - A COMPANHIA CATARlNENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN =, economia

mista estadual C.G.C. do M. F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em

Flori�n6polis Santa Catarina, torna público que fará realizar no dia 10 de agosto de 1973, às

15:00 horas �m sua sede, a TOMADA DE PREÇOS no. 061/73, entre as firmas previ_amente
cadastradas, par'! contratar a execução de obras civis no Sistema de Abastecimento de Agua da

cidade de BARRA VELHA

2. - As obras civi;, objeto de licitação, constam das seguintes:
CAPTAÇÃO E C,ASA DE BOMBAS

3. - Os prazos para depósito da caução em garantia da proposta, no valor de Cr$ 10.000,00
(Dez mil cruzeiros), e para o cadastramento ou sua atualiz açâo, terminar�o (72) setenta e duas

horas antes da data fixada para realização da licitação.

4. _ Um Conjunto de especificações, detalhes e demais elementos sobre a �icitação, denominada
PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da.CASAN, mediante o reembolso das

despesas de reprodução, no valor de Cr$ 100,00 (cem cruzeiros). /

Florianópolis, 11 de julho de 1973
A DIRETORIA

4.000,00
172.629.920,48
119.964.391,72

DESPESAS ADMINISTRATIVAS
Honorários, Ordenados, Contribuições de
Previdência, Impressos, Publicidade, etc

DESPESAS DE COMISSÕES .

DESPESAS D§ I MPOSTOS E TAX_AS .

DEPRECIAÇOES E AMORTIZAÇOES .

RESULTADO DE TRANSAÇÕES
EVENTUAIS : ..•..•...•. : .

LUCRO DO SEMESTRE
.
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Cartas

ÔNIBUS
A Prefeitura Municipal de Florianó

polis, pelo que pude observar através da

reportagem inserida em O ESTADO, está
procurando jogar a culpa do mal fundo
narnento das linhas de ônibus às próprias
empresas', alegando como principal rnoti
vo a falta de estrutura financeira das
mesmas para a aquisição de melhores veí
culos. Ora, mesmo reconhecendo que a

unificação das empresas viria facilitar o

melhoramento das linhas, não podemos
engolir tais desculpas. Primeiro porque a

culpa maior é da própria Prefeitura que
até hoje nunca organizou um órgão espe
cialmente para fiscalizar o funciona
mento das linhas de ônibus. Se há fiscais
então não está havendo honestidade por
parte destes. Em segundo, a fusão das

empresas é um meio de aliviar o peso (de
consciência, talvez) do Governo Muni

cipal. Creio que todos sabem que se esta

fusão vier a ser concretizada, um proble
ma irá surgir: o não cumprimento dos
horários ql!e, automaticamente, será esti

pulado pela Prefeitura para ao funciona
mento dos ônibus. Isto porque não have
rá mais concorrência. Espero que a Pre
feitura pense muito antes de tomar tal
decisão. Juarez M. da Silva - Florianó
polis.

CONGRATULAÇÃO
- Pela presente cumprimento. o mais

"antigo diário de Santa Catarina pela
excelente cobertura da tragédia do

Boeing 707 da Varig, quer pelos dados

precisos, quer pelos serviços de radiofo

tos, que, a meu ver, estavam bem mais

completos que de outros jornais do país..
Outrossim, tenho notado que os

. senhores estão preocupados com proble
mas nacionais, e só. lamento o número de
folhas que a estas horas poderiam ser

aumentadas, haja visto a grande circu

lação de O ESTADO e, por ser o jornal
mais discutido e respeitado de toda San
ta Catarina. Rui Teixeira - Florianó

polis.

RODOVIAS
É admissível que o Governo Estadual

reivir.dique obras rodoviárias para Santa

Catarina, pois, sem dúvida, a falta de
boas estradas tem atrapalhado o seu de
senvolvimento. O que não é admissível é
a falta de um serviço de conservação das
estradas. Será que o Governo Estadual
está esperando que o Governo Federal

. cuide também disto? Não é possível.
Quem vai' à 'Lages pela BR-470 não acre

dita no que vê. Um trecho ,da ·BR-116
está pior do que certas estradinhas do
Oeste. Faltam sinalização e recapeamen
to em mais de cinco quilômetros de

.

estrada. Sinceramente, não se acredita no

que vê. Como que Santa Catarina pode
reivindicar mais estradas se não se preo
cupa em conservar as que tem? Glésio
Américo Lisboa - Florianópolis.

VICIO
Este jornal. publicou ,em sua edição de

domingo último uma matéria sob o títu
lo "Da Fumaça ao Roubo: a Infeliz Car
reira no Vício", que merece uma análise
profunda por parte das autoridades.
Quantos jovens estão hoje mergulhados
em verdadeiros labirintos, conduzidos
que foram pelo vício? Est"e problema,

, que é universal, precisaria ganhar mais
atenção das autoridades catarinenses, já
que o vício em Santa Catarina está ainda
pela raiz, comparado com outras cidades
brasileiras. E, creio, que não é difícil
solucionar este problema. Basta, porém,
que as autoridades dêem mais atenção a

este setor. Florinda B. Ribeiro - Floria
nópolis.
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Mais iardins para Florianóp�lis
,

A Prefeitura Municipal de Fio
rianõpolis está desenvolvendo in-·
tensa campanha, a fim de asso
ciar o mais amplo interesse da co

munidade aos trabalhos iniciados
para criar mais jardins na Capital
Catarinense, num bem elaborado
plano de arborização da cidade.
A cooperação da Secretaria da
Agricultura está presente na exe

cução . desse programa; que real
mente nao prescinde da orienta
ção técnica daquele setor esta
dual.

Não se deve negar a essa cam
panha,' que dotará Florianópolis
de um sistema de arborização re
alizado sob particular objetivo es

tético, ao mesmo tempo neutrali
zando o progressivo desapareci
mento de áreas de ajardinamento
públicas e particulares. O impera
tivo do crescimento urbano, de
terrn inando não somente a aber
tura de novas vias no perfmetro
urbano, mas tam� de grandes
edificações para .aproveitamento
de espaço dentro do per (metro
oficial da cidade, está, como já
tivemos ocasião de anotar, geran
do,o problema da necessidade de
um plano que compense, pela ar

borização e pela formação de jar
dins, aqueles inconvenientes.

Os departamentos técnicos da
Prefeitura e do Parque Florestal
da Secretaria da Agricultura es

.tão atendendo os interessados,
tanto para prestar-lhe as informa
ções de que precisarem, como pa-

ra lhes oferecer mudas de muitas
espécies de flores e árvores orna

mentais.
Valorizando a propriedade,

um jardim bem cuidado possui
ainda o efeito de. em belezar e

proporcionar prazer, concorren

do além disso para acrescentar
novos aspectos e atrativos estéti
cos às áreas citadinas de residên
cias. Daí o apelo que a Prefeitura
está dirigindo aos proprietários
de residências na cidade e nas

praias para que adiram ao movi
mento de arborização e ajardina
mento.

Por outro lado, não se quer
apenas a criação de novas praças
ajardinadas ou de mais árvores ao
longo das avenidas de Florianópo
lis, senão também - e principal
mente - que se conservem; com
o carinho que merecem: os 'jar
dins já existentes. Trata-se dum
patrimônio comum, que nã� de
ve ficar à mercê ddo descaso da
queles que lhe não compreendem
a significação e que dele se desin
teressam, quando não o maltra
tam e danificam.

Uma cidade bem arborizada,
com as suas praças floridas, reco
menda um povo, acentuamdo-lhe
a sensibilidade estética e o zelo

pelas coisas da comunidade. Vá
rias instruções impressas estão
sendo levadas até os interessados,
com o fim de instruí-los sobre o

assunto relacionado com o plano

oficial da Prefeitura e da Secreta
ria da Agricultura, que '$& vem

empenhando para o êxito da feliz
iniciativa da Municipalidade.
A irrigação constante dos can

teiros, a vigilância exercida sobre
as mudas que buscam a expansão
a solicitude para com a defesa
das plantas, tudo faz parte das re
comendações dos órgãos especia
lizados do Estado e do MunIcí
pio, visando ao mais completo
êxito do empreendimento. Há
instruções específica sobre por
que plantar, como plantar, onde
plantar, quando plantar e, final
mente o que plantar. Depois, ao
encontro da boa vontade do pú
blico nessa bela empresa de ex

tensão comunitária, indicam-se
os locais em que são distribu (das
as sementes ou mudas: o Serviço
de Arborização e Jardinagem da
Prefeitura e o Parque Florestal da
Secretaria da Agricultura.

E, sem contestação, uma bela
iniciativa, que traz implícita a ex

pectativa do amparo decisivo da
. comunidade inteligente. Vamos,
portanto, dar o nosso aplauso e,
se poss (vel, um pouco do nosso

esforço, a essa feliz idéia que en

volve elevado desejo de melhorar
a fisionom ia estética da Capital
do Estado e modernizar a urbani
zação, contando com o esclareci
do concurso de toda a popula
ção, nem somente do centro cita
dino, mas também dos seus arre

dores e do ;nterior do Município.

"Futuro/Tranquilo"
, .

o "Clube do Futuro Tranquilo ", que é mais uma ini
ciativa destinada a fomentar o hábito da poupança suge
rindo a formação duma mentalidade de economia popu
lar, contribui para que se acresçam as simpatias gerais
que acompanham o desenvolvimento da Caixa Econô
mica do Estado'de Santa Catarina.
K tanto mais se recomenda essa-estima do público

para com a Caixa quanto se vem denunciando, por meio
de expressivos lançamentos ao encontro dos interesses da
comunidade catarinense, a preocupação louvável de sua

Direção, sob a Presidência do Sr. Jauro Dêntice Linhares,
pela iniciação infantil nas praxes da poupança. E ao mes

mo tempo associa às sugestões de eeonomia e previdên
cia a divulgação de biografias dos grandes vultos do nos

so passado, com as respectivas figuras que ilustram os

cofrezinhos dos depósitos" infantis naquele estabeleci
menta. ,E, sem dúvida, um pormenor significativo.

Agora, lançando o "Clube do Futuro Tranquilo ", a

Caixa Econômica do Estado presta mais um desses inesti-
.

mâveis serviços ao mundo infantil catarinense, criando
novo mo tivo de estimulo à poupança. Basta. ter depósito
na Caixa, sendo pais possuidor dum cofrezinho, para que
a garotada se inscreva no grêmio e desfrute os benefícios
que são assegurados aos pequenos ciosC}s do próprio fu
turo tranquilo. Entre esses benefícios está a franquia ao

cinema, nas sessões dominicais das 10 horas.
Há, na verdade, algo de muito elogiável nessa feliz

iniciativa da Caixa Econômica do Estado de Santa Cata
rina e que inspira ao comentário a apreciação de alguns

. interessantes aspectos de sentido social. Tradicionalmen
te, os estabelecimentos de Incentivos à economia do po-
1)0 tinham o especial objetivo de incrementar, no públi
co, a organização do "pé de meia". Então, economizar,
levando à Caixa Econômica o produto da parcimônia nos

gastos comuns; era a prática recomendável, visando ii
solidez do equilíbrio financeiro individual, que, como se

sabe, em detenninados países europeus - e particular;'

mente na França - tem sido fator de estabilidade econô
mica, através das crises que costumam inquietar os po
vos, em determinadas conjunturas.
No Brasil, ainda alcancei, em moedas divtsionárias do

tostão, vindas do regime monárquico, um dístico grava
do no vintém (vinte réis) e que lembrava a conveniência
da poupança: "Vintém poupado, vintém gtmho ". Os tem
pos, todavia, transformando tantas coisas e até mesmo
a organizaçiie: econômica, sob novosfundamentos e con

ceituação moderna, levou o vintém, que desapareceu pa
ra sempre sob o aluvião dos antigos sistemas monetários.

Mas é incontestável que o hábito da poupança terâde
ser ainda um dos esteios da economia popular, influindo
na situação social do indivíduo. Por isso, merece aplau
sos urna campanha como a que a Caixa Econômica lan
çou, não apenas para alertar os adultos e particularmente
os pais sobre o futuro tranquilo dos filhos, mas também
para incutir, por processos que cheguem a despertar na
imaginação da criança as vantagens da previdência, (; in
teresse pela formaçãodum pecúlio próprio, como reserva
para o porvir.

Tal é a finalidade dos pequenos cofres e da fundação
do "Clube do Futuro Tranquilo ", que estão sendo rece

bidos com simpatia pelo grande público em geral.
Registando estas considerações acerca do significado

dessas iniciativas tão oportunas, quero acentuar-lhes o

propósto social e a intenção de integrar, numa mentali
dade de efetiva economia do povo o entendimento da
criança de hoje, que terá de participar da vida comunitd-
ria de amanhã, valorizada pela própria consciência da
atuação de cada indivtduo no meio a que houver de
ajustar-se. O que a Caixa está realizando, pois, assume
feição essencialmente construtiva, no curso da presente•

marcha do País para o desenvàlvimento.

Gustavo Neves

Trivial
Variado Morc,lio

.Medeiros
filho

Por onde andam as

vocações políticas?
Apesar de algunias pálidas prctensocs. sobre cuto êxito OI/ naufrágio

soment ; o tempo pcnnitira .lizcr alguma coisa, as roca('ues poiitiças cm

Santa Catarina 1111" csuic. surgiudc. lia medida 1.'/11 que se propalam os

festejada: proposito« l/e rcuovaç.i.». A rcnovaçâo ti absolu ta III cn te neces

sária c dela dcpcnd« substunciulmcnre a sobrevivência da utividadc
politica. Mas renovar com (/I/C/lI, se II vida pública do Estado não
dispõe, lamcntavclmcnrc, d,' cxprcssoc-: ti altura de arcar COIll as respon
sabilidades da sua li.lcranca' F claro que a indcfiniçâo política majori
tária lião favorece li usccnsào do cstrelato de valores i{I/C hipotetica
mente poderiam chegar ate lá. F (} qu« sc sente é 1/1/1 grande vácuo, 11m

deserto árido de dificeis condiçiies de travessia sem que se saiba o que
existe do outro lado. )

Na área do Executivo cuja equipe foi composta com base numa
teoria de que as funções administrativas deveriam ser desempenhadas
exclusivamente por técnicos (embora um grande número' dos seus
membros não mereça receber essa denominqção por absoluta improprie
dade) as vocações politicas que se revelam não enchem a metade dos
dedos de lima das mãos. E cm quase todas as vezes que algum assessor
resolve incursionar em investidas de sentido político, o que se vé é um
resultado desalentador e. cm-certos casos, infeliz,

Não houve, pelo menos até' aqui, est imulos à atividade politica
dentro do sistema majoritário. Antes de ser estimulada, a politica foi
contida pelo sistema, resultando da í lima sufocação de vocações que
não tiveram oportunidade de germinar e crescer a ponto de ocupar 11m
lugar ao sorno centro de influência das grandes decisões estaduais, _

E dificil se precisar uma saida para. esta situação. Ainda recente
mente a Arena examinava a criação de um Centro de Estudos Politicas,
entidade destinada a estimular vocações e dar oportunidade aos jovens
de ingressar na atividade partidária da Arena. Trata-se de lima

experiência pioneira (II/e está sendo cogitada em plano nacional pelo
Deputado Murilo Badaro, embora fá exista uma instituição semelhante
no Rio Grande do 5111 Seria precipitado avaliar-se, desde já, os resulta
dos que um organismo dessa natureza poderia atingir. Mas de qualquer
forma a idéia é válida pela sua própria iniciativa e pelo fato de repre
sentar uma tentativa de se reavivar UII2 quadro politico que há muito
tempo permanece estático no confinamento da sua moldura. Mas por si
só não bastará se a "ida pública não se abrir em oportunidades mais
francas de participação. Nunca faltarão candidatos para cargos eletivos
remunerados, embora isto pouco signifique. O que é' importante é que
esses candidatos representem com um mínimo de autenticidade politica
e cultural a comunidade de cidadãos a quem compete elegê-los. Entre
tanto, () que se verifica de legislatura para legislatura é a queda do fi ivel
dos representantes c/c Santa Catarina na Assembléia Legislativa e no

Congresso Nacional, E se-isto acontece a outro fator não se pode
atribuir que não ao esvaziamento, da vida pública estadual, por cujos
caminhos cada vez mais escasseiam aqueles que para ela tenham voca

ção, 1:: () que é mais desolador tornam-se sempre mais raros os Demós-
. ienes que os procurem.

o Brasil. Na verdade, é no mínimo
estranhãvel que a Mesa do Senado
não tivesse tomado providências pa
Ta que a liberação do corpo do seu

ex-presidente ficasse, inclusive, na

dependência de um feriado na Fran
ça - ainda que esse feriado come
morasse" a Qieda da Bastilha. Numa
gestão de governo para governo, é
certo de que o da Rança cancelasse
o feriado' para os funcionários a

quem estava cometida a tarefa do
reconhecimento das vítimas da ca

tástrofe. Resultado: o corpo do S e-
.

nador somente chegará na quinta:
'

-feira, oito dias após sua morte.
ARENA
Eleições tranquilas hoje, na

ARENA. Pelo menos, é o que indi
ca a aparente calma dos meiospolí
ticos. Com a subida do deputado
Henrique Córdova à 1 a. Vice-Presi
dência, fica preenchido todo o Ga
binete Executivo. Vagas ficam, ain
da, três secretarias de Estado.

OPINIÃO
O Governo do Sr. Colombo Sal- .

les e o Estado de Santa Catarina fi
guram no número do semanário
"Opinião" que está nas bancas, em
termos altamente elogiosos. Como
se sabe que "Opinião" não é muito
chegado a entoar loas gatuitas, a

matéria merce, realmente; o. maior
destaque.

ITAITUBA
Um grupo de convidados da Uni

versidade Federal de Santa Catarina
viaja hoje cedo para Itaituba, no in
terior paraense, onde amanhã o Mi
nistro Costa Cavalcanti, do Interior,
vai instalar mais um "campus"
avançado. Essa nova unidade será
mantida pela Use e por vários esta
belecimentos de ensino superior do
Estado.

ELlS REGINA

Foi confirmada ontem a vinda
de Elis Regina a Florianópolis. A
cantora dará dois shows no Teatro
Álvaro de Carvalho, a 8 e 9 de agos
to. A direção do TAC pretende, de
pendendo do êxito das bilheterias
nas apresentações de Elis, trazer
constantemente cartazes da MPB.
Entre eles já pensa, em Chico Buar
que de Holanda. Quanto à vinda de
Roberto Carlos, já' confirmada para
adia 29, a S!cretaria do Governo
está confiante na sua promoção. Q;
ingressos para o balcão estão todos
vendidos .

IRRITAÇÃO
OS jornais de ontem deram conta

da irritação com que o presidente
da Câmara dos Deputados.' Hávio
Marcílio, foi inteirado da demora

para a transladação dos restos mor

tais do Senador Filinto Müller para

Entrevista comigo mesmo ...XXXII
Ha "cousas inusitadas" mesmo, neste "mundéco",

provando à falta que os habitantes da Terra não sabem
lá muita cousa; estão às apalpadelas, compondo e de

compondo, para ver se, com um pouquinho de sorte,
conseguem "a1'guma cousa". E pra ver como é o "negó
cio" mesmo,' andei a ler uns livros "evolucionistas";
não me convenceram as razões, por mais científica que
pareçam aos interesses atuais do "pensamento huma

no", interessado nilrls em tirar lucros e proveitos pró
prios. Mas pra não alongar,.os m,acacos Continuam ma

cacos; as amebas continuam amebas; nunca soube de
macaco que tivesse virado gente ou ameba que tivesse
evoluído pl!,ra o alto grau de miserável minhoca. Vai
daí,. correm rios de tinta de 'bobagens; toneladas de

papel transportam besteiras; tudo com segundas e ter-
,

ceiras intensões. E fica-se "na mesma" em relação, à
origem deste pedrador incorrigível que é o Ser huma
no. Agora, tem uma cousa: Em matéria de componen·
te do reino animal, é o único que tem um tremendo

desprezo à Vida;' destrói à vontade; mata-se por espor
te; morre-se por idéias que, no fundo, não valem "bu
lhufas". E assim vai a tal "vidinha", cheia de objetivos
mas sem finalidade.

Pois' este intróito, que nada tem de filosófico, é
para dizer isto: Será que alguém já encontrou mesmo

alguma finalidade para o ato de viver que não esses

objetivos diários de lutar para sobrepâr-se, competir
selvagemente, - (aí selvagem é no séntido de irracional
frente à tão decantada capacidade de pensar) -, matar"
morrer, destruir, por idéias, razões, -(que depois
caem)-, e mais outras cousas inventadas pelos pró
prios homens para se sobrepassarem como Reis da es·

pécie? Duvido. E não só duvido; não creio que haja
alguém com tamanho,equilíbrio de razão capaz de fir
mar os parcos oitenta anos duma vida :: descobrir uma
finalidade para o próprio ato de existir. É pensando
nisto que sinto o,'quanto de "raposismo', de "esperte-

za", têm os possuidore� das "verdades das cousas";
eles certamente concluem: Já que não se sabe a verda

de, não custa viver de "tripa forra", como troco e até
mesmo salário do mistério; quanto mais mistério, mais
névoa; qllanto mais névoa, mais gente às apalpadelas;
quanto mais gente às apalpadelas, mais re�da aos que
pretendem enxergar por traz das fumaças. E o caso dos
tais "deuses asíronáutas" que têm dado "pano prá
manga" e dinheirinho grosso, - e pose de áugures
irrevogáveis -, a muita ."raposa manhosa" à margem
.do neblinal da vida. Pois não é que lendo a tal
"baboseira" encontrei que o seu "iluminado" autor

descobriu a "verdade irrecusável": O ser humano

surgiu do transplante de órgãos de "deuses astronáu
tas" em seres primitivos da Terra. Seria, ele não expli
ca, em "micos" ou em tiranosauros-rex? Mas iSlo não
tem importância. A insuperável "verdade" do
homensinho está nos "transplantes" Gue seres astro·

náutas, duma Estrela qualquer, fizeram no primeiro
"bicharoco" que encontraram ao "pousar" na Terra. É
possível até que fosse numa esperta raposa pratel!,:!la'
Vá lá. Vá lá. MaS o tal autor tem umas doutrinas astro.-

, nômicas "interessantes" que qualquer telescópio des

.

mente e faz qualquer astrônomo de roça dar risada.
Fala nos "habitantes" da Estrela Betelgeuse. E, depois,
inda "tem peito" de afirmar que uns "embaixadores"
da Estrela Belelgeuse "pousaram" no Pentágono e con

ferenciaram com o Presidente da América do Norte a

respeito do destino da Terra. É que a modéstia não
deixou o autori�inho dizer; mas era à procura dele que
os "caras" de Betelgeuse andavam. Habitantes de

Estrelas, ora bolas! Não é proibido ser burro, mas

querer meter os outrog na-tropilha é demais. Vocês
devem estar lembrados de que por 'volta da· década de
50. havia uma gana, um terror dos "marcianos"? To
dos andavam espiando os céus em busca de "discos
voadores" e homenzinhos de Marte. Houve até quem

escrevess� uma gramática da "língua marciana", sem
siquer distinguir que a cousa lá fosse como na Terra:
Uma porção de países, de raças e de I ínguas. Pois é.
'Um amigo meu, a quem eu queria muito bem, era

"marcianista" renitente; brigava;'''pintava os canecos".
Uma noite levei-o ao telescópio, mostrei Marte, expli
quei que era um astro cheio de' crateras como a Lua e

mortinho como a dita cuja. Aí, ele, com a mais santa

simplicidade, tomou pose de detentor da sabedoria
marciana e disse: - "Pois é. Mas os "marciímos" são
invisíveis à vista humana e suas cidades são enterradas.
"E andou brigado comigo uns dois anos ou mais.

Depois, outro, "venusita" de "crista vermelha", me'
negou a falá até hoje e não perde. vez de me chamar de
burro. É que uma tarde, ao crepúsculo, veio cá em casa
e olhando pra Vénus, que. estava a oeste a uns 20. graus
de elongação, doutrinou-me magestosamente: .

"Olha, é de Vénus que vêm os "discos voadores"; eles
são guardiães da Terra. É um belo planeta." Mostrei
lhe Vênus ao Telescópio; estava em faze de crescente.
E V�nus, quando está bem brilhante, visto ao teles
cópio tem fazes iguais a da Lua. Aí o infeliz olhou-me
firme e disse: - "Isto é brincadeira. Vênus não é como
a Lua. Estás é me enganando. Tem é uma "meia lua"
colada aí dentro do tubo do aparelho." e sumiu. Ain
da, 'faz dias, ele disse pra alguém que eu era uma bela
besta que. renegava os "habitantes do-espaço"; que eu

era um renegado sem fé. Ora, vamos; se ter fé é acre

ditar em "homens de Vênus': eu garanto que "estou
roubado". E como!

Mas falei, falei, e não disse o melhor. O melhor é
isto: Noutro livro que recebi esta semana, o artificioso
autor sâe por umas tangentes de fazer medo. Diz'ele, a
páginas tantas, que Dante Allighieri era um astronáuta
"mandado" do ano 5.000, no futuro, e que, perdido
no "tempo" na Idade Média, resolveu escrever'a Divina
Comédia. Mas como parece que o autor não leu a

Divina Comédia, não sabe que o seu Dante do ano
5.000. faz um papel ridículo: Com tanto conhecimento
dos seus anos futuros, pregou o Sistema de Ptolomeu, .

que Copérnico refutaria e outras e outras cousas. Ago
ra, Dante é gen_ial, fabuloso, inspirado, se for um

. Dante original de 1300� Esses "caras" põem a imagi-
nação a correr milênios pra frente e vão deixando o

conhecimento pra traz; e tnão farto com isto, afirma
que o inventor do Submarino construiu a geringonça
para buscar sua "máquina do tempo" que afundara e

com .! qual pretendia "voltar" ao seu ano 5.00.0. É, ou
não, um amontoado de lorotas sem nexo? Um cida
dão do ano 5.000. será um pouquinho mais hábil? E,
depois, esta história de "viajar no tempo" está sendo
mal contada. É como a "renovação" da Alquimia, con
tada por esses "sábios". Os Alquimistas sabiam tudo .. ;

o dia bo é que não fizeram nada. Mas isto não impede
que o PaSsado, em Humanidades anteriores, tivesse
sido mais sábio do que hoje. Mas como o Universo é
desarmônico, as catástrofes cósmicas, de ação direta
ou indireta, sempre produzem destruições. E as recom

posições são difíceis. E é por isto que fico a pensar: -

.

"O que será mesmo que o Ser Humano quer? O q,ue
pretende ele? Que finalidade entende para a sua vida,
o'seu ato de existir, se prossegue matando o morrendo
tão brutal e estupidamente a todo instlBlte? " A verda
de é que o homem ainda não foi capaz de criar alguma
cousa, para o bem estar da Humanidade. Tudo quanto
inventa não passa de arma, tenha lá o disfarce que
tiver. Que ninguém analise a história dá Humanidade,
- esta .atual, pelo menos -, em suas Civilizações, ou
cairá em desânimo, em descrença. Leiam os "paran
golés doutrinários" e "saIvadores", usem as "conquis
tas" da envenção com cuidado. É que elas também
matam. E com que voracidade...

A. Seixas Netto'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Corpo de Filinto

chega ao Brasil
na quinta-feira
Somente quinta-feira, por volta das 10 horas deve

-

h (J

B 'I' t t
.

d S
' rao c ega

a rasi ta os res os mor ais o enador F.ilinto Muller, sua mu

lhe: � neto, de acordoScom as Informações prestadas ontem pelePalácio do Planalto ao enador Petrônio Portela.
A chegada do avião _no aeroporto, haverá honras militares e

nas homenagens que serao,prestadas ao ex-presidente do S enadi
figuram discursos de Pet!onio Portela, presidente em exerc ícic
da Arena, Ulisses Gu�araes, presidente do MDB, e Paulo Torre-s
pr�sl?ente em ex�rclclO do Senado. Na ocasião, o arcebispo de
Brasilia, Irim ,J?se Newto�, celebrará missa de corpo presente.

��tem, ate �s 17h30mln, as Informações davam conta de que
o aviao da Varig com os restos mortais de várias vítimas do
desatre de Orly 'chegaria quarta-feira, às 9 horas. Dirigentes da
Arena e do Co�gresso Rass��am então a elaborar o programa das
homenagens postumas a Filinto Muller. Pouco depois, contudo,
o Governo informou que, por "dificuldade, técnicas" o avião só
deixaria Paris quarta-feira, prevendo-se a chegada em Brasília por
volta das 10 horas de quinta-feira.
SEPULTAMENTO

Os restos do Senador, de dona Consuelo Müller e de Pedre
Müller Braga serão tr�zidos do aeroporto ao salão negro do Sena
do, onde realizar-se-ao as cerimônias póstumas, na presença do

Presi?ente Médici, Ministros de Estado, Governadores, dirigentes
da Câmara e do Senado e parlamentares dos dois partidos.

Um avião da f:AB trasladará os corpos para o Rio, entre 13 e

14 horas, para o sepultamento no "Jardim da Siudade " em

Jucarepaguá, Q; restos. mortais das demais vítimas seguirão 'para
o RIO logo depois que o avião da Varig deixar em Brasília os

ataúdes do Senador e sua família.
MISSA CANCELADA

A missa de sétimo dia por intenção do Smador Müller, sua

mulher e neto, marcada para as 18 horas de hoje, na catederal de
Brasília, fOI cancelada, Já que haverá missa de corpo presente
quinta-feira, no salão negro do Congresso.

A� filhas do ex-presidente da Arena, Maria Luiza Müller de
Almeida e Rta Müller Braga estão sendo esperadas amanhã ou

quinta-feira em Brasília. No sepultamento, no RIO, discursarão o

deputado Geraldo Freire, líder da Arena, e o senador �lson
Carneiro, líder do MDB.

A fim de participar das homenagens póstumas que serão pres
adas ao Senador pelo Congresso, chegou a Brasília o Governador
Ernani Sátiro, da Paraíba, tendo imediatamente comparecido ao

gabinete do Smador Paulo Torres, presidente em exercício do
Senado, para apresentar-lhe condolências.

Além do governador para íbano, já se encontra na capital o
governador do Estado de Mato Grosso, José Fragclli, amigo pes
soal do extinto político. Deverão, ainda, participar das hornena

Jens, contingentes do Exército, Marinha c Aeronáutica.

Duas emissoras gaúchas
desligam-se do 'bope
A rádio e a TV Difusora de Porto Alegre desligaram-se do

Ibope porque seus diretores perderam "a confiança na maneira

com que estão sendo conduzidas as pesquisas na Cidade".
Embora a rádio Difusora esteja - pelos boletins do Ibope -

liderando o índice de audiência naquela capital há oito meses, e a

TV Difusora, canal la, seja a segunda classificada entre os três
canais, o chefe de propaganda das duas emissoras, Marco Antô
nio Birrnfeld, disse que há inconformismo da empresa "com a

distorção do quadro existente, porque as pesqu isas não são
reais".
AS CAUSAS

As causas do afastamento são arroladas pelo diretor comer

.cial, José Maurício Pires Alves, em dez itens, todos comprovados
com -testernunhos pessoais registrados em cartório. O primeiro
documento mostra a declaração de Maria Valserirn Lima, mora
dora local, que, ao responder que estava ouvindo a rádio Difuso
ra, foi aconselhada pelo pesquisador do Ibope a ouvir outra emis

sora, a rádio Caiçara.
Duas outras ouvintes tiveram de ouvir as reclamações do en

trevistador do Ibopc, após terem dito que escutavam a Difusora,
enquanto Maria Tavares de Almeida c Vilma Neves comprovaram
junto à direção da TV Difusora que não possuiam aparelhos de
televisão em casa na época da pesquisa do Ibope, que registrou
em suas planilhas estarem os mesmos (inexistentes) "desligados".

AJém do esquecimento do dito órgão em registrar no seu

boletim de no. 25 três programas do canal 10 entre os 20 de
maior audiência em Porto Alegre, a direção da TV Difusora des
taca a afirmação do gerente local do Instituto, Valter Sarmento,
de que o Ibope não tem condições de informar o percentual da
classe A na composição sócio-econômica da capital e a sua suges
tão "para que elaborássemos nossa progrmmação de forma dirigi
da à classe C, confirmando a nossa suspeita de que a pesquisa
estaria sendo conduzida para bairros desta classificação".

Petrobrás descobre

po�o petrolífero
Após sete perfurações sem resultado, a sonda 42 da Petrobrás ,;

encontrou petróleo no poço lpiranga, numa profundidade de
2.460 metros, no rnunicfpio de Linhares às margens do RIO Doce
a 112 quilômetros de Vitória, Espínto Santo.

O engenheiro Carlos Alberto Rodrigues da Costa, chefe dos

Serviços da Petrobrás na região, admitiu a rentabilidade do poço
ao afirmar que o óleo jorrou com intensidade: "esse poço é bom
e valente" - frisou. A sonda 42 está localizada na região de
Barro Novo a 43 quilômetros de Linhares, onde a Petrobrás faz

exploração desde outubro de 1970. O surgimento do petróleo
surpreendeu os própnos técnicos da empresa, que.já tinham dado
ordem para retirar a sonda, depois de ultrapassar a profundidade
limite, Isso porque' as outras perfurações eram Circundadas por
todas as características necessárias à existência do petróleo forne
cidas pelo subsolo e redundaram sempre em fracasso, O petróleo,
que surge agora pela primeira vez em Linharcs, está na proprieda
de de Antônio Azevedo, Barro Novo, distrito que tem 120 habi
tantes e uma vila com SClS casas, um bar que vende refrigerante e

cachaça, com uma mesa de sinuca, uma igreja que tem como

padroeiro Bom, Jesus da Lapa. A sua população é na maioria
formada de baianos. É uma região de cacau, onde a mão-de-obra
é ocupada em determinado� períodos da safra c que tem grandes
proprietários rurais.

Alegre�e: inundações
deixam 300 flagelados

As chuvas que caem no RIO Grande do Sul já causaram 300

flagelados em AJegrete e a destruição ou inundação de 60 casas

na zona ribeirinha do Rio Ibirapuitá, que subia, ontem, um me

tro por hora, tendo alcançado oito metros de altu ra - quatro
acima do seu nível normal.

A cidade de Bagé registrou o mais alto índice pluviométrico
do Estado - 57 mm - e também a temperatura mínima, com
12,6 graus, enquanto Porto Alegre registrava 36 mm de chuvas e

uma temperatura de 16 graus. Segundo o Instituto de meteorolo

gia do Ministério da Agricultura, o tempo continuará instável
com chuvas e trovoadas durante todo o dia de hoje. Com chuvas
intensas desde sexta-feira última, a cidade de AJegrete tem 3GO

flagelados distribuídos no pavilhão da Cooperativa arrozeira do

município e na casa de amigos e parentes. Sessenta casas, locali

zadas' na zona ribeirinha, estão sob a água ou destru ídas pela
enchente do Rio Ibirapuitá, que continuava subindo um metro

por hora, durante toda a tarde de ontem,"

O sistema viário do município também foi totalmente atingi
do, isolando certas regiões de Alegrete, sendo que a ponte da

restinga que liga a cidade com as unidades militares, está submer
sa. Segundo o Departamento Estadual de Estradas de Rodagem,
oito estradas estão em estado precário ou interrompidas, Todos
os principais rios do Estado registraram um aumento em compa

ração com os seus níveis normais: o Rio Jacuí subiu de 6,24
metros para 10,90 metros; 0 Taquari, de 4,08 para 5,73 metros;
o Caí, de 2,04 para 2,70 metros; e o Rio dos Sinos, de 1,69 para
3,88 metros.
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INSTITUiÇÕES FINANCEIRAS

308 AGÊNCIAS ERINDUS EXTRATOS DOS BALANÇOS
EM 29 DE JUNHO DE 1973

AyELlNO A. VIEIRA· DIRETOR PRESIDENTE

;..... ,

CAPITAL ABERTO
BANCO BAMERINDUS DO BRASIL

Sociedade An6nima.I

ATIVO PASSIVO

DISPON(VEL

Caixa. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 38.788.967,46

Banco do Brasil e/depósito 186.180.015,56

Tltulos Federais curto prazo. . . . . . . . . . . . .. 217.500.767,06

REALIZÁVEL

Empréstimos .

Depósitos à Ordem do Banco Central .

1.383.108.352,01
149.406.810,62

Outros Créditos 2.051.364.580,64

IMOBILIZADO

RESULTADO PENDENTE

CONTAS DE COMPENSAÇÃO ......••• , '0

TOTAl" DO ATIVO .

442.469.750,08

3.583.879.743,27

114.618.033,11

5.257.306,10

7.031.726.945,43

11.177.951.777,99

NÃO EXIG(VEL

Capital 160.000.000,00
66.319.766,01 226.319.766,01Reservas e Fundos

EXIGIVEL

Depósitos " .

Outras Exigibilidades .

1.876.819.467,09
1.684.852.407,49
344.678.359,11 3.906.350.233,69

13.554.832,86

7.031.726.945,43

Obrigações Espêciais

RESULTADO PENDENTE

CONTAS BE COMPENSAÇAO

TOTAL DO PASSIVO . 11.177.951.777,99

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DÊ LUCROS E PERDAS

DÉBITO CRÉDITO

DESPESAS OPERACIONAIS

DESPESAS ADMINISTRATIVAS .

PERDAS DIVERSAS

AMORTIZAÇÕES' ....................•.............

DISTRIBUiÇÃO DO LUCRO L(OUIDO

Reservas e Fundos 17.868.068,53
8.392.500,00
4.000.000,00

Dividendos e Bonificações -18% ao ano .

Provisão p/Irnposto de Renda .

Percentagem da Diretoria e Funcionários.
Conselho de Administ�ação e Gratificações .

Assistência Social .

7.886.278,40
2.000.000,00

TOTAL DO DÉBITO

25.805.960,07

77.987.864,78

1. 120.346,40

4.123.409,82

40.146.846,92

149.184.427.99

RENDAS OPERACIONAIS 110.000.600,59

20.313.704,59

15.634.757,44

OUTRAS RENDAS ......................•...........

LUCROS DIVERSOS

REVERSÃO DO FUNDO DE PREVISÃO 3.235.365,37

TOTAL DO CRÉDITO . . . . . . . . . . . . . . . . . • . . . . . . . . . . . . . . .. 149.184.427,99

C.G.C. n.o 76.543.115 - Carta Patente n.o 2833Edgard Guilherme Kleinke (Téc. Cont. Reg. C.R.C.Pr. 3797 - CPF000409919)

CAPITAL ABERTO
BANCO BAMERINDUS DE INVESTIMENTO S.A.

ATIVO PASSIVO

REALIZÁVEL �"

Financiamentos

Outros Créditos
577.007.407,56
218.334.228,40

IMOBILIZADO

RESULTADO PENDENTE

CONTAS DE COMPENSAÇÃO .

18.914.343,92

795.341.635,96

9.294.113,66

40.142.419,75

1.912.182.966,35

TOTAL . 2.775.875.479,64

NÃO EXIG(VEL 'O'
::. �

3Q.000.000,00
27.354.559,43

,�§apital .-., ' ;,�
57.354.559,43Reservas e Fundos

EXIG(VEL

332.820.265,22
23.853.576,07

194.468.347,06
1 93.753.930,99

Depósito a Prazo c/ Correção Monetária

Tftulos Cambiais ....................•.

Refinanciamentos e Repasses _

Outros Créditos .............•....... 744.896.119,34

RESULTADO PENDENTE 61.441.834,52

1.912.182.966,35

2.775.875.479.64

CONTAS DE COMPENSAÇÃO � "

'

.

TOTAL

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS

DÉBITO CRÉDITO

DESPESAS OPERACIONAIS � .

OUTRAS DESPESAS , ....•.............

DISTRIBUiÇÃO DO LUCRO L(OUIDO

Reservas e Fundos .

Dividendos e Bonificações -18% ao ano

7.441.182,68
2.700.000,00
3.101.000,00
1.661.556,68
480.000,00

Provisão o/Imposto de Renda

Percentagens e Gratificações .

Assistência Social .

TOTAL ..........•..•..........................

25.984.714,85

11.335.147,30

15.383.739,36

52.703.601,51

RENDAS OPERACIONAIS .

RENDAS DE T(TULOS E VALORES MOBILIÁRIOS --

33.759.481,69

5.498.673,29

9.695.446,53

3.750.000,00

OUTRAS RENDAS ................•.................

REVERSÃO DO FUNDO DE PREVISÃO

TOTAL 52.703.601,51

Edgard Guilherme Kleinke (Téc.Cont. Reg. C.R.C.Pr. 3797 - CPF000409919) CGC n.o 76.484.575 - Carta Patente n.o A·69/2984

CAPITAL ABERTO
BAMERINDUS S.A. FINANCIAMENTO, CRÉDITO E INVESTIMENTOS

ATIVO PASSIVO

DISPON(VEL

REALiZÁVEL

Financiamentos
Outros Créditos

........ "' . 587.591.397,98
22.445.944,29

IMOBI'LIZADO

RESULTADO PENDENTE

CONTAS DE COMPENSAÇÃO .

TOTAL , .

14.117.685,74

610.037.342,27

4.053.028,68

1.044.201,42

1.534.978.661,12

2.164.230:919,23

NÃO EXIG(VEL

Capital 50.000.000,00
20.086.949,93 70.086.949,93Reservas e Fundos

EXIGrVEL

Tftulos Cambiais

Outros Créditos
534.102.882,28
19.596.087,18 553.698.969,46

5.466.338,72

1.534.978.661,12'

RESULTADO PENDENTE

CONTAS DE COMPENSAÇÃO ........................•.

TOTAL 2.164.230.919,23

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE LUCROS E P,ERDAS

DÉBITO CRÉDITO

DESPESAS OPERACIONAIS

OU1"RAS DESPESAS ....................•...........

DISTRIBUiÇÃO DO LUCRO L(OUIDO

Reservas e Fundos 11.308.744,38
2.250.000,00
4.000.000,00
1.734.400,00
2.000.000,00

Dividendos e Bonificações -18% ao ano

Provisão p/Imposto de Renda .

Percentagens e Gratificações .

Assistência SOCial .•.................

TOTAL '

.

Edgard Guilherme Kleinke (Téc. Conto Reg. C.R.C.Pr. 3797 - CPF000409919)

/

9.533.499,47

2.737.045,11

21.293.144,38

RENDAS OPERACIONAIS

RENDAS DE TITULOS E

VALORES MOBILIÁRIOS

29.769.559,78

8.472,13

3.785.657,05 \

\
OUTRAS RENDAS .....................•........•...

TOTAL 33.563.688,96
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Técnicos do IME

visitam o Estado

Ontem os técnicos do IME se avistaram com o Governador.

o Governador Colombo Salles recebeu ontem a visita de

uma equipe de técnicos do Instituto Militar de Engenharia, que.
juntamente com técnicos do Governo estudará em Santa

Catarina a fórmula de obtenção da tecnologia necessária à

implantação de uma indústria química para o aproveitamento
dos sub-produtos do Óleo de sassafrás. A comitiva é integrada
dos professores Peter Seidl, Rederick Barnes, Roberto Coelho

e dos majores Carlos Antônio Lopes Pereira e Nelson de

Almeida Querido, todos integrantes da Coordenação de

Pesquisa e Pós-Graduação do IME. A convite do Secretário

Sérgio Uchôa, da Fazenda, eles atuarão juntamente com

técnicos do Fundesc no sentido de indicar a viabilidade técnica

para a execução de mais este projeto industrial catarinense.
. Os técnicos do IME examinarão ainda com técnicos do

Fundesc .os termos de um convênio a ser firmado entre o IME

e o Governo do Estado, através do próprio Fundesc. Estão

programadas visitas do grupo aos municípios de Benedito No
vo, Mafra, Rio do Sul, Taió, Ibirama, ltaiópolis e Blumenau,
para contatos com autoridades e produtores da canela "sassa

frás", Ontem mesmo, após a audiência, que teve também a

presença do Secretário Hoyedo Gouveia Lins e' de técnicos do .

Fundesc, os técnicos do IME se dirigiram a Rio do, Sul, onde
realizarão hoje uma reunião com dirigentes das Associações de

Produtores, Prefeitos e autoridades regionais. A permanência
do grupo técnico em Santa Catarina terá duração de cinco dias.

Planalto com boas estradas

pode expandir sua economia
Falando à imprensa na tarde de ontem

o Secretário da Agricultura, Sr. Glauco

Olinger, afirmou que durante a visita do
Vice-Presidente da República a Santa Ca
tarina "demonstrou-se a .necessídade de
estradas asfaltadas ligando a região do pla
nalto catarinense às BRs-l O 1 e 116 para o

pleno desenvolvimento da agropecuária e

do turismo naquela área". Disse que o

principal apelo feito ao Almirante Rade
maker foi relativo às duas ligações, "pois
a agropecuária e o turismo encontram sé-
i rias dificuldades no seu desenvolvimento
em razão da falta de estradas asfaltadas".

Na opinião do Sr. Glauco Olinger, "foi
provado ao Vice-Presidente Rademaker

que os municípios de São Joaquim, Bom
Jardim da Serra e Urubici, pelas excelên
cias do clima e solo, possuem a melhor

área de Santa Catarina para a produção de
sementes básicas de batatas, morangos e

hortaliças, além de ser· também propícia
para o cultivo de maçãs, pêssegos e amei-

"

xas .

- Entretanto> esclareceu - a comer
cialização desses produtos é, em grande
parte, feita "in natura", o que exige per
feita embalagem e sistema de transporte
apropriado.

Para o Secretário da Agricultura o sis

terna rodoviário existente, tanto no senti
do da BR-I 01 como da BR-II6, "torna-se
excessivamente oneroso o transporte das
frutas e legumes, porque os caminhões
providos de aparelhos de refrigeração so

frem pesado desgaste quando trafegam
em estradas sem asfalto".

Se.cretaria faz teste para
selecionar mais monitores

A Secretaria de Serviços Sociais estará pro
movendo teste de seleção para monitores de ins

tituições de menores. As inscrições estarão aber

tas até dia 20 de julho, das 9,00 às 11,00 horas,
no 50. andar do Edifício das Diretorias.

Poderão inscrever-se candidatos do sexo

masculino e feminino, e a idade mínima permi
tida é 25 anos e a máxima 35 anos. É exigido
no ato da inscrição, além de duas fotos 3x4 os

seguintes documentos:
Carteira de Identidade, Título de Eleitor,

Certificado de. R:servista e diploma de ginásio
ou equivalente,

PROVAS E TRABALHO

Os inscritos ao teste de seleção serão subme
tidos a testes psicotécnicos, psicológicos, além
de entrevista individual e treinamento. Cli- can
didatos aprovados atuarão nas instituições' de
menores da Capital e Biguaçu, sendo o Centro
Educacional de Biguaçu, o Educandário 25 de
Novembro e o-. Centro de Recuperação e Tria

gem as primeiras, instituições beneficiadas
comos novos monitores.

A Secretaria de Serviços Sociais .não deter
minou ainda o número de vagas, e acrescenta

que a remuneração dependerá da verba que a

instituição possui e recebe dos órgãos públicos.

Os Srs. Gastão O.
Berndt e Ronaldo Péri
eles Câmara, respectiva
mente Gerente Regional
e Gerente da Divisão Sul
da General Motors do

Brasil, estiveram nesta

Capital, efetuando visita
� Hoepcke Veículos, em
presa revendedora da GM
em Florianópolis. Duran
te sua permanência em

Florianópolis mantive

ram vários contatos com

os dirigentes da Hoepcke
Veículos e visitaram as

obras das novas instala

ções da firma, que estão

sendo construídas na

Avenida Ivo Silveira. Elo

giaram o alto gabarito da

construção, que deverá

estar concluída nos pró
ximos meses, dotando a

Capital de modernas ofi
cinas mecânicas para os

veículos produzidos pela
General Motors. Os Srs..
Gastão Berndt e Ronaldo
Câmara foram homena

geados com um almoço
pelo presidente da Hoep
cke Veículos, Sr. José
Matusalém Comelli, do

qual também participou
o ex-Governador Aderbal
Ramos da Silva.

Gerentes da GM vêm à

Capital ver H.Veí�ulos

Após visitarem as futuras instalações da Hoepcke ...

Lojas PEREIRA OLIVEIRA
oferece

... os gerentes da GM foram homenageados com almoço.

{;ECOMTUR FOI ELOGIADO

POR INSPETORES DO DD

PHILIPS e

Os 4 grandes são 4 pequenos gravadores
mini k-Z, São mini k-7 porque são Philips.
·A Phil ips criou e desenvolveu este
atualíssimo sistema de gravação e

reprodução dos sons, atendendo ao

apelo jovem de mobilidade,
.

simplicidade e qualidade sonora.

Os 4 grandes dãó alegria ao ar '-I�vre,
na praia ou no campo.' São ritmo
quente nas suas festas. Confie na

extensa rede de oficinas próprias
e autorizadas do Serviço Técnico
Philips; é a sua segunda garantia.

N 2203 - Sabe, aquela paixão
correspondida? Está aqui.

Moderníssimo .. Surpreendente.
Agora você registra tudo com

controle automático de
gravação. Tem saída para

caixa acústica.
Funciona a pilha e pode ser

ligado à tomada. Que tal este

mini k-7 para os momentos �
quentes de sua juventude? -.:::.l���-t!III"

,---------- ---

c- ,;/� r
�

N 220!." . O mais aperfeiçoado e completo mini k-7
e nem por isso mais difícil de operar. Dupla

alimentação (pilha e' rede). Este mini k-7 vai muito
além do que. você espera. É quase magia. Tomada

para caixa acústica, indicador de tem1po
de gravação e indicador combinado de nível de

gravação e voltagem das pilhas.

E L 3302 - É o menor dos
mini k-7 Philips.

Pequeno, porém completo' na
sua função. Fora de casa é

alimentado a pilha. Dentro,
ligue na tomada. Saída para
caixa acústica. Como todos os

outros mini k·7 mono Philips,
acompanham bolsa de couro,
microfone, cabo de conexão

.e uma cassete virgem.

N 2204 - É este o gravador
mini k-7 com a' sua idade.
Tem dupla alimentação'
(pilha e rede), alternando

automaticamente os

processos. É também
automático o COAtrole

de gravação e de rotação
(quando as pilhas .estão no

fim, a rotação não
se altera).

A VISTA O MENOR PR,ECO
A PRAZO ATÉ 36 ·PGTOS.

Lojas PEREIRAOLIVEIRA
Rua' Trajano, 23

o

com a grandeza do projeto e o· adiantado
da obra.

Os inspetores do Banco do Brasil SA,
srs. Artur Moreira Dias, Salvador Silveira'
de Freitas e Fermino Conrado de Marchi,
acompanhados pelo Sr. Elmar Rudolph
Heineck, gerente local daquele estabeleci
mento bancário, na manhã de ontem, visi
taram a sede e as obras do CECOMTUR,
tendo sido recebidos pelo Sr. Jorge Daux
e assessores, tendo os visitantes, ao final
da visita, revelado estarem im.pressionados

Nos proximos dias, o CECOMTUR es

tará concluindo, com o Banco do Brasil
S.A., uma transacão de financiamento da
ordem de Cr$ 1 Ó milhões, a serem aplica
dos na aceleracão das obras, visando a

inauguração do 'Centro Comercial, em ja
neiro do próximo ano.

TESTE DE SELEÇAO PARA MONITORES

A Secretaria do� Serviços Sociais, comunica aos interessados que no dia 20 de julho de 1973,
das 9,00 às 11,00 horas no 50. andar do Edifício das Diretorias, estarão abertas inscrições para

o TESTE DE SELEÇÃO PARA MONITORES DE INSTITUiÇÕES DE MI;NORES.

Comunica ainda que os candidatos deverão ser do sexo masculino e feminino, com idade

mínima de 25 anos.e máxi ma de 35 anos, e curso ginasial ou equivalente completo,
Para inscrição, os candidatos deverão apresentar-se munidos de documentação e uma

fotografia 3x4.
Florianópolis, 16 de julho de 1973.

.:;

AVISO AOS· USUÁRIOS

A Cotesc comunica aos usuanos dos serviços telefônicos, que as

contas mensais estarão à disposição para pagamento na rede bancária,
excepcionalmente este mês até o dia 20. Onde poderão ser procuradas
para liquidação.:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o presidente do Insti

tuto de Previdência do Es

tado de Santa Catarina, Sr.
Luiz Alberto de Cerqueira
Cintra, confirmou para o

próximo dia 20 a solenida
de de inauguração da agên
cia do órgão de Criciúma.
O ato deverá ser presidido
pelo Secretário Marcelo
Bandeira Maia, dos Servi

ços Sociais, e contará com

a presença do Prefeito Al

gemiro Manique Barreto e

de outras autoridades. A

agência do Ipesc foi cons
truída à rua Anita Garibal
di e está dotada de todos
os aparelhos indlspensdveis
à assistência médico-odon
tológica a seus associados.
A solenidade está progra
mada para às 1h30min e,
em seguida, o Sxretario
dos Serviços Sociais assina
rá os termos do convênio
com a Prefeitura Munici

pal, visando a permitir a

assistência aos funcioná
rios municipais.

JOINVILLE
OGovernador Colombo

Salles autorizou a Secreta·
ria da Saúde a liberar a

quantia de Cr$ 65 mil pa
ra aplicação na Maternida
de Darcy Vargas, do muni
'c ipio de Joinville, con

forme plano de aplicação
da I1visão Hospitalar. Oi
recursos destinam-se à

compra de novos equipa
m entos e ampliação do

berçário, com vistas ao

atendimento da demanda
atual. Os novos aparelhos
estão sendo adquiridos em

São Paulo.

BLUMENAU
A direção da Sociedade

Iramãtico=Musical Carlos

ITAJAí
Tiveram início ontem

em Itaja
í

a operação do

Projeto Rondon na Vila
Costa Cavalcanti, situado
no Bairro de Cordeiros, em
Itajaí. Os trabalhos dos in

tegrantes do Projeto Ron
don obedecerão a um es

quema elaborado pela Co

ordenação Estadual junto
ao órgão de assistência da
Prefeitura Municipal. Pro

jeto e execução de planos
de arborização das estradas
do Núcleo Habitacional da
Cohab, fazem parte do

projeto e são destacados
t.;i como o mais importante.

Cerca de 800 árvores, en

tre . as quais pinus eliótti,
amendoeiras, ipê e outros,
serão plantadas até o final
deste mês. A operação dos
rondonistas vai se estender
somente até o próximo dia

30, em faee do reinício das
atividades escolares, mar

cado para o começo de

agosto.

v
:

LAGES
Seguiu ontem com des

tino à Santarém, no Pará,
o professor Genuino Bor

dignon, diretor do Centro
Educacional yi(ial Ramos
Júnior. Representará a

Fundação das EscolasUni
das do Planalto Catari
nense - Uniplac - nas so-

, lenidades de instalação do
campus universitério avan

çado da Universidade Fe
deral de Santa Catarina e

campus de Itaituba. Como
diretor-executivo dó'Proje
to Rondon em Lages, o

professor Genuino Bordig
non participará também de
uma reunião com dirigen
tes da entidade, visando a

dinamização das atividades
dos rondonistas.

o misterioso aparecimento de animais
mortos na localidade de Tapera vem

preocupando a população local. Uma
queixa já foi apresentada ao Posto do
Ibdf, cujo titular em São Francisco do

SJLacha que a morte é provocada pelos
. detritos próximo um depósito de lixo.

Tapera: morte
de animàis é

. ' ..

um mlsterlo
trinta animais já tinham sido vítimas da

estranha doença.
IBDF ALERTA
Falando 11 O ESTADO, o Sr. Orlando

Ribeiro de Campos, chefe do Posto do

Instituto Brasileiro de.Desenvolvímento
Florestal em Sio Francisco do Sul.jíisse
que já tomou conhecimento do problema,
mas que sua repartição até agora não to

mou nenhuma providência, devendo so-'
mente no próximo final de semana enca

minhar médicos veterinários à Tapera pa
ra investigar a causa. Dsse que o lorte
Marechal luz está interessado em colabo
rar com o IBDF neste trabalho.
-Acho que a morte dos animais tem

como causa os detritos, porque a maioria
dos animais morreu próximo ao depósito
de lixo, disse o &. Orlando Ribeiro de

Campos.

Blumenau instala amanhã a

Convenção deCâmar�Junior

râo as comissões de trabalho. Una palestra
do Senador Antônio Carlos Konder Reis
sobre o tema Modelo Brasileiro de Desen

volvimento" às 14 horas, abre as sessões

plenárias no período vespertino. Às 19 ho
ras, uma missa jovem, na Igreja Matriz de
São Paulo Apóstolo, marcará o encerra

mento das atividades.
Dos seminários na sexta-feira pela ma

nhã dão prosseguimento ao programa quan
do serão examinados os temas "Motivação
de Grupo" e "Juniorismo", seguindo-se a

apresentação dos relatórios das comissões
de trabalho. À tarde, às 14 horas, o profes
sor David Ferreira Lima, ex-Reitor da Ifsc,
proferirá palestra. No sábado, acontecerá

•

outra sessão plenária, oportunidade em que
será eleito o Conselho da Câmara Júnior do
Brasil, a posse dos representantes regionais
e a escolha da .eidade sede do próximo. en
contro. O encerramento será realizado com

um jantar de confratemízaçâo, seguido de
baile no Clube Blumenauense de Caça e Ti
ro.

OQUEÉ

Segundo os estatutos da Câmara línior,
a entidade é definida como "uma organiza
.ção educacional suplementar na qual jovens
de uma comunidade, pertencentes a faixa
etária de 18 a 40 anos, podem associar-se
dentro de um espírito de amizade e com

preensão para desenvolver uma participa
ção ativa em projetos construtivos que be
n eficiern a coletividade".

Criada nos Estados Unidos em 1915, a

Câmara Júnior chegou ao Brasil em 1947,
tendo como objetivos fundamentais o trei-

.

namento de lideranças e a prestação de ser

viços à comunidade. Muito. embora possa
ser confundida como uma instituição co-

.

mercial, já que muitos de seus membros se

dediquem a esta atividade, a Câmara Júnior
não tem algum objetivo de lucro. Atual
mente, a entidade existe em 89 países, con
gregando mais de 450 mil filiados.

Transbrasil pode operar em
Lages com o "Bandeirante"
lages (Sucursal) - A Transbrasil, que já

possui três aparelhos Bandeirante fabri
cados pela Embraer operando em rotas do

mésticas, e�omendou mais seis aviões para
ampliar o serviço no interior do Estado,
quando então Jages virá à ser beneficiada
com uma linha. A informação foi prestada
a O ESTADO pelo Více-Governador Atí
lío Fontana, acrescentando que o potencial
econômico do município permite condi

ções de contar com uma linha aérea da
Transbrasil. Examinou a pista do aeroporto .

local e considerou-a apta a permitir pouso e

levantamento de vôo de qualquer tipo de

aparelho, especialmente o Bandeirante.

Contudo, -esclareceu o industrial Atflio
Fontana que seu filho, Comandante Onar
Fontana, aguardá tão somente a entrega
das novas encomendas d� Transbrasil para

extensão das linhas domésticas no' territó
rio catarinense, finalizou informando que
com as novas linhas, Jages poderá ligar-se
via aérea à Horianópolís ou às duas outras

capitais do S,11. do País: Curitiba e Porto

Alegre.
'

Rua Silva, a Transilvânia,
'vai ser toda pavimentad,a
ltajaí (Sucursal) - A Rua Silva, também

conhecida de ·ltansilvânia pela importância
e extensão de seis quilômetros que a torna.
o principal acesso da sede municipal à

.

BR-IOl, será totalmente pavimentada a la

jotas. A informação foi prestada ontem pe
lo Prefeito Frederico Gíndio de S:>uza ao

retornar da Capital onde tratou do proble
ma junto .ao Departamento Nacional de Es
tradas de Rodagem. Anunciou que a rodo
via terá duas pistas separadas por um can-

teiro.
O projeto, que será executado pelo

Iner, já foi entregue em Florianópolis e

deverá ser encaminhado à sede do órgão na

Guanabara para a devida aprovação e libe

ração dos trabalhos. Finalizou o Chefe do
Executivo Municipal de Itajaí afirmando
que a definição do projeto deverá estar

concluída até o mês de setembro vindouro,
a fim de que possa ter sua despesa consig
nada no orçamento do próximo ano.

ALUNO MAIS VELHO
O .candidato mais idoso

aos exames supletivos rea-

lizados' em Santa Catarina
é o Sr. Manoel José Macha
do, de 75 anos de idade,
que prestou exames na Es
cola Técnica de Comércio
de Itajaí. Natural de Tiju
cas 'mas residindo atual
mente em Curitiba, o Sr.
Manoel José Machado pos
sui 8 filhos, todos forma
dos. Um deles formou-se
na

.

Escola Superior de Ad
ministração e Gerência, de
Florianópolis, Humberto
Machado.

Embora sem cursar ban
cos escolares de níveis se-:

cundário, o Sr. Manoel Jo
sé Machado é advogado
provisionado com inscri
ção número 001 na Ordem
dos Advogados do Brasil.
Disse que entende muito
de advocacia e que vem de
fendendo muitas causas há
dezenas de anos.

Para 'ele, idade não é
documento. Por isso, pre
tende concluir as provas
do madureza equivalentes
ao 20. Grau e depois en

trar para a Faculdade de
Direito.

.
- Trabalho há 41 anos

como advogado e, por isso,
acho que com a prática se

rá muito mais fácil cursar
Direito, disse o Sr. Manoel
José Machado. Ele já elimi
nou todas as matérias do
10. Grau, embora não pre
cisasse para dar conti
nuidade aos estudos atra
vés dos exames supletivos .

Garante que desta vez eli
minará todas para que no

final deste ano possa se

inscrever ao concurso ves

tibular em Curitiba.
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as provas dos supletivos fo
ram feitas para estudantes
do último ano do cientí- .

fico ou mesmo aos que já
cursam faculdades e não

para os que realizam os

exames supletivos porque
não têm tempo para estu
dar. Disseram que as pro
vas têm que ser unificadas
em todo o Estado.

PROVAS FÁCEIS
Professores que partici

param da comissão que
elaborou as provas do su

pletivo em .Tubarão, afir
maram a O ESTADO que a

direção do Colégio Fran
cisco Benjamin Galloti te
ria orientado os organiza
dores dos exames no senti
do de facilitar as perguntas
com o objetivo de, no pró
ximo ano, o número de
candidatos. ser maior e de
colaborar com o desenvol
vimento turístico da cida
de. Entretanto, ao deixa
rem o estabelecimento
'após os exames, os estu
dantes entrevistados por O
ESTADO revelaram que as

perguntas foram complica
das e sob matérias muito
difíceis. Dos cerca de 610
gaúchos que realizou as

provas, mais de 50% deixa
ram o estabelecimento
muito satisfeitos, achando
que conseguiram aprova
ção em todas as matérias.

A. direção do Colégio
Francisco Benjamin Gal
loti prevê um índice de
aprovação superior a 50%,
principalmente nas maté
rias de Matemática, Ciên
cias Física e Biológica e

Português. Cerca de 75%
dos 1.525 candidatos são
do sexo feminino e a idade
média é de 30 anos.

,_. .kt-
dos terminais, o &. Cacíl
do Romagnani explicou
que o terminal petrolífero
que será instalado em São
Francisco do Sul pela Pe
trobrás, destina-se exclusi
vamente à descarga de pe
tróleo bruto que será recal
cado por um oleoduto pa
ra a cidade. paranaense de

----------------�--------------------------�'I SanmCamrina

Supletivos: todos acharam que as

provas fáceis ,ficaram difíceis

Terminais de petróleo refinado
niío seroo retirados de Itaiaí

Das Sucursais, Corres

pondentes e Serviço local
- Os comentários feitos

por estudantes de outros
Estados - principalmente
gaúchos - de que os exa

mes supletivos em Santa
Catarina são muito fáceis,
provocaram uma reação
nos professores que, desta
vez, elaboraram provas
mais difíceis do que as do
vestibular. Esta é a opinião
de candidatos. que termina
ram domingo. os exames

supletivos em Florianópo
lis, Joinville, Blumenau e

Tubarão. Acreditam que se

não houvesse tais comen

táríos, as provas não se

riam "de fogo".
Em Joinville, ao serem

entrevistados por O ESTA
DO, estudantes paulistas
garantiram que não volta
rão mais a Santa Catarina

para realizar provas. Disse
ram que "as provas não
são como lhes tinham dito
em São Paulo: facílimas,
ao contrário, muito difí
ceis". Em Itajaí, apenas
candidatos residentes e Cu
ritiba que confirmaram
suas presenças no próximo
ano nesta cidade, caso fo
rem reprovados em algu
mas. Entretanto, a minoria
de gaúchos não se conteve
ao falar nos exames: "cas
tigaram mesmo desta vez".
Os paulistas a mesma coi
sa: "o negócio é fazer exa
mes em São Paulo mes

mo". Muitos reclamaram
da falta de organização, já
que terão de voltar a Itajaí
no final deste mês para sa

berem dos' resultados dos
exames.

Oe acordo com o levan
tamento feito pelo Colégio

Gomes, de Blumenau, eon- Blumenau (Sucursal) - Em solenidadefirmou para o próximo dia
. .

21
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D" vernador Colombo Salles, Deputado Zanymoson estreou em nona-
G Pr feít F 'I' Thei ,

onzaga e . e el o e IX elSS, contaranópolis e está percorrendo
com a presença ainda de todos os conven

algumas capitais brasi-
cionais, cujo número de confirmação ultra[eiras. O Grupo Ananke,
passa a 600. Un extenso programa será

composto de três atores,
cumprido durante' o conclave, que prossecontou com a supervisão
gue às 8h3Omin de quinta-feira quando, emcênica do famoso diretor

José Celso Martinez. .

sessão plenária, os participantes votarão os

estatutos das entidades estaduais e instala-

São Francisco do Sul (Sucursal de 1>

inville) - Dezenas de aves e suínos são
encontrados mortos diariamente próximo
ao depósito de lixo, na localidade 'da 1'1.

pera, em São Francisco do Sul. A popula
ção estã aflita e já solicitou providências
junto ao Posto do lnstítuto Brasileiro de
Desenvolvimento Florestal. A causa não é

conhecida, mas admite-se que seja algum
material despejado pelos caminhões da
Prefeitura Municipal no depósito que os

animais tenham comido. O' Posto do
IBDF informou que somente neste final
de s emana é que veterinários poderão in
vestigar o problema.

No primeiro dia em que cães e porcos
começaram a colocar sangue pela boca e,
em seguida, caírem sem vida, populares.
ficaram apreensivos mas não tomaram

quaisquer medidas preventivas. Alguns re

solveram prender sua criação em locais
cercados, enquanto outros não deram a

. Em Joinville, o delegado regional do
mínima ao fato e tiveram seus animais IBDF garantiu que não tomará nenhuma
mortos pela estranha doença. No dia se- providência, "pois cabe ao posto de São
guinte, galinhas e cães amanheceram mor- Francisco do Sul tratar do assunto. Só se

tos próximo ao depósito de lixo, levando for preciso a nossa participação". En
seus proprietários a pensar que teria sido quanto isso, moradores de Tapera que ti
obra de malfeitores. Entretanto, quando a veram seus animais mortos nos últimos
doença começou a atingir animais de esti- dias, afirmaram que se for .comprovado

.

mação =princípalmente cães de raça - que a causa é o depósito de lixo, farão um

um pânico se formou em Tapera, culmi-, apelo à Prefeitura Municipal no sentido
nando com uma denúncia junto ao PostO-de transferir o depósito para um lugar me
do IBDF. Depois de cinco dias, mais de nos povoado.

Itajaí (sucursal) - Em

declarações prestadas. on
tem a O ESTADO o dire
tor de Administração da
Prefeitura Municipal de

Itaja í, Sr. Cacildo Romag
nani, taxou de inverídicas
as notícias divulgadas se

gundo as quais os termi
nais de petróleo pertencen
tes a Shell, Atlantic, Ipi
ranga, Esso e Texaco se

riam transferidos de Itajaí
para São Francisco dó S uI.
Em seu desmentido, acres
centou dizendo que ... as

coIiIpanhias já deram en

trada no setor competente
da Mun icipalidade com

projetos que visam obras
de modificação dos respec- .

tivos setores de descarga
do produto e, devidamente
aprovados pelos técn�cQs.
Adiantou que todas as em

presas de petróleo com ter
minais em Itajaí já podem

Governador Celso Ramos,
de Joinville, houve uma

abstenção de 7% do total
de candidatos inscritos.
Quanto, a surpreendente
redução do número de
candidatos, a direção do

Colégio atribuiu a causa a

não .rnais aceitação de pro
curação para a inscrição ao

concurso. O número ex

pressivo de candidatos em

épocas anteriores deveu-se,
em grande parte, à permis
são -de tal documento, que
pcssibilitava a muitos dire
tores de cursinhos existen
tes em outros Estados, lo
comoverem-se à Joinville e

efetuar a inscrição de seus

alunos. Outra razão expos
ta pela direção do Colégio
Governador Celso Ramos
para justificar tal ocorrên
cia e a disseminação do su

pletivo para outras cidades
catárinenses, fazendo com

que alunos interessados te

nham possibilidades de

optar sua escolha para re

giões que ainda desconhe
cem, Segundo opiniões de

professores do Colégio
jo ínvíllense, o supletivo
ainda está muito desorga
nizado. "'O candidato pau
lista,

.

por exemplo, tem

que se locomover de sua

cidade no mínimo por
quatro vezes. A primeira
para fazer sua inscrição; a
segunda para buscar a fi
cha de inscrição; a terceira
para efetuar as provas e, fi
nalmente, a quarta para sa

ber dos resultados".
.Alguns dos 'professores

convocados para supervi
síonar os exames, critica
ram a equipe de colegas
que elaborou a prova. AMr
maram a O ESTADO que

dettrminar o início -das
obras, que virá facilitar o

trabalho da descarga nos

depósitos locais.
DIFICULDADES

,

As autoridades reconhe
cem as dificuldades enfren
tadas

.

pelos petroleiros
que, para proceder a des
carga do produto, devem
fazer atracação em cinco
frentes. As modificações
propostas prevêem a cons

trução de um trapiche úni
co, 'que permitirá apenas
umg manobra e a descarga
através dele para os cinco
t errninais ali existentes.
Um pequeI/-0 oleoduto
completará o novo siste
-ma, que permitirá a distri
buiçãe de gasolina e óleo
diesel para as cinco compa
nhias.

Esclarecendo o equívo
co das 'notícias veiculadas
em torno da transferência

J8i.';JI:I!�1;_N
VENDEDORES DE VEICULOS

Dipronal, Revendedor Ford em Florianópolis, desejando
ampliar seu quadro de vendas está admitindo elementos com

alguma experiência, boa aparência e muita vontade de vencer.

Oferece bom salário fixo, ajuda de custo e ótimas cornis-
sões.

Rua Felipe Schmidt, 60 - Florian6polis.·

r

H
O

j
e

,.

II

8

B
II

.,.

C

II

8 BIBLIOTECA
DAS CRIANÇAS

CASA VITOR

Continua na grande promoção: lã de 47,00 por ape
nas 33.00; malhas à 26,00.

RUA CONSELHEIRO MAFRA.27

MINISTÉRIO DA MARINHA
ESCOLA DE A. M. DE SANTA CATARINA

"Alienação de Viaturas"
Edital deVenda no. 0001/1973

1. Comunico aos interessados que será realizado no dia 2
de agosto de 1973 às 14 horas, nesta Escola, a alienação de
duas (2) viaturas conforme a especificação abaixo:

.

1.1 - Camionete Canadense Chevrolet, lotação 8 passagei·
ros, 6 cilindros ano 1957, 136 H.P. Preço mínimo Cr$
1.10q,00.

1.2. - Ônibus Chevrolet, 34 passageiros, ano 1954, 136
H.P. Preço mínimo Cr$ 300,00.

2. Os interessados na aquisição das citadas viaturas deve- .

rão entreqar-suaspropostas nesta Escola em envelopes fecha
dos e lacrados, até 5 minutos da reunião ora convocada,

As citadas propostas deverão conter a importância que o

interessado se propõe em pagar por qualquer das viaturas
constantes do objetivo do presente Edital.

3. O (s) responsável (eis) pela (s) proposta (5) julgada (s)
vencedora (5), deverá Ião) 24 horas após o julgamento ·reco·

Iher ao Encarregado da Divisão de Intendência desta Escola, a
importância constante da referida proposta, para fins de reco

Ihimento ao Comando do 50. Distrito Naval.

4. Toda e qualquer outra informação poderá ser fornecida aos

interessados, bastando para tal procurar a Divisão de Serviços
Gerais desta Escola, bem como as viaturas alienadas estão em

exposição na Garagem desta Unidade.

Florianópolis, SC., em 15 de julho de 1973
SERGIO ALEXANDRE ESBERARD CAPANEMA

Capitão-de- Fragata
Comandante

Araucária onde ficará ins
talada a nova refinaria da
Petrobrás. Finalizou dizen
do que os terminais de Ita
jaí destinam-se ao armaze
namento para distribuição
imediato de combustíveis
e lubrificantes. beneficia
dos e prontos para consu

mo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Para o Arquiteto João Carneiro Granemann
do Serviço de Engenharia do �tran,

o egoismo superlativo é um dos grandes problemas do
tráfego urbano. N.o aterro, haverá mais espaço.
,

.'
.

Estacionar fica um
poucomais fácil.

(Apesardo egoísmo)

A maior parte das dezenas de tartaru

-gas de porcelana instaladas ontem pela
manhã pelo Detran no trecho da rua Ivo

,

Silveira com o prolongamento da Gaspar
I Dutra foram danificadas já no final da
'tarde em consequência da ação predató-
ria dos motoristas, a maioria composta
por jovens, conforme constataram as au

toridades daquele departamento.
A informação é do assessor técnico do

Departamento de Trânsito que igualmen
te responsabiliza a ausência de uma

"consciência coletiva" pela maioria de

grande parte dos problemas com o tráfe
go da cidade, Por ou tro lado, a Prefeitura
iniciou a cobertura do aterro nas imedia-

o ções da Capitania a fim de construir um
estacionamento para 300 automóveis.

IRRESPONSABILIDADE
Ao mesmo, tempo em que cita as difi

culdades' naturais apresentadas pela geo

grafia florianopolitana no que diz respei
to a construção de novas vias públicas, o
arquiteto João Carneiro Granemann, QO
Serviço de Engenharia e Planejamento do
Detran denunciou a falta de responsabili-

dade de grande parte dos motoristas que
fazem do trânsito "uma área de interes
ses puramente individuais e ignorando a

legislação específica programada em be
nefício dá coletividade." A maioria dos
condutoies de veículos continuam esta
cionando em fila dupla "por alguns se

gundos que quase sempre se prolongam
por vários minutos", interrompendo des
ta forma o fluxo de automóveis no cen

tro dá cidade e reduzindo o espaço útil
para o tráfego. As placas de sinalização
ainda são invariavelmente ignoradas. Por
outro lado, o centro de Florianópolis,
como a praça XV e a rua Felipe Schmidt
é virtualmente tomado por motoristas

que para não caminhar alguns metros até
uma loja ou banco, insistem em descer
apenas defronte aqueles estabelécimen
tos, atravancando destaforma o tráfego
e provocando pequenos congestionamen
tos.

ESTACIONAMENTO
Visando aliviar parte das ruas do cen

tro, atualmente utilizadas para o estacio
namento de automóveis, a Prefeitura Mu-

nicipal iniciou ontem pela manhã a co

bertura com terra da área do aterro como'
preendida entre a Capitania e o Trapiche"
para daqui a quinze, dias inaugurar um ,

estacionamento gratuíto para 300 auto
móveis. A área tem t 80 metros de com
prímento por 30 de largura e posterior
mente deverá ser recoberta com uma fina
camada de areia a fim de evitar a forma
ção de lama e poças de água.

A medida vai liberar para o tráfego
importan tes espaços dá rua dos Ilhéus e

Antônio Luz, permitindo desta forma a

circulação mais intensa de veículos. Por
outro lado, com relação a sinalização,
acentuou o técnico Valter J. Barcelos, do
Detran, que o sistema que cobre as ruas

com lajotas de cimento, dificulta sobre
maneira a delimitação das áreas de segu
rança para pedestres, porque a pintura é
removida pelos pneus dos carros com ex

cessiva facilidade. Esta 'circunstância faz
com que dezenas de esquinas tenham
que ser 'repintadas frequentemente, one
rando consideravelmente, os trabalhos
técnicos daquele departamento.

A ponte
segue a

todo vapor
Declarando que o ritmo

das obras prossegue dentro dá

programação estabelecida, o

CeI. Gilberto Meirel1es de Mi
randa, Presidente da Comissão
Executiva da Construção da
Nova Ponte, destacou ontem

que a armação metálica do pri
meiro vão do lado do Conti
nente já 'está sendo posicio
nada com apreciável rendimen
to, uma vez que o material é

movimentado por meio de um

grande guindaste, tipo torre gi
ratória, e que foi montado
com essa finalidade, podendo
ser vista de longe, em trabalho
no local.

Acrescentou o CeI. Gil
berto MeireIles de, Miranda,
que o pilar no. 3 está inteira
mente concluído, destacando
-se no lado do Continente,
"evidenciando que a obra

avança mar adentro e refor

çando a confiança de poder se
tornar realidade dentro da esti

mativa do prazo fixado para a

sua conclusão".

Ciclo da
'

CEE ouve
Cherem
Prosseguirá amanhã às 20

horas, na s.(lde da Associação
dos Funcionários dá Caixa

Econômica Estadual de Santa

Catarina, no bairro do Estrei

to, o ciclo de palestras promo
vido pelo Iepartamento de

Cultura da Associação. O pre
sidente do ']j'ibunal de Contas,
Sr: Nilton José CJierem, dis

correrá sobre o tema Fiscali

zação Financeira e Oçamentã
ria da Constituição de 1967".
Na sexta-feira, o conferencista
será o Coronel Gilberto Meirel
les de Miranda, Presidente da
Comissão encarregada da cons

trução .da nova ponte Ilha
-Continente. "A Construção
da Nova Ponte': será o tema a

ser apresentado. Para a próxí-
'

ma terça-feira, o professor
Paulo Fernando Lago está con
vidado ,a falar sobre "Explora
ção dos Recursos Naturais em

Santa Catarina". O Ciclo será
encerrado com palestras do pa
dre Francisco de Salles Bian
'cftini ("Céu e Inferno") e do

professor Amaro Seixas Neto.

("Possibilidade da Vida Extra

-Terrena''), dias 26 e 27, res
pectivamente.

Supletivo chega ao fim,
com abste"ção de só 5%

Terminaram ontem no Colégio Catarinense os

exames supletivos para o 10. e 20. graus. As pro
vas finais foram realizadas às 8 e 10 horas, -

Ciências Físicas e Biológicas para o 10. e 20.,
grau, respectivamente. No período vespertino fo
ram realizadás as provas de Geografia, também
para os dois graus. Os resultados desses exames

serão divulgados no próximo dia 10. de agosto no
Colégio Catarinense 'e, em todos os estabeleci
mentos onde foram realizados tais exames.

Todas as' provas transcorreram na mais perfeita
ordeme o índice de abstenções .não atingiu a 5%.,
Essa baixa abstenção foi de estudantes de outros
estados que na última hora não puderam dirigir-se
a Florianópolis.

O Pe. Eugênio Rohor, Diretor do Colégio
Catarinense e que supervisionou os exames suple
tivos, informou que há uma resolução do Conse-

A falta de interesse dos próprios
universitários parece ter conde

nado o Fucaca ao desaparecimén
to. Para o seu criador, �bastião

Evangelista, quem perde é a música.

Fucaca: mais
/"

.'

uma antIga
lembrança dos

. . , .

unlversltarlos
Desinteresse e falta de iniciativa foram as, ra

zões dadas pelo criador e realizador do primeiro
Festival _liniversitário dá Canção Catarinense, Se
bastião Cesar Evangelista, ao saber-que neste ano

o Diretório Estadual de Estudantes não pretende
realizar o 30. Fucaca, que nos anos anteriores
reuniu mais de ISO músicos e '20 mil espectado
res.

Salientando a necessidade dos festivais univer
sitários, de música, oportunidade em que os "mú
sicos locais podem se misturar com artistas de'
outros Estados e desta forma aperfeiçoar sua ar

te", disse o ex-presidente do Diretório Acadêmi- '

co do Centro de Estudos Básicos que um aconte
cimento deste -tipo não oferece qualquer risco fi
nanceiro para seus promotores, "muito pelo con

trário; até razoáveis lucros".
FESTIVAL EDUCA

'

"

Citando os esforços despendidos atualmente
pelo Teatro Â1varo de Carvalho em trazer para
Florianópolis músicos caríssimos como Roberto
Carlos e, Gilberto Gil, numa tentativa de injetar
sangue novo na arte e cultura catarinenses, infor
mou o criador do 10. Festival Universitário dá

Canção Cataririense ser um absoluto contrasenso

que os responsáveis pelo Pucaca se recusem a rea

lizar o festival, "porque envolve alguns riscos fi
nanceiros". ,Conforme recordou, o primeiro festi
val realizado em Florianópolis custou menos de
13 mil cruzeiros, cifra esta plenamente recupera
da com pagamento de ingressos feito por mais de
quinze m!!. pessoas.

Por outro lado, disse Sebastião César Evange
lista, que é inadmissível abandonar 'a iniciativa de
realizar, estes festivais, porque, reunindo estudan
tes e .artistas de todo o Brasil "contribuem para o

aperfeiçoamento dos músicos de Florianópolis".

lho Estadual de Educação e dá Secretaria de Edu

cação, propondo a realização de novos exames no
-

final deste ano, para os alunos reprovados agora.
É que muitos deles querem fazer exame vestibu-

I lar, que será realizado em janeiro de 1974. Infor
mou ainda que a Secretaria de Educação está fa
zendo um estudo visando tornar os exames suple
tivos unificados e que posteriormente serão apli
cados em todo Estado.

Finalizando acrescenta que vê no estudante de
cursos supletivos "pessoas que, quase todas com

idade superior a 25 anos, casados, buscam elevar
os níveis profissionaise salariais. Muitos têm que
pagar os cursinhos e isto quase sempre lhes custa
muito caro além de excesso de matéria, mais pro
priamente Matemática, Ciências Físicas e Biológi
cas e Português" °

Citou como exemplo os compositores Nagner
Narley e Rodney, ambos ex-participantes .do 10.
e 20. Fucaca e que hoje alcançaram renome esta

dual, graças aos festivais universitários. E além
disso, completou SebastiãoCésar Evangelista, o

próprio público universitário tem oportunidade
de ouvir músicas que tratam de suas realidades

específicas e não apenas "canções água com açú
car", estas comumente' compostas por músicos
profissionais, muitas vezes com interesses que mal

ultrapassam as possibilidades de venda comercial
de suas criações':

'

RISCO: FICÇÃO
Contradizendo opinião manifestada anterior

mente a "O Estado", pelo atual presidente do
Diretório Estadual de Estudantes, Isidoro dos
Santos, o ex-presidente do CEB informou que a

realização de um festival da canção, que pode
custar no máximo 15 mil cruzeiros, despesa 'esta
referente a especialistas em montagem e ilumina
ção, 'despesa com arranjos musicais e propaganda,
assim como também com a estadia em Florianó
polis de compositores de outros Estados, é facil
mente reembolsável, não oferecendo riscos de ne

nhuma espécie para seus promotores.

E a fim de comprovar a, seriedade de seu ponto
de vista, propôs Sebastião, César Evangelista ao

DCE que ele se responsabilizaria por todos os ris
cos da promoção do 30. Fucaca, festival que ele

poderia apresentar ao público universitário até o

dia 15 de setembro. O Diretório Central de Estu
dantes negou-se porém a qualquer acordo com o

ex-presidente do CEB e decidiu não realizar o

terceiro festival de música porque os "diretórios
não têm recursos para suportar urna promoção de
tal índole."

SODSOD

A Prefeitura iniciou a cobertura de uma área do aterro, capaz de proporcionar 300 novas vagas para estacionamento.

Os "jingles" nem sempre possuem a força
persuasiva que pretensamente almejam,

principalmente quando seu apelo é inglório:
cornotransitar pela Carvoeira, por exemplo.

Diga não à confusão
vá pela Carvoeira.

(Apesar dos buracos)
o

I

"

'''Motorista: colabore com; COTESC e o DETRAN.
Dê a volta pela estrada da Carvoeira, se o seu destino é

,

Trindade, evitando passar' pela Agronômica, Estamos tra
balhando naquele trecho", Com este jingle, a Cotesc e o

Detran estão tentando convencer os motoristas a evita
rem o calçamento e transitarem pelos buracos da Estrada

o

da Carvoeira. Mas, ao que parece, motorista algum caiu
no "conto do amigo da onça" que a Cotesc preparou, e o

movimento n\!, estrada da Agronômica continua o mes

mo, ocorrendo agora grandes engarrafamentos de. trânsi
to no trecho em frente ao Hospital Naval. Isto porque
justamente naquele local, a atividade "cotesquíana" é
mais febril, e grandes montes de barro são colocados na
beira da rua, causando, além da poeira, transtornos no

tráfego, que já é intenso.
O maior problema, e que está dificultando a opção

dos motoristas, é que a estrada da Carvoeira, aliás Rua

Capitão Romualdo de Barros, não permite trânsito ade

quado em toda a sua extensão. Ao lado da poeira, (a
qual os moradores da rua preferem não se manifestar

mais), a rua é estreita demais, e os buracos infernizam a

vida de qualquer motorista que porventura acredite no

jingle preparado pela Cotesc. De dois em dois metros

verdadeiras crateras assombram aqueles que caíram no

"conto", Em muitos locais, os buracos se sucedem, agra
vando a' situação o fato de que a Estrada Capitão Romu
aldo de Barros atravessa todo o morro que separa o Saco
dos Limões da Trindade. Com isso, o' motorista é obriga
do a sentir mais crucialmente" os "estragos" que os bura
cos fazem em seu carro, pois, necessariamente, ele tem

que diminuir a velocidade. O problema "rua estreita"
.contribui para o menor fluxo de veículos na Capitão
Barros. Em certos locais, o motorista tem que esperar
que outro veículo, que vem em sentido contrário, passe
primeiro, para depois avançar um pouco mais, sempre
'muito devagar - os buracos não deixam ir muito rápido.

O pedido da Cotesc, acreditam muitos motoristas,
veio muito cedo. e,

- Primeiro deveriam consertar, pavimentar aquela es

trada da Carvoeira, para depois fazer um apelo desta

natureza", diz um motorista de táxi, enquanto esperava
na ma em frente ao Hospital Naval o momento de sorrir
ironicamente. para aqueles que ficaram atrás, pagando

" pelo desenvolvimento da cidade.

'Nos vestibulares da Esag, um indice de frequência inédito: todos os inscritos compareceram.

Nuo houveabstençíio DOS exames

da.Esag: frequeDcia loi de 100%
secundários da Capital uma série de reurnoes visando adaptar o

concurso vestibular ao ensino ministrado no 20. grau atendendo a

Portaria Ministerial de 21 de Ievereíro de 73 que regulamenta tal

decisão, e o programa daí elaborado está sendo, adotado neste
ves tibular.

Gabaritos ----------------

Gabaritos do Grupo I - Comunicação e Expressão,
lo.-c, 20.-f, 30,-b, 40.-e, 50.-f, 60.-b, 70.-d, 80,-e,
90.-b, 100.-b, 110.-a, 120.-d, 130.-:,d, 140,- , 150.-c,
160.-f, 170.-d, 180.-d, 190,-e, 200,-c,

Gabaritos do Grupo II - Ciências Físicas e Biológicas.
l-c, 2-d, 3-b, 4-b, 5-e, 6-a, 7-f, 8-c, 9-a, lO-c; (Física)
ll-d, 12-c, 13-b, 14-e, IS-a, 16-d, 17-b, 18-d, 19-a,
20-b; (Química) 21-a, 4_2-e, 23-e, 24-e, 25-d, 26-a,-27-b,
28-c, 29-a, 30-f; (Biologia)

.

Registrando um, índice de comparecimento nunca verificado em

anos anteriores, ou seja 100%, a ESAG ontem iniciou os exames
, vestibulares para o Curso de Administração do período diurno.

Tendo como local dependências do Instituto Estadual de

Educação, 232 candidatos, dos quais 175 homens e 57 mulheres,
apresentaram-se às 8 horas para com a ajuda de seus conhecimentos
e também da sorte resolverem as questões das provas de

Comunicação e Expressão, Hsica, Qrímica e Biologia.
Amanhã será a vez das provas de Matemática e Estudos Sociais

(História, Geografia e C6PB) sendo para muitos o dia mais temido
pois em geral, são poucos os que se consideram entendidos Cm
Matemática. "Por enquanto não podemos fazer 'nenhuma

consideração a respeito do nível de conhecimento dos candidatos",
diz o Prof. Ary Canguçu de Mesquita, diretor da ESAG, "nem
mesmo comparando com as provas de _julhO do ano passado pois
naturalmente elas são diferentes e quem sabe diferem em nível de
dificuldade. � ano. de

.

72, nas provas de julho, houve 230
candidatos inscritos com 6 abstenções, e a média da turma foi grai,
6, Este ano houve, inclusive, numa iniciativa da ESAG e dos colégios

.

". ,

E. Física teve 99 para 50 vagas
I

Com 99 candidatos concorrendo a 50 vagas, iniciou ontem o

Concurso Vestibular no. 02/73 da Escola Superior de Educação
Física da UDESC. Se inscreveram 106 candidatos, dos quais três

,foram eliminados pelo exame clínico e quatro não compareceram a

primeira prova. Fazem as provas 53 candidatos do sexo masculino e

46 do sexo feminino, concorrendo a 25 vagas pata cada sexo;

Segundo explicações do Diretor da ESEF professor Érico Stratz, o
critério de seleção com 25 vagas para cada sexo, prevê desde já o '

número ideal de alunos para as aulas.
'

- "Se os alunos não fossem selecionados dessa forma; ficaria
muito difícil o aproveitamento das aulas, pois o número ideal de
alunos é 25. Essa foi a única solução encontrada, por que as aulas

práticas são dadas em turmas separadas por sexo, uma vez que as

moças hão podem fazer exercícios, que são exclusivamente para os

rapazes". ,

Ontem os candidatos divididos em duas turmas A e B, realizaram
às 8 horas a prova, escrita de Iíngua Portuguesa e Literatura
Brasileira e às 15 'horas, prova de Geografia, Hstória e Oganízaçâo
Política do Brasil. Hoje serão realizadas às 8 horas as provas de
Matemática e Física e às 15 horas as provas de Química e Biologia.
As provas práticas começam dia 18 \:le julho, às 7,30 h. turma A -

prova de atletismo, turma B _

J
Atividades Gimnico-rítmicas

(femmino), às 13,30h. turma A - prova de Atividades Desportivas e

às 15,00h. turma B - Atividades Desportivas. ·Da 29 serão,
realizadas as 8,00 h. turma A - prova de Natação e .turma B, às
10,00 horas. Às 13,30h. turma B- prova de Atletismo e às 19,30h.
turma A =prova de Aptidão Física (circuito).

Gabaritos-------------_.

As provas de Língua Portuguesa e Literatura Brasileira realf
zadas 'às 8,00 horas, tem os seguintes gabaritos: i-C, 2-D, 3-C,
4-D, 5-D, 6-A., 7-B, 8-A, 9-D, lO-C, ll-C, 12-A, 13-D,
14-C, 15-B, 16-C, l?-D, 18-D, 19-B, 20-D, 21-B, 22-D,
23-A, 24-B, 25-B,26-D, 27-B, 28-A, 29-C, 30-D, 31-D,
32-A, 33-B, 34-D, 35-B, 36-A, 31-C, 38-D, 39-B� 40-C,
41-B,.42-A. 43-C, 44-D, 45-C, 46-A, 47-C, 48�D. 49-D e

50-A.
,

As provas de História do Brasil, Geografia e Organização PoIí-
.

tica e Social do Brasil, realizadas às 15,00 horas áe ontem tem os

seguintes gabaritos: 1-B, 2-D, 3-C, 4-A, 5-D, 6-B, 7-C,
8-D, 9-A, lO-C, ll-B, 12-D, ia-c, 14-A, 15-B, 16-A,
l7-D, 18-C, 19-C, 2Q-A, 21-D, 22-B, 23-A, 24-D, 25-C,
26:"'0, 27-À� 28::'B; 29-C, 30-D, 3l-C, 32-B, H-A, 34-D,
3S-A, 36-D; 37-B,. 38-C, 39-B, 40-D, 41-A, 42-C, 43-B,
44-D, 45-C, 46-D, 47-A, 48-C, 49-B, 50-D.
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No

o Instituto Estadual de Educação, com quase oito mil

alunos, reunia espaço físico e potencial humano para dar
ao esporte 'amador .o impulso de que ele necessitava.
Embora tradicionalmente não se envolvessem emprática '

, esportivas, talvez pela inexistência de instalações adequa
das, o educandário estadual era certamente responsável
pela modéstia das atividades amadoristas na cidade. Seus
atletas - porque eles existiam - eram absorvidos pelas
equipes de clubes sociais, e o imenso material, que o IEE
tinha em su�iS mãos restava praticamente inaproveitado.

F
. /

OI, portanto, com a convicção de que esta situação
deveria ser �odificada que Otaviano Ramos � diretor

/
administrativo - e Ney Viegas - diretor pedagógico -

elaboraram um plano de incrementação de práticas
esportivas. Antigos atletas e dirigentes - Otaviano jogou
no Colegial, Viegas foi fundador do Cupido, dessa época
datava' no amadorismo de Florianópolis, onde a falta de

apoio das 'autoridades, somada à apatia dos dirigentes,"
'-, ch�gl?u a. ·aft:;.tar"o.s. clubes, � ponto de. lm.).vocai a� sua<'
,

extinção.

DEPARTAMENTO ESPORTIVQ

o primeiro passo foi a criação de um Departamento
Esportivo. Para sua direção, foi convidado Luiz Carlos,

Machado, o Machadinha, antigo atleta t;_.. técnico' das
, equipes de basquete do Clube Doze. A idéia de Macha

dinha é a.de que os atletas devem ser formados na escola

e depois entregues aos clubes, e não ao contrário, como
vinha ocorrendo. "Depois, diz ele, sempre acontecia que,
ao chegar à Universidade, o atleta sofria uma paralisação
em suas atividades, porque também lá o esporte estava

, relegado a um plano inexistente. Agora, não. As notícias "

que temos são as de que? no semestre que vai se iniciar,
as �rláti��s. esporti�as const�rão inclusive do curículo

universitário. Entao, precisamos formar os atletas,
incentivá-los aqui no nível secundário".

Mém de técnico, como Machadinha, a direção do IEE

tem adquirido-material esportivo em abundância, num

trabal�o que já produz resultados, apesar de iniciádo há

apenas seis meses.

MOTIVAÇÃO

A finalidade principal desses estímulos é também edu

.cativa. "É necessário formar no aluno um lastro espor

tivo, deixando-o em condições de continuar a praticar
esportes mesmo após a conclusão de seus estudos naque
la escola", diz Otaviano Ramos. O próprio Ministro da

Educação, em promunciamento realizado logo após as

Olimpíadas de Munique, em 1972, onde o Brasil cumpriu
modestíssima atuação, afirmou que uma geração de

atletas não se forma do .día para a noite. É nos colégios
que se encontra o maior contingente de pessoal jovem,
pron�o para ser trabalhado no rumo do esporte. .

Além disso; a movimentação esportiva �o IEE haverá

de motivar outros colégios, criando-se um clima de

-disputa que só beneficiará o amadorismo. Outra das

vantagens adicionais é a de que o Departamento Médico,
que funciona junto ao Esportivo, trata da assistência aos

atletas, proporcionando um atendimento que, em alguns
'éas6içrtão $eríâ obtido pelo alun6.rbs"rífen6stfiivorê'�itlos
obtem igualmente alimentação e passes escolares, no

intuito �e facilira� sua participação.
" "

." '_:'
..

".

",

AS AUt,:AS, EM PRIMEIRO

Mas, dentro desse' planejamento, a educação não é por
um único momento descurada. O aluno cujo, conceito r

não seja bom nas disciplinas do currículo é afastado do

esporte, mesmo sendo um bom atleta. Dentro desta filo

sofia, e para evitar queos pais estejam desinformados das

atividades do aluno, a direção do educandário comunica
O interesse eventualmente existente por alguma espécie
de esporte - e orienta sobretudo, o atleta, no sentido' de

que, para não interromper sua participação, é necessário
que suas notas sejam adequadas. Em primeiro lugar, diz
Viegas, estão os ensinamentos ministrados nás salas de

aula; depois vem o esporte.
. "Uma outra preocupação - é o mesmo diretor quem'
afirma -é a de preencher as horas ociosas dos alunos,
evitando que elas s�am empregadas em atividades

inúteis". O aluno é quem escolhe a modalidade esportiva
do seu agrado.

Há muito tempo o esporte amador vivia

desamparado em Santa Catar! na. Dos dias de
ouro da Federação Atlética Catarinense,

quando Florianópolis sediava o campeonato
brasileiro de basquetebol e os

_ campeonatos da cidade enchiam o seu ginásio,
passamos longos anos num marasmo

inexplicável. Agora, além da Universidade,
o I E E entra firme no campo do esporte amador.

Quinhentos alunos são atualmente orientados fias

quadras da escola em diversas modalidades desportivas.
Cem alunos praticam atletismo, 150 voleibol, 100 fute
bol de salão, 100 de handebol e 50 de basquetebol. Há
também alguns adeptos do ciclismo. Outra atividade com

,
\ c

grande aceitação é a ginastica ritmica, com quase 50
alunas que a praticam sob a orientação de professora
Marina Heidrich.

A natação, no momento, é praticada na piscina do,
Lira Tênis Clube, até que seja construída a do próprio
Instituto, c�m projeto já elaborado. A pista deatletísmo,
pronta, é de excelente qualidade - e além dela existem

campo de futebol, 13 quadras polivalentes (handebol,
futebol de salão, valei e basquete) com mais de 6.000m2
.de concreto, vestiários completos com salas de massa

gem.

CENTRO C1VICO

O Centro Cívico, criâdó por dêcreto do Ministério da

Educação, marca presença constante no cotidiano dos
alunos, Para compor a Diretoria, os 'professores do IEE,'
indicaram alunos que se destacarifrr pelo espírito de lide
rança e bom relacionamento com seus colegas. À disposi-,
ção do Centro foi colocada, .urna grande sala, que foi
decorada pelos próprios alunos, que também elaboraram
o estatuto e o regimento interno._Dominando a sala se

encontra um painel da figura de Cristo, trabalho de

Mirian Brandão Machado, Sergio Beck e Milton R. Dias:

Além do reservado da Diretoria, a sala dispõe de

'eletrola, televísãovmesas de xadrez e ping-pong, futebol
de botão e dominó. Mesmo fora das horas de estudo, o
Centro costuma reunir alunos que nele participam de

Jogos ou ouvem música, preenchendo asim sua finali
dade precípua, que é a de integrar os alunos numa grande
comunidade. Os atuais dirigentes do Centro são: Presi

dente, ,'Adevilton Bernardes. Vice-Presidente, Rosane

Garibattí, Tesoureiro, Daniel Luiz Neves. Secretário,
Alexandra Vitória Wallin. Departamento Esportívov .

Sergio Roberto Soika. Relações Pública, Amélia Macha
do e Marilda Mendes Nunes.

a trabalho realizado no Instituto de Edu

cação, com o objetivo de lhe conferir uma
infra-estrutura esportiva, embora recente, já
rendeu bons dividendos. José MariaNunes, '0

r fundista catarinense que venceu há menos de

um ano a prova de Integração Nacional, em
São Paulo, era funcionário do educandário e

seu atleta, na ocasião. a fato motivou ainda

mais os estudantes, que viam no campeão
instrutor um ídolo.

Logo depois, a aluna Célia Maria Coelho
levantou o titulo de campeã brasileira dos

jogos estudantis realizados em Maceió, ga
nhando a prova dos 800metros.

I

Milton Del/a Giustina, 21 anos, aluno e

atleta, já desponta no panorama do ciclismo

nacional. No último domingo, convocado pa
ra a seleção brasileira de ciclismo, Milton
chegou em primeiro lugar na prova elimina
tória realizada em Interlagos, São Paulo. Se

atingir classificação amanhã, estará automati
camente inteirando a delegação de atleta!
nacionais que disputará no mês' de agosto,
em.Madrid, o Campeonato Mundial de Ciclis
mo.

José Maria Nunes, acima,
sagrou-se campeão da

prova Integração quando
estava no IEE. Célia
Maria Coelho, ao lado,
foi campeã de 800 metros

nos Jogos Estudantis, Maceió.
Em baixo, Milton Della
Guistina desponta como

campeão.

a IEE disputa, atualmente, o campeona
to da cidade em diversas modalidades, alcan
çando resultados rr/.uito bons em vôlei, bas

quete e futebol de salão; nas categorias in

fantil e infanto-juvenil. a técnico Luiz Car
los Machadofaz questão de frisar, contudo,
que o trabalho não é para já, é para daqui a
um ano - muita coisa ainda está por fazer.

a atletismo é dirigido pelo professor Wal-

Instituto,a
volta ao esporte

mir Soares, formado pela Escola de Educa
ção, Fisica do Paraná. a basquete tem em

Jaime Andrade Ramos, várias vezes campeão
estadual da modalidade, o seu treinador. No
handebol, quem orienta é Jair de Lucca, da
Escola Superior de Educação Fisica e com

dois cursos de especialização. Zeno (José Na
zareno Vieira) é o técnico vice-campeão bra
sileiro de futebol de salão. No voleibol, An
tônio AIJles conta com uma experiência de
15 anos. A equipe de ciclismo está em for
mação, mas tem em Milton Della Giustina
um supervisor que já demonstrou sua compe
tência nas disputas de que participou. O ka
ratê e o judô serão implantados brevemente,
com a contratação de um treinador.

'Com tal orientação, rigorosamente plane
jada, o Instituto Estadual de Educação espe
ra que, dentro em breve, o nome do educan
dário ressoe nos campos de competição es

portiva de Santa Catarina. Mais até do que
isso, seu objetivo primordial é o de dar uma
"sacudida" no panorama amadorista em nos

so Estado, que há tempos vinha sendo relega
do a um inexplicável esquecimento.

D� repente, as solenidades públicas,
as inaugurações, começaram

,a notar a presença de graciosas ginastas,
que com seus movimentos leves,

sua eficiente coreografia, alegravam
o ambiente em que se apresentavam.

Como nos embates oltmpicos.; a idéia

agora é a de competir. Se a vitória for conse
guida, tanto melhor. Para isso, todos estão se

preparando com muita seriedade pára �s

competições, entre as quais avulta a partici
pação nós Jogos Estudantis Brasileirosatual
mente SI{! realizando em Brasília. Lá, Santa
Catarina não foi ausente, como ocorria siste
maticamente nos últimos anos.

Sem nenhum alarde, o IEE, através da

professoraMarina Heidrich,
havia formado uma bem composta equipe

dê ginástica rítmica,
congregando moças de 10 a 17 anos. Hoje,

há cerca de 50 alunas do
educandário inscritas na equipe.
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fÕ dinheiro santo domestre Juvêncio
Irmã de caridade. O senhor compreende... O que é que eu

poderia dizer... Ele ficaria, como se ãts., ficaria; •• Compreen-
de, nê?

'

- Claro. Bem, ele mandou este pacote.
- Carne-âe-sol e manteiga-de-garrafa,
- Perfeitamente.
- Eu mandei pedir. Gosto muito. Quer entrar?
- Estou com um casal at. Uns amigos. Vieram ajudar a achar

a rua. Compreende, nê?
-' Claro.' Então, obrigada. E boa noite. Não diga nada ao

papai, tá?
- Tá•

À salda, antes que eu entrasse no carro dos Ramson, um
'senhor, já bem velho, bem trajado e perfumado, indagou-me.

- Por favor, cavalheiro. Não sabe se é aqui que mora uma
senhora chamada CláudÚl?

.

- Que eu saiba, não. Sei que moram aqui algumas irmãs de
caridade. IrmãAnastâcia.a, irmã Clara, Irmã Fabrtcia, irmã Her- -

mengarda; Acho que o senhor está enganado. c

- Não é o nâmero 222?
- Perfeitamente. Mas são todas irmãs de caridade. Trabalham

num hospital aqui de Santo Amaro.
"

- Então, foi engano.
- Acho que sim.
Entrei no carro rindo. E expliquei aos Ramson o motivo.

.130m escoteiro, eu já fizera a boa ação do dia. Já era tempo de
fazer a má, para compensar. E, ademais, não tinha obrigação
nenhuma de contribuir para o santo dinhetro do mestre Juvên
cio.

- O que deseja?
- A irmãAnastácÚl está??
=Irmã o que?
- IrmãAnastácia. Asnas-tâ-cia. "

- O senhor tá enganado. Aqui não mora nenhuma rimãAnas-
tâcia.

- Mas não tem nenhuma outra irmã ai?
- Que irmã, senaor? ,

- Irmão de caridade. Aqui não moram umas irmãs de carida-
de?

- Aqui? ? ? Não senhor. Aqui, não.
..., Não é o nümero 222?
- Que é, é. Mas não mora irmã nenhuma. O que é que o

senhor deseja? Posso saber?
'

- E que eu estou chegando da Paratba; E lá, em Cabedelo,
conheci o cozinheiro de um restaurante e ele me pediu que eu

entregasse este pacotão aqui, neste endereço, pra filha dele. Disse
que...

.- Da Paratba?
- Perfeitamente.
- Momentinho•..
Deu-me às costas, as mãos feito conchas em tomo da boca., e

gritou para o alto da escada que iniciava à porta onde estávamos.
_ CládááduuudiiÚlaaaaaaa!

.

.

- Que é, diabol ? '

- Desce aquil, um instan"ilnho!
Não fazia tanto calor para que a moça surgisse assim, tão à

vontade. Dilas peças vermelhas e transparentes. Só.
- A tende este senhor. Acho que é contigo.
- Boa Noite. Que deseja?
_ Estou chegando do nordeste. Da Paraiba, Cabeâelo, Estive

num restaurante lá e ...
- Já sei. Bar de Onaldo, Mestre Juvêncio é meu pai.
_ Mas ele falou que você era...

_ Vai passar por São Paulo?
_ Sim.
- Será que não seria incômodo levar um quüinho de carne-

de-sol e uma gaiTafinha de manteiga pra Anastácia?
- Incômodo coisa nenhuma, mestre Juvêncio.
- Então, vou preparar. Fazer um pacotinno. Licença...
Mais que uma, mestre Juvência preparou três garrafas de

manteiga. Mais que um quütnho, embrulhou dois, quase três caro

ne-âe-sol:
.

_ Ela gosta muito, sabe, doutor ? Esta carne é fresquinha.
Eu mesmo preparei. E a manteiga é especialidade aqui do velho.

_ E o endereço?
_ O endereço tá aqui, ó. Rua dos Canários, 222, Santo Ama

ro, São Pauto,
_ Pode ficar tranquilo, mestre Juvêncio. Amanhã, à noite,

estará nas mãos dela;
,

_ Obrigado, doutor. Deus lhe pague. Se ela não tiver, doutor, .

pode deixar com qualquer outra irmã. Elas entregam.
- Irmã? Irmã de quemr r
- Não, não é irmã dela. g irmã: ... como se diz .. ? Irmã de

caridade, entende?
.

_ Ah, sim, claro. Ela é irmãde caridade?
- t, sim senhor. Ganha uma miséria, também, coitada. Tra

balha num hospital. O que ganha marido pra cá. É um dinheiro
muito santo. t pouco, verdade. Mas é o que me vale.

=s«
Custei a achar 'a rua dos Canârios: . Urna ruela escurtssima,

perto de um depôsito de gds. Entrevi o mlmero 222. Apertei Il
campainha.

Em Cabedelo, cidadezinha próxima a João Pessoa, tem um
restaurante excelente. t frequentado pelo que há realmente de
melhor na capital da Paratba. Não é um restaurante rico, .vofistf·
cada, nada. Bem pelo contrário, é um botequim de betra-âe
praia. A1Ms, na modesta placa pendurada à entrada do dito, não
tem alusão a restaurante. Sobre campo branco, letras verdes
anunciam: Bar do Onaldo. Nada mais;

No Bardo Onaldo, a gente come o melhor caranguejo ensopo
do do mundo. Mestre Juvêncio nasceu para ·cozinhar. Cozinhar
para os outros, porque para ele, mestre Juvêncio, não come. Nem
caranguejo nem lagosta. Muito menos peixe. Mestre Juvêncio não
come nada.

.: O senhor não come nada, mestre Juvêncio?
- Não como nada, doutor. Passo o dia com um cuscuz, uma

caneca de café preto, urna rapadura. Não sinto fome.
_ Que idade o senhor tem, mestre Juvêncio?

.

_ Sessenta. Tõ há quarenta na boca do fogão. Comecei quan
do tinha vinte.

- t.casado? .

_ Viúvo. Mas tenho uma filha a Anastácia. Tá em São Paulo.
Faz cinco anos, já, que ela tilá. í} uma filha muito grata. Sempre
manda um dinheirinho para mim. t o que me vale sabe, doutor?
Porque essa miséria que eu ganho não dá pra nada.

.

- A vida é dura, né, mestre Juvéncio?
.; Se é dura? Danada de dura, doutor. Doutor, a.senhor

poderia fazer um favorzinho aquipro velho?
� Claro, mestre Juvêncio; Pode pedir.
_ Q!.Iando é que o senhor vai pro Sul?
- Amanhã.

Jair Francisco Hamnis

Horóscopo Omar Cardoso

'Paiol As1ociação
Coral, a partir de hoje,
até quinta-feira,
sob a regência do

Maestro Nestor Wenhold,
da aSPA.

ÁRIES - As mulheres hão
de favorecê-lo agora mais

que os homens, porque o

fluxo lunar, desta parte do

mês, é passivo e feminino.
A família e o lar exigirão
maior soma de atenções e
cuidados de sua parte e as

pessoas de Câncer, mais do

que nunca, sua orientação.
TOURO -O afeto, a ami
zade sincera e a lealdade
estarão altamente cotado
em sua lista de valores, ho
je e nos próximos dias. É
provável que seu irmão ou

sua irmã precise muito de
seu apoio. ou de algum fa
vo r seu, agora. Viagens
ocasionadas por motivos
farnílíares.
GÊMEOS - Exultará com
o resultado financeiro po
sitivo do seu trabalho, so
bretudo se este se relacio
na de algum modo com

utilidades e necessidades
domésticas, viagens, turis
mo, comércio, artigos fe

mininos, infantis, hotel,
bar restaurante e líquidos,
em geral.

'

CÂNCER - 0 amor, a vi
da conjugal e a família
pro po rcio nar-Ihe-ão as

maiores razões de conten
tamento neste dia. Procure
valorizar o lado positivo de
sua personalidade e elimi
nar tendência ao confor
mísmo e a deixar aos ou

tros a solução dos seus

problemas.
LEÃO - Mesmo não gos
tando de dar mensagens
negativas, não posso deixar
de lhe dizer que este é o

seu período mais difícil de
todo o ano astral. Hoje,
por exemplo, poderá ter
aborrecimentos familiares,
discussões em casa ou com

colegas no trabalho e na

escola.
VIRGEM - Este dia não
terminará sem que seja, de
algum modo, prestigiado,
favorecido ou elogiado por
mulheres e pessoas nasci
das no signo atual. Muito
bom para viajar, mudar-se:'
conseguir novo emprego
ou colocação; ter seu con

ceito e popularidade au

mentados.

UBRA - Espere algum
benefício ínesperado de
seu pai, se é homem e de
sua mãe se é mulhe�. Muita
coisa de conveniência
acontecerá hoje .ou nos

dias imediatos, devida_ a in
fluência progressista de

Çâncer sobre você. Ótimo
para viajar ou visitar ami

gos.
ESCORPIÃO - Você esta
rá hoje vivamente inclina
do à vida intelectual, aufe
rindo disso grandes vanta

gens em dinheiro e popula
ridade. Sucesso em espor
tes, principalmente, no fu
tebol e, na natação. Ale

grias amorosas e conjugais,
prazer pelos filhos e boas
chances no jogo.
SAGITÂRIO- A notícia
de falecimento de uma'

pessoa amiga, vai deixá-lo
um tanto abatido e a sua

própria saúde é capaz de
dar-lhe algumas preocupa
ções, notadamente o mau

funcionamento do fígado.
Terá vantagens, porém,
com heranças, inventários,
viúvos e pessoas idosas.
CAPRICÓRNIO - Há
muita possibilidade de re

ceber ou ganhar dinheiro
através do cônjuge, da pes
soa que ama, de sócio nas

cido em Câncer ou de algu
ma relação de interesse
com mulheres. É preciso,
todavia, cuidar-se para não

chegar às vias de fato com

rivais e opositores.
.

AQUÁRIO - Não terá
neste ano astral melhor

época para submeter-se a

um exame geral de saúde,
tratar-se ou viajar a fim de
melhorar seu estado geral.
Se tiver que contratar em
pregados, escolha-os entre
os que nasceram no signo
atual.
PEIXES - Mais harmonia
no matrimônio, mais com

preenção e entendimento
no amor e no romance,
maiores possibilidades de

ganhar dinheiro, maiores

probabilidades nos espor
tes favoritos e no jogo ou

na loteria são alguns pou
cos motivos e bons pressá
gios de hoje.

Cinema

TRINITV AINDA É
MEl) ,NOME (Tri nity is

Still My Name), segundo
filme da série; western spa

guetti na linha satírica, on-

.

de o resultado não chega a

satisfazer. Terence Hill e

Bud Spencer encabeçam

novamente o elenco, segui
dos de Yati Somer, Dana

Ghia, Enzo Tarschio e Har

ry Carey Jr. A direção é

novamente de E.B. Clu
cher. Technicolor. Censura"
1 O anos. Cine São José

3-7,45-9,45 horas.

VITÓRIA DO BOM SENSO
Não é que houvesse propriamente

uma guerra feroz entre a TV Cultura
e o Clube Doze de Agosto. Mas as

relações estavam estremecidas há exa

tamente dois anos, fazendo com que
a emissora local de televisão sequer
citasse O' Veterano em seus noticiá

rios, apesar do grande acontecimento
do Baile do Centenário e da grande
festa do carnaval, que foram transmi
tidas pela TV. Coligadas.

Agora, depois de várias tentativas
de reaproximação, venceu, finalmen
te, o bom senso de ambos os lados e

as pazes foram feitas, esperamos que
sem reservas, de maneira total.

O cachimbo da paz foi pitado on

tem, pela manhã e, a partir daquele
momento, já começaram os acertos

para a transmissão do ,10. Baile Bran
co do Segundo Século e. da Ginkado
ze, que acontecerá antes, do dia 10.
ao dia 5, movimentando toda a Cida-

, .
.

de e dando audiência total à emissora

que a estiver apresentando.
Assim sendo, ninguém mais terá

que se perguntar por que a Cultura
.não entra no Doze e vice-versa, o que
se

.
constituia num fato lamentável,

uma vez que ambas as entidades são
uma força incontestável dentro da
Cidade .e do Estado. E que, junta
mente por isso, devem estar unidas.

,

A partir de agora, o Clube Doze de

Agosto estará ganhando com a publi
cidade de suas promoções, enquanto
que a TV Cultura poderá oferecer

atrações locais e ao vivo, como as que
vem por aí brevemente, sem se falar
no próximo carnaval, que o Estado

poderá ver em cores.

Um duplo cumprimento merece a

.nossa emissora de televisão: primeiro
por ter concordado com o cessar fo

go; segundo, por ter exibido, no últi
mo sábado um dos melhores filmes

dos últimos tempos: "O Coleciona
dor". Uma grande jogada, certamente
com os melhores resultados.

GIL E AS GRADES
Embora a matéria venha por aí,

'com todos os detalhes e ilustrações, o
entusiasmo pela descoberta não nos

'permite esperar.
Waldir Gil, um constante pesqui

sador das nossas coisas, além de fotó

grafo e ilustrador de vários livros,
acaba de fazer - depois de muita pes- ,

quisa - uma descoberta fornúdável e

que, com toda a certeza, vai despetar
interesse e saudosismo. Depois de

comparar, ampliar e estudar fotogra
fias, contar e recontar e, principal
mente, de ouvir muita gente da épo
ca, descobriu onde estão as grades de
ferro' que cercavam a Praça XV' de

'

Novembro, lá pelos idos de 1900

(não sabemos a data exata) e que to
do mundo julgava perdidas.

Pois as' grades estão aí, bem no

centro da Cidade, intactas e muito

.bem conservadas, servindo de cerca

para o Lar São Vicente de Paula,
Asilo de Mendicidade Irmão Joa

quim, Maternidade Dr. Carlos Corrêa
e Igreja de Nossa Senhora do Rosário

e São Benedito, comprovadas por
nós, às 4 da madrugada, tão logo sou

bemos do fato, transnútido por Odí
lia Carreirão Ortiga.

As grades, segundo soubemos, fo
ram importadas e cercavam toda a

Praça XV, que tinha portão e fechava
determinada hora, pondo fim ao "fo
oting" e ao namoro. Entretanto, va
mos conversar melhor com Waldir Gil
e pedir-lhe detalhes. Tão logo tudo

-esteja pronto, poderemos contar toda
a história.

da às 18 horas, impreterivelmente,
Que sejam recolhidas logo as carteiri

nhas dos membros das equipes e que
tudo esteja organizado para a hora da

inscrição, é o que está solicitando a

secretaria do Doze, a fim de que to

das as fichas possam ser organizadas
com bastante antecedência, evitando
confusões de último momento.

NESTOR WENHOLD
Um dos regentes da Orquestra Sin

fônica de Porto Alegre, o Maestro
Nestor Wenhold chegou ontem a Flo

rianópolis e, já às 20 horas, realizou
um completo ensaio com a Associa

ção Coral de Florianópolis, visando o

próximo grande espetáculo das duas
e xcelentes entidades, em outubro

próximo, provavelmente tendo por
local o Clube Doze de Agosto, com

, total apàío da Secretaria do Governo
do E�tado.
Até a próxima quinta-feira, o

Maestro Wenhold estàrá à frente do
Coral da Cidade, que está sendo pre
parado, também, pela Maestrina Rute

Ferreira Gebler, sua regente titular, e
pelo Sr: Darcy Santos, do Departa
mento Técnico.

"NAUTI LUS" É SÁBADO
A partir de sábado próximo, a Ci

dade passará a contar com mais um

ponto de encontro noturno (a noite é

o que mais interessa, embora funcio
ne também durante o dia). A partir
das 22 horas, vai ser entregue ao pú
blico o "Nautilus", bar e restaurante

que, segundo se soube, conta com ex
celente decoração -

e serviço, ofere
cendo bebida e c,omida de primeira.
O local é a praia de Bom Abrigo, no
mesmo prédio onde já funcionaram
vários bares, e que sofreu reforma to
tal.

Burt Lancaster: Mato ... Em Nome da Lei (Lawman)
um western de Michael Winner, acima de razoável.

ANDRÉ, A CARA E A

CORAGEM, de Xavier de

Oliveira, com Stepan Ner
cisian e Angela Valéria.

O FANTÁSTICO REI
NO DA FANTASIA - de

senho de Walt Disney Cine

Roxy 2 e 8 horas.

UM ANJO MAU, nacio
nal e! Flávio Portho, com
Adriana Pietro. Filme de

Roberto Santos.

BARQUERO, western

de GordonDouglas, com

Lee Van Cleff e Warren

MATO... EM NOME
DA LEI (Lawman). Um

dos primeiros filmes do di
retor Michael Winner. Um
western ríspido e violento,
estudando o fanatismo de
um sheriff de ferro, na

aplicação. Burt Laneaster é

o protagonista; em desta

que também Robert Ryan,
.

o eficiente ator falecido há

uma semana. No elenco

também, a presença de Lee

J. Coob. além de Sheree

North, que tem o principal Oates. Technicolor. 14
papel feminino, Technico-. anos. Cine Glória 5 e 8 ho-

GINKADOZE
, Hoje já é dia 17 e faltam apenas
10 dias para encerrar as inscrições pa
ra a Ginkadoze, cuja lista será fecha-

lor. 18 anos. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.
raso

PEQUENOS ASSASSI
NATOS (Litle Murders) de
Alan Arkin, com Elliot

Gould, Marcia Ross. Tech-
.

Mauro Julio Amorim
A DI FfclL VIDA FÁ

CI L, nacional de Alberto

Pieralisi, com Jece Valadão nicolor - 18 anos. Cine
e Sandra Barsoti. Eastman
coloro Coral 3-8-10 horas.

Rajá 8 horas.

Darci Costa o importante é ...
.

manter-se em

� forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
teme-,

�::::::::::::':'::r-7.":URODONA I

e viva MAIS contente!

..

�OsA!

'.
ÁGUA!

.� �

,i

TV
,

TV. CULTURA TV COLIGADAS
13:30 - Padrão c/músi.

.

ca; 14:00 - Sala de Visita;
14:10 - Zorro; 14:30 -

Mundo da Criança; 15:20
- Vila Sésamo; 16:20 -

Seriado de Aventuras;
16:45 - Fantasminha le

gal; 17:15 - Ben, o urso

amigo; 17:45 - Paladino,
Defensor da' Justiça; 18:15
- Shazan, Xerife e Cia;
19:00 =Carinhoso ; 19:45
- Tele Jornal M. Hering;
20:10 - Cavalo de Aço;
21:00 - Moacir Franco;
22:00 - Jornal de S.Cata
rina na TV; 22:10 - O

Bem Amado; 23:00 - Ver

dade Final; 24:00 - Persu

aders.

13:30 - TV. Educativa;
14:00 -'Sessão da Tarde;
15 :00 - Durango Kid;
16:00 �Top Cat, o manda

chuva; 16:30 - Os Flinsto-

.',

!"-' -:"-'

.l!I86

;.. -

CIlNCIJI)

ILHATEX

AGORA TAMBÉM NA FELIPE SCHMIDT!
Jogos de Banho

tençnls Modernos
Toalhas'de mesa

Malhas Finas
Roupões

Blusas e Camisas ARP
Pague em até 12 meses ou use Cartões de Crédito '

IlHATEX
R. CONS. MAFRA. 47·, FpNE 4302
R. FELIPE SCHMIDT, 52 - FONE 2160.

nes; 17:00 - A Mulher de

Hoje; 17 :30 - A Feiticei

ra; 1'8:00 � Aventuras de

Jerônimo; 18:30 - Mulhe

res de Areia; 19�O - Bola

em Jogo; 19:30 - Rede

o

BEN.o
VINDO
MASNiod
LIMPE 1)
OSP!S

Nacional de Notícias;
19:55 - Tom e Jerry;
20:00 - Vitória Bonelli;
20 :45 - Show da Girafa;
22:30 - Cannon; 23:30 _.

Clássicos do Cinema.
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Zury Machado

-

Maria Turqueza da Rosa Tasso, da sociedade de Tubarão foi
uma das lindas debutantes do Clube 7 de Julho.

'

BANDSHOW
Na tão comentada festa do próximo dia

4, no Laguna Tourist Hotel, quando será exi
bida por famosos manequins a moda Dijon,
Band Show estará com seu espetacular reper
tório, animando a promoção em favor da
Prornenor.

BESC
O Banco do Estado de Santa Catarina, ini

.

ciou novo curso de reciclagem para gerentes,
no centro de Treinamento da Acaresc, reu
nindo 46 delegados de agências do BESC de
nosso Estado, do Rio e São Paulo. A aula
inaugural foi proferida pelo Professor Carlos
Passoni Júnior.

ROTARV
Durante um elegante jantar, realizado no

salão de festa da Sociedade Guarany, em

Itajaí, assumiu o cargo de Presidente do Ro

tary Clube daquela cidade, o Senhor Camilo
Mussi. Estiveram presentes ao jantar o Prefei-
to e senhora Frederico O. de Souza.

.

LIVRO
O Professor Fernando Marcondes de

Mattos, acaba, de assinar contrato com a im

pressora EDEME, para a ilustração de, seu
livro, "Santa Catarina Nova Dimensão", que
será lançado em outubro próximo.

CORAL
Numa promoção conjunta do Departa

mento de Cultura da FURB e Secretaria de
Educação e Cultura da Prefeitura Municipal
de Blumenau, estará se apresentando no pró
ximo dia 23 de julho, às 20,30 horas, no
Teatro Carlos Gomes, o CORAL DA UNI
VERSIDADE DE SANTA MARIA, do Esta
do do Rio Grande do Sul.

LEA
Cumprimentos à doutora Lea Schmidt da

Nova, pelo seu aniversário sábado. O simpá
tico e elegante casal da Nova, em sua residên
cia" recebeu convidados para comemorar o

acontecimento.

Continuam os comentários
elogiosos sobre o casamento de
Maria Angela Tancredo e

Carlos Wolowski Mussi,
realizado sábado à tarde.
O casal, que recebeu
convidados no Santacatarina

, Country Club, viajou
em lua de mel

para Bariloche.

A bonita e

elegante senhora Maria José

Douat, de Joinville,
também será patronesse da festa

em favor da Promenor .

SOLENIDADE
Em Chapecó, os senhores Plínio Arlindo

de Nês e Altamiro de Morais Matos, Diretor
e Presidente do Conselho Deliberativo, da
Fundação Universitária de Desenvolvimento
do Oeste, receberam o Vice-Presidente da
República, Augusto' Rademaker e outras
altas autoridades, para a solenidade de cola
ção de grau dos licenciados nos cursos: Mate
mática, Estudos Sociais e Língua Nacional.'

CONVITE
À Diretoria do Grêmio XXI de Julho, da

cidade de Itajaí, nossos agradecimentos pelo
convite que estamos recebendo, p�ra o baile
de sábado próximo, quando aquela socie
dade estará comemorando mais um aniver-

ções do centenário de nascimento do Pai da
Aviação.

VOGA
A professora Jussara Guimarães, agora es

tá dando aulas de Voga no Santacatarina
Country Club, às segundas, quartas e sextas
feiras, das 8 às 12 horas.

DEBUTANTES
Sexta-feira, às 21 horas, no segundo andar

do Clube Doze de Agosto, o Sr. Márcio Luiz
Colaço e senhora, ele, Presidente do Clube,
recebem as debutantes oficiais do Baile Bran
co, para um elegante coquetel.

CASAMENTO
Maria Ângela Tancredo e Carlos Wolowski

Mussi casaram-se sábado. A belíssima ceri
mônia foi realizada na capela do Colégio
Coração de Jesus, decorada com rosas e

palmas por, Manoel Garbelotti. Um perfeito
sistema de som foi instalado na Igreja e du
rante a cerimônia ouvia-se músicas clássicas e

populares, entre as quais Because, com os

Beatles, L'amor est bien plus fort que nous,
de Pierre Barouh e Largo, de J.S.Bach. As

. mães dos noivos, Dra. Wladislawa Mussi e

Sra. Edésia Tancredo receberam grandes elo-
'gios pela recepção que ofereceram no Santa
catarina Country Club a cerca de 400 convi
dados. Ângela e Carlos viajaram para Barilo
che.

sário.
CASAMENTO

.

Na cidade de Blumenau, hoje, às 18 ho
ras, na Igreja São Paulo Apóstolo, dar-se-á a

cerimônia do casamento de Anizia Isabel e

Osmar Gallotti Nunes. A recepção aos 400
convidados será no salão de festa do Teatro
Carlos Gomes.

COMISSÃO CENTENÁRIO
A Comissão Executiva Estadual do Cente

nário de Santos Dumont, programou urna sé
rie de competições esportivas, em divérsas
modalidades, que integrarão as comemora-

c ,;

PATRONESSE
A bonita e elegante se

nhora Maria José Lobo

Douat, da sociedade de

Joinville, também será
uma das patronesses da
festa do próximo dia 4,
promoção no Laguna Tou

rist Hotel, em favor da

Promenor.

CASAMENTO
Realizou-se sábado, às

19 horas, na capela do Di

víno Espírito Santo, a ceri
mônia do casamento de
Vera Reis Garcia e Elpídio
Zanchet. Na sede da Asso

ciação Catarinense dos En

genheiros, deu-se a recep
ção aos convidados.

EXPOSIÇÃO
No Rio, termina dia 28

próximo a exposição de

Martinho e Rodrigo de

Haro, uma promoção da

Aliança Francesa. As telas
dos artistas catarínenses-
tem sido bastante elogia
das pelos críticos de arte, e

,
provavelmente irão ao ex-

VIAJOU (I)
Viajou para o Rio, em

companhia de sua esposa
Maria Tereza, o sr. Hercí
Iio Luz Colaço, Diretor,
Presidente da Coca-Cola
em Santa Catarina.

VIAJOU (II)
Depois de uma semana

em nossa cidade, onde foi

hóspede de sua irmã, Her
cília Catarina da Luz, pela
Varig ontem viajo� para
São Paulo, o Sr. Aldo Luz.

ZANY

Para participar de uma

reunião da Arena, em nos

sa cidade procedente de

São Paulo chegou ontem

pela Transbrasil, o Presi

dente da Assembléia Legis
lativa, Deputado Zany
Gonzaga.

;. ,. __,

CINE SÃO JOS,É - 3 - 7,45 - 9,45 H ,CIN,E,. RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H
"FESTIVAL DE FILMES DE AÇAO"

!!mmm''''

VlYa! TrinitY. aqgê1e
pilantra,esta: de volta
e aindafazendoc1as dêle ...

--(inais�ny.nca!)
/

ilTri.:nity
aiudae;
MeuNonse"

CINEMA
PARA
HOJE TODO

NOVO!
'ExiBIDORA
'CENTROSUL 'LTDA ..

CINE GLORIA - 5 - 8 H
"FESTlyAL DE FILMES DE AÇAO! " ROXY I PROGRAMA DUPLO 2 - '8 H

CINE JAUSCO � 8 H

,UM
ANJO
MAU··'

A PARTIR DE 5� FEIRA
.

.

1 � FILME

UM JOVEM
CONTRA
O MUNDO,

�TIlI

OUVlVIOO.

CINE CORAL - 3 - 8 -� 10 H�

2'� FILME

� ..�

Colorido
,.a'i"'I';14'11l:.

PROXIMOS LANÇAMENTOS

R'Y
I CINE S. JOSÉ' SÁBADO
ISABADO

"Marll·Q.I('('nofS('OIIl ..

l{cd'!,I'111'
Jad,.,111

.\11(,.,,,11.111
11:11t"11

!l,III"11P<Oll

TECHNICOlOR�
OU.U;Ão:

JOSEPH NEY/MA
�ç�o·

, Al lJMBAlISr
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EDEN

RUATROMPOWSKI"':' MODERNO APARTAMENTO
, Vende um excelente apartamento. Suite com ar

'condicionado e cofre embutido, dois quartos, banheiro,
I ivinq, copa/cozinha, dependência de ernpreqada, garagem e

piscina. Aquecimento ? gás e piscina. Aceita imóvel de menor

valor e saldo'tom financiamento a longo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO - EXÇELENTE RESIDÊNCIA
Vende excelente residência em construção com área

aproximada de 310 m2. Entrega em 180 dias. Pavimento
"t é r r e o : e n o rm e I-iving copa/cozinha, lavabo social,
dependência de empregada, lavanderia, churrasqueira,
garagem para dois automóveis. Pavimento superior: 2 suites
com ar condicionado, 2 quartos, banheiro, hall social, ampla
sala de estar íntima com vista para o mar (Baia Norte),
sacada, jardim de inverno. Armários embutidos rias suites e �

quartos. Tudo em esmerado' acabamento. Aceita imóvel de

menor valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende excelente e moderna residência em construção com

<lrea aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros,
amplo livinq, copa/cozinha, dependência de empregada,
lavanderia e garagem. Armários embutidos nos quartos.
Esmerado acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo
com financiamento a longo prazo.

PRAIA DE JURERÊ - ÓTIMO TERRENO

Vende excelente terreno com 450 m2, situado no

Loteamento Praia do Forte. Totalmente financiado.

ADMINISTRAÇÃO E COMÉRCIO DE IMOVEIS
i�ua Nunes Machado, 1.4 -- Salas 93/95 - Fones 4141/3950/2481

DEPARTAM'ENTO DE VENDAS - CRECI 6269

-

RUA ARISTIDES LOBO - RESIDÊNCIA FUNCIONAL
Vende excelente residência fu ncional em construção com

área aproximada de 200 m2 em dois pavimentos. Suite, dois
quartos, banheiro, I ivinq, copa/cozinha, dependência de

empregada, lavanderia e garagem. Armários embutidos na

suite e quartos. Fino acabamento. Aceita imóvel de menor

valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ANITA GARffiALDI - SALAS PARA ESCRITORIO
Vende dois andares com salas para escritório com um

total de 184 m2 de área. -Fase final de construção - Entrega
em 30 dias, Aceita im�vel de menor valor e saldo com

financiamento a longo prazo.

RUA ALAN KARDEC - MODERNO PALACETE
Vende no Loteamento Stodieck, moderno palacete em

construção com área aproximada de 500 m2 com dois

pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com cofre embutido,
3 quartos, 2 banheiros, sala de estar íntima com maravilhosa

vista para a Cidade e para a Baía Norte, enorme livinq, sala de

jantar, hall, lavabo, escritório, copa/cozinha, biblioteca

dispensa, grande área de serviço, I�vanderia, dependência de
empregada, play ground, garagem para dois autornoveís.Butre
e quartos com ar condicionado e armários embutidos, sistema
de aquecimento a gás em todas as dependências, vidros fume
e pintura sobre massa corrida. Esmerado acabamento. Aceita
imóvel de menor valor e saldo com financiamento a lOngo
prazo.

RUA DESEMBARGADOR PEDRO SILVA - MODERNO

APÀRTAMENTO
Vende um excelente apartamento com área de 168 m2.

Pronto para ser habitado. Três quartos, l ivinq, copa/COZinha,
banheiros <!om azulejos coloridos e decorados até o teto, área

de serviço e garagem. Totalmente financiado.

TRINDADE - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende moderna residência em construção com área

aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo
l ivinq, biblioteca, sala de estar, copa/cozinha, dependência de

empregada, churrasqueira, lavanderia e garagem. Armários

embutidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada.
Esmerado acabamento. Totalmente financiada.

RUA FÚLVIO ADUCCI - EXCELENTE APARTAMENTO
. Vende apartamento moderno e mobiliado finamente com

bom gosto. Maravilhosa vista para o mar. Dois quartos,
.

enorme livinq, banheiro, copa/cozinha, área. de serviço.
Totalmente financiado.

ESTREITO - RESIDÊNCIA MISTA
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos, banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive
garagem e churrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de

Cr$ 600,00. Entrega em 90 dias. Totalmente financiada.

CENTRO - APARTAMENTO
Vende na Rua Durval Melqu (ades de Souza (Chácara de

Espanha), ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall,
copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de

empregada. Totalmente financiado.

ITAJAr - VILA RESIDENCIAL
Vende à Rua OI ímpio de Miranda .üníor. vila residencial

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo li-/ing, hall social,
enorrr.e copa/cozinha, sala íntima, varanda, escritório,
biblioteca, dependência de empregada e garagem ·grande.
Ótimo terreno para i.�corporação. Totalmente financiado.

EXCELENTEALAMEDA ,ADOLPHO KONDER
TERRENO

Vende um excelente termo com uma área de 440 m2.

Totalmente financiado.

PRAIA DE CANASVIEIRAS - TERRENO
Vende perto do Country Club, escelente terreno com uma

área aproximada de 700 m2. Totalmente financiado.

RIO TAVARES - ÓTIMO TERRENO
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m2. Totalmente
financiado.

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - EXCELENTE TERRENO
Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente

e 57 metros de fundo. Totalmente financiado.

I

'1
Wi

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
URETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRffiUNAL DE JUSTIÇA
A terceira Câmara Civil em sessão de 16.07.73, julgou os

seguintes processos:
\ .

APELAÇÕES CIVEIS
No. 8.758 - CAMPOS NOVOS - Apte. Dionisio Chiodi.

Apdo. Germano Chiodi. Rei. Des. Aristeu Schíefler '>

"Negaram provimento. Ihdnime."
No. 9.142 - SÃO JOSÉ - Apte. Gercino Martins. Apda.

Catarina José Pereira. Rei. Des. Aristeu Schiefler - "Negaram'
provimento. Unânime,"

No. 8.888 - JARAGUÃ DO SUL - Apte. Oswaldo
Schwabe. Apdos. Erwino Menegotti e Metalúrgica Erwino

Menegotti Ltda. Rei. Des. Waldyr Taulois - "Converteram o

julgamento em diligência. indnlrne." Acórdão assinado na

sessão.
No. 9.143 - TIMBÓ - Apte. Dr. Promotor Público.

Apdo. Pedro Claudino dos Santos. Rei. Des. Waldyr Taulois
- "Negaram provimento. Ihânime." Acórdão assinado na

sessão.
No. 8.916 - SÃO FRANCISCO DO SUL .; Apte. Dr.

Promotor Público. Apdo. Banco do Brasil S.A. Rei. Des.

Reynaldo Alves - "Deram provimento em parte. Unânime.
"

No. 8.931 - TIMBÓ - Apte. Dr. Juiz de Iireito,
ex-officio. Apda. Prefeitura Municipal de Benedito NO)Jo.
Rei. Des. Reynaldo Alves - "Deram provimento em parte.
Unânime."

.

No. 9.029 - XAXIM - Apte. João José dos Santos.

Apda. Antônia Zanella Oliveira da Slva. Rei. Des. Reynaldo
Alves - "Não conheceram. Ihdnime.

"
.

AGRAVOS DE PETIÇÃO
No. 3.145 - ORLEANS - Agrte. Dr. Juiz de Dreito,

ex-officio. Agrdo. Aristides R. Bastos. Rei. Des. Aristeu
Schiefler - "Negaram provimento. lhdnime.

"

No. 3.152 - ORLEANS - Agrtes. D'. Juiz de Dreito,»
ex-officio e o l.N.P.S. Agrdo, Otacílio Mendes. ReI. Des.

,

Aristeu Schiefler _::. "Deram provimento em parte, para fixar.
os honorários advocattcios em Cr$ 200,00. lhânime. ", H

A Câmara Criminal em sessão extraordinária de 16.07.73,
julgou os seguintes processos:

APELAÇÕES CRIMINAIS
No. 12.177 -BALNEÁRIO DE CAMBOR1Ú - Aptes..

Joel de Castro e Adilson de Castro. Apda. a Justiça, por seu
Promotor. Rei. Desa. Thereza Tang - "Não conheceram do
recurso de Adilson de Castro e conhecendo do apelo de .bel
de Castro, negaram-lhe provimento. Lhánime. "

No. 12.270 - CAMPOS NOVOS. - Apte. Almério da
Silva. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Marcílio
Medeiros - "Deram provimento em parte, para excluir das

condições do sursis, os itens lo. e 30. Unânime." Acórdão
assinado na sessão.

No. 12.08fi -PALHOÇA - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. Luiz Torquato, ReI. Des. Trompowsky
Taulois - "Deram provimento para, reformando a decisão

apelada, sujeitar o réu a novo julgamento. Unânime."
No: 12.077 - MAFRA - Apte. Antônio Eurides

Carvinho. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.
Rubem Costa - "Deram provimento para absolver o réu da

acusação contra ele intentada. Ihdnime. "
,

.

RECURSO CRIMINAL \
No. 6.522 - LAGES � Recte. Ordival dos Santos Neves.

Recda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Trampowsky
Taulois - "Deram provimento para desclassificar o crime pa
ra homicídio simples. Unânime ",

JaimeSpricigo
Diretor

CLlNICA E CIRURGIA· DE OLHOS

DR. HENRIQUE JOSÉ F.I FONTES

LENTES DE CONTATO

Ex-Residente do Serviço do Prof. Hilton Rocha - Belo Hori
zonte.

Ex-Residente do Instituto Penido Burnier - Campinas.
Consultório: Hospital de Caridade.
Horário: Manhã - das 9:30 às 11 :30 horas.

Tarde - das 16 às 19 horas
FONES: 20-36 e 20-37

CASA 00 SAPATEIRO

De. Rosa, Souza & Cia Ltda.

Dispõe de grande' estoque de artigos para Sa

pateiros e Estofadores em Geral.

Rua Gal. Liberato Bitencourt,405
Estreito -- Florianópolis.

LOTE GASPAR DUTRA
Vende-se um iote com 748,00m2 com 18,70m de frente e

4O,00m de fundos, quase em frente ao 140.BC à rua Gaspar
Outra. Preço Cr $130.000,00. Tratar c/Gasrão - Emedaux _

Fones :4604 - 3164 e 4340.

CGCMF EXTRAVIADO
Foi extraviado o CGCMF-86.026.713/001, da Firma SERRA

RIAS REUNIDAS LTDA., Fazendo do Sacramento, Águas Mornas
-SC.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de registro do veículo marca Ford,ano
de fabricação 1963, chassis no. F.100 AA 3SB 15135, cor verde

pertencente ao Sr. Vai demar Luchtemberg.
Jacinto Machado, 13/07/73

APARTAMENTO EO. JORGE OAUX
CENTRO

Vende-se um apartamento com 3 quartos, living,.
banheiro, cozinha dependência de empregada, área de

serviço, com tapetes e armários 'embutidos. Preco:
Cr$ 135.000,00. Tratar -- EMEDAUX - Gastão. Fo
nes: 4604 - 3164 - 4340.

APARTAMENTO D. MARGARIDA
Vende-se um apartamento no Ed. Dona Margarida com 3

quartos, sala, cozinha, banheiro, él�arpetado e com armários
embutidos. Preço: Cr $125.000,00. Tratar - Emedaux _o.

Gastão - Fones :4604 - 3164 ..,.1!340.

ALUGAM-SE

Apartamentos Novos (3 quartos e garagem) e Sala p/comércio
- prédio sito na Av. Mauro Ramos no. 26,

TRATAR NA RUA DOS ILHÉUS No. 14 - FONE 4059

ubel
..t·..

*t"" promotora de vendas ltda,

(Administração de Imóveis)
Rua Fel.ipe Schmidt no e

•
27 - Edifício Dias

Velho - conj. 1Ó - CRECI -1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale
ria Dias Velho.

VENDE-SE
Lotes no Jardim Cidade Universitária.

VENDE-SE
Geladeira Consul (11 .pés) - 350,00 e Fogão Geral Luxo

c/bujôes - 200,00. Rua Oegário da Silva Ramos,431 - Capoeiras.

SALA ALUGA-SE
No Continente, ótimo ponto comercial, próximo ao 'supermercado
Odivan. Sem problemas para estacionamento. Tratar pelo fone 6317
com sr. Luiz Antonio.

ÓTIMO PONTO
No .centro da cidade, sendo ótimo ponto comer

ciai para qualquer ramo de negócio. Tratar 'pelo fone

3966 ou à Av. Rio Branco, 53.
.

VARIANT 72
I

VENDG - TROCO OU FINANCIO
BRANCA EM ESTADO DE NOVA

TRATAR: RUA .ERÔN !MO COELHO, 325 - SALA 202
FONE :4363

PEOUINÊS DESAPARECIDO
Desapareceu da residência de seus proprietafios no con

junto' Habitacional "Max Schramm" na Trindade, um ca

chorro marca pequinês de cor MARROM CLARO COM

MALHAS BRANCAS que atende pelo nome de "PI NK".

Gratifica-se bem a quem encontra-lo ou simplesmente
prestar informações de s/Iocal ização pelo fone 2883 com o sr.

Lélio.
-

Estágio (2 anos) no Hospital das CI (in icas da Universidade

de São Paulo.
Tftulo de especialista pela Sociedade Brasileira de Derma

toloqia,
Doenças da pele, couro cabeludo e unhas.

,

CONSULTÓRIO: RUA DEODORO, 15 - SALA 202 -

FONE 4138

MÉDICOS
DR. SAULO CAIRES BERBER

NEUROLOGISTA CUNICO
Estágio (2' anos) no Hospital das Clínlcas da Universidade

de São Paulo.

ORA. MARIA CARMEN S. S. BERBER
DERMATOLOGISTA

APARTAMENTO EM CAMBORIÚ
.

Vende-se "pc:rtamflnto no edifíçio Itamaraty com

2,quartos, banheiro, copa-cozinha com área de 85,04 .

m2. Preço: Cr$ 85.000,00. Tratar - EMEDAUX -

Gastão. Fones: 4604 -- 3164 � 4340.

EM TUBARÃO
Vende-se
Casa na Vila Moema, terreno grande - Cr$ 58.000,00
Uma residência em Oficinas por - Cr$ 60.000,00
Residência de madeira à 250 metros da Faculdade

Cr$ 27.000,00
Casa rua Vereador Molfo Machado - Cr$ 45.000,00 - 583,99
por mês.
Casa 2 pavimentos Rua Rui Barbosa (comércio, residência

Cr$ 80.000,00 financiamos.
Boa residência Rua Bernardino Teixeira Cr$ 38.000,00 -

493,14 por mês.
ótima casa próximo da Catedral Cr$ 70.000,00 - 908,42 por

mês.
Casa próximo Souza Cruz (excelente) entrada de Cr$ 15.000,00.
Casa na Praia de Jaguaruna - Cr$ 27.000,00
ótima residência a Rua São .José - c-s 160.000,00.
Terrenos:

. Lote próx. Palácio de Esportes (Av. M.Cabral) Cr$ 8.000,00
Na Rua Lauro Muller por Cr$ 5.500,00.
Lotes próx. Ginásio Industrial - em condições.
Terreno em Oficinas de 22 x 50.

Terreno na Av. Expedicionário, esquina por Cr$ 18.000,00.
Vários terrenos na BR-1 01
Terreno na Vila Moema, Rua Calçada por Cr$ 15.000,00
Loteamento Catedral- lotes em 36 meses sem juros.
Parque da Boa Vista - lotes em 36 meses sem juros.
tlJuga-se
Sala na Rua São Manoel
Sala para escritório, �a Lauro Muller, 'centro - Cr$ 241,50

Precisamos 10 casas para alugàr imediato._

PREDIBEI\JS IMOBILIÁRIA Ltda.
Rua São ManOel - Ao lado Cine Vi
tória - Fone 1042 - Tubarão

.APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros..

ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, com. 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

'APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais

dependências, podendo ser financiado.
Tratar com Sr.

.

Antônio; Fones: 4002 e

4050.

SALA NO. CENTRO
Vende-se o ponto com a área de 10.6,50m2. •

Vende-se também 2 (dois) consórcios do FUNDO CO

MUM SOMARC, série "H e O".
Tratar pelo telefone 4291.

C'ASA 'lAGOA DA CONCEiÇÃO
Vende-se uma 'êã�a na Lagoa, logo após .as Dunas, com 4

quartos, 2 banheiros, copa-cozinha. Preço Cr $90.000,00.
Tratar c/Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 - 4340:

TERRENO PENHASCO
Vende-se ·um lote com 10,00 m de frente e fundos até o mar.

Ótima oportunidade. Preço Cr $ 32.000,00 a combinar. Tra

tarc/Gastão - Emedaux - Fones :4604 - 3164 - 4340.

_. -.- .... --

LOTEAMENTO STODIECK
Vende-se um lote localizado à rua Ernesto Stodieck com

478m2. Preço: 80.000,00. Tratar pelo telefone 2062 (parte
da man hã), cl propri etá riO.

, TERRENO
JARDIM ITAGUAÇU - Vende-se excelente lote à

rua Cariiôs com 428,62 m2. Preço: Cr$ 55.000,00 .-

a combinar. Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones:
4604·_, 3164 - 4340.

LOTE CENTRO
Vende-se belíssimo lote com área de 419,22 m'!

medindo 12,00 de frente por 34,88 fundos sito à rua

Jayro Callado - Stodieck. Preço: c-s 100.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164
- 4340.

LOTE EM CAMPINAS
Vendem-se 2 lotes com 660,00 m2 cada medinndo

22,00m de frente por 30,00m de fundos no loteamen

to no. 15 em Campinas. Preço: Cr$ 8.000,00 cada.

Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164
-- 4340.

S. SIMAS
EMPREENDIMENTOS
IMOBILIÁRIOS
APARTAMENTOS NO CENTRO
Apartamento no centro com 3 maravilhosos 'quartos, sala,
cozinha, banho com azulejo, dependência de empregada, área
de s ervíco. totalmente acarpetado. Sem llabite-sa.

Preço :Cr $125_000,00. Ref.055
Bel íssimo apartamento no centro com 3 quartos, sala, copa/
cozinha, dois banheiros com azulejo, área de serviço, 5 armá

rios embutidos, sala acarpetada, finíssimo acabamento em

gesso.

Preço :Cr $126.000,00 à combinar. Ref.353.
CASA NO CENTRO
Belíssima residência possuindo 4 quartos, 4 salas, copa/cozi
nha, banheiro com azulejo.
Preço: Cr $1.20.000,00 à cornblnar. Aef.069.
Belíssima casa no centro com 5 quartos, ·3 salas, cozinha,
banheiro, âr.ea construída: 15 x 25. Área do terreno :17 x 30.

Preço :Cr $185.000,00 aceita proposta. Ref. 204.
'CASA NA TRINDADE
Contendo 3 quartos, 2 safas, cozinha, banheiro, área de servi

co
.

Ótimo te rreno, todo murado, local excelente com vizinhança'
de elite.

Preç O:Cr $ 45.000,00. Ref. 303.
CASA EM BARREIROS-
Recém-constru ída, com sala, copa/cozinha, 2 quartos, área de'

serviço, garagem, banheiro com azulejo decorado até o teto.

Preço .c- $95.000,00. Ref.209
Apartamento no centro com 3 quartos, sala, cozinha, banho
com azulejo, área de serviço, living.

'

Preço :Cr $80.000,00. Ref.
APARTAMENTO EM COQUEIROS
Com 3 quartos e sala acarpetados, copa e cozinha com pavi
flex e reviflex, banheiro completo com box em acubico colo

rido, pia da 'cozinha com piomax e balcão em fbrmica. De

pendência de empregada completo, garagem para 2 carros.

Preço: Cr $110.000,00, totalmente financiado, pronta entre

ga. Ref. 063

us

TRATAR: Rua Gel. Liberato Bittencourt, 20:j
ESTREITO

•

CASAS NO CONTINENTE
JARDIM ATLÂNTICO - CASA DE ALVENARIA
3 quartos e demais dependências indispensáveis - 88 m2 de
área construida - Preço Cr$ 96.000,00

JARDIM ATLÂNTICO -"'CASA DE MADEIRA
com 3 quartos e demais dependências - CONDiÇÕES
FACILlTAD(SSIMAS - PRESTAÇÕES DE Cr$ 340,00 -

Entrada a combinar

ESTREITO - CASA DE ALVENARIA
Rua A"acy Vaz Calad� - com 2 quartos e demais dependên
cias - Preço Cr$ 45.000,00

ESTREITO - CASA DE ALVENARIA
Perto da Escola da Marinha - com 3 quartos e demais depen
dências - Preço Cr$ 45.000,00

CAPOEIRAS - CASA DE ALVENARIA
AJa Thiago da Fonseca - com 3 quartos e demais dependên- "

cias - Preço Cr$ 75.000,00

BARREIROS - DUAS CASAS, UMA CONSTRUÇÂO
MIXTA E OUTRA DE MADEIRA-
com 3 quartos e ,demais dependências - Entrada a combinar

e o sal do em prestações su aves.

cOQUEIROS - DUAS CASAS NO MESMO TERRENO
Próximo ao local da nova ponte - Preço Cr$ 45.000,00.

CASA COQUEIROS
Vende-se uma casa à rua José do Vale Pereira,

131terreno com 336,60 m2. Preço: Cr$ 130.000,00.
Tratar - EMEDAUX"-;- Gastão. Fones: 4604 - 3164 -

4340;

CASA
Rua São José, 294 - Vende-se casa de alvenaria

com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro e dependência
de empregada com garagem. Preço: Cr$ 125.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164
- 4340.

CASA
Vende-se casa mista com 3 dormitórios, sala, copa

-cozinha, banheiro e abrigo para carro sito à rua Thia

go da Fonseca - Capoeiras. Preço: Cr$ 48.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones .4604 - 3164
-- 4340.

ALUGA-SE
Apartamento no Condomínio VI LA RICA,

à Áv. Trompowski. Ver no' local c/sr. SAN
TOS no horário comercial. Tratar na ELE

TROLÂNDIA - Ed. IPASE térreo -

c/GEORGE, tel 3376 no horário comercial.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



AUTOMOVEIS

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUIOR GARANTIA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

.Opala - Especial - 4 M. - Prata
Opala - Luxo - Dourado Metálico

Opala - STD - Verde Metálico

Opala - STD - Branco

Opala - Luxo - Branco
Volks - 4 Portas - Bege
Vai ks - 1300 -Vermel ho Cereja
Vai ks - 1300 - Branco Lótus
Oorcel=- Vermel ho
Corcel - GT - Cinza C/Vinil
Corcel - Luxo - Branco C/Vinil
Karm�ghia - 1500 - Bege . .

Karmanghia - Vermelho Cereja
Variant - 1600 - Branco Lotus
Bug - 1600 - Preto . . . . .

Aero Willys - Cinza Claro
Aero Willys - Cinza Escuro . .

Simca Jangada - Vermelho e Branco

COM(RcIO DE

AUTOMOVB�·
VOLKSWAGEN

Dodge 1.800 - Verde Floresta. ..

O.K.

Fuscão - Branco Lotus O.K.

Ford Corcel Cupê Luxo - Azul Colonial O.K.

Opala Cupê Especial - Branco Everest. . . . . . . . . . . .. O.K.

Belina - Branco Nevasca O.K.

Fuscão - Azul Diamante , 1971

Fuscão - Laranja Granada 1971

TL Luxo - Azul Metálico ··· 1971
.

TL!I Portas - Verde Iguaçu 1972,

VOlks-Peróla 1968

Vai ks - Bege Claro :........... 1964

Kombi - Bege Claro
' 1971

Kombi - Verde Caribe ' 1968

Corcel Cupê STD - Azul Celeste ..............•.. 1971

Corcel Cupê STD - Branco Nevasca. . . . . . . . . . . . . .. 1970

Corcel Cupê Luxo - Vermel ho Meteoro 1969

Corcel 4 Portas - Amarelo Marambaia . . . . . . . . . . . .. 1969

Esplanada - Azul Cideral ,

1969

POSSU!MOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

G�I"'4""j C. RAMOS S.A.
-" VEi'CULOS NOVOS

..� Possu Imos Ioda linha VW nas diversas co.

res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro nó. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE icu LOS USADOS

Sedan -1.200- Pérola
Kombi - Pérola .

Sedan - 1.300 - Verde .

Sedan - 1.600 - Branco Lotus
Sedan - 1.300 - Azul Cobalto
Sedan - 1.300 - Vermo Cereja.
T.L2 - Azul Diamante.
Sedan - 1.500 - Azul Diamante
Sedan - 1.300 - Branco Lotús
T.L.2 - Vermelho Cereja
Sedan - 1.500 - Azul Diamante

1.963
1.964
1.969
1.969
1.969
1.969
1.970
1.970
1.970
70/71
1.971

FINANCIAMOS SEU VEI'CUlO ATÉ 40 MESES

VvtJ,aJ. KOERICH S.A. m"
��.:)..��

....

c
..o.m.é.r.c.iO..d.e..A.u.t.o.m.o•.v.e..is..

RUA ALMIRANTE 'LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN

RElAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Vermelho .. ,

Sedan 1300 Azul diamante

Sedan 1300 Vermelho cereja
Sedan 1300 Vermel ho montana

Sedan 1300 Azul Arara

Sedan 1300 Bege Claro

Sedan 1300 Verde Foi ha

Se dan 1300 Vermel ho Cereja
Seda" 1300 Bege Nilo
Sedan 1300 Vermel ho Cereja
Sedan 1300 Azul Real

Sedan 1200 Azul

Sedan 4 Portas Branco Lotus

Sedan 4 Portas Branco Lotus

FINANCIAMEI\ITO ATÉ 40MESES

. ,. 10
70

70/71
72
73
69
69
68
68
67.
67
66
69
70

.....', .

•

FONe 29€6

CARI.ONI AUTOMOVEIS
Volks 1300 Branco. ,

Volks Bege
Volks Azul

Volks Verde,

Variant Vermel ha
Var iant Begp ..

Volksvvagen Verde Foi ha

Rural Willys ..

Chevroter Pick UI' C.., 1 O

.1971
. ,1970
.1966
1966
1972

.70171
.1970
.1972
1972

•

71
70
70
70
69
69
69
68
72
69
69
69
68
71
71
66
65
64

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolet Opala cupê 3 marchas especial Gran-Prlx OK 1973

Volks. 1500 amarelo cajú OK .1973

Dodge 1800 ouro metálico .1973
Chevrolet Opala cupê especial 3 marchas branco OK .1973
Vai ks. T. L. cupê branco .1973

Ford Corcel branco .1973

Dodge Dart verde c] teto de vinil .1971

Dodge Dart azui metálico . . . .1970

Ford Galaxie verde ct teta de .vinil .1969

Ford Corcel vermel ho luxo .1969
Ford Galaxie vermel ho . . . . . .1967
Chevrolet Opala 4 portas cl teto de vinil branco luxo .1971

Vai ks. 1500 amarelo colonial .1972
Vai ks. 1300 verde .1970

Volks. 1300 azul diarnant .1970
.z. Vai ks. 1300 vermel ho .1969

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMJDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

.,.
DIPRONAl - Dis�ribu�dora
de Produtos Naclenaís ltda

Corcel 4 portas .

Corcel 4 portas. . . . . . ..
. . . . . ..! .

Volk swaqen 1500 ,
.

Karmanghia .:
.

Kombi .

Pick-Up Kornbi .

Rua Felipe Schrnidt , 60 - Fones 332,1 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIANOPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA VOC!:
MESMO.

INFORMAÇOES RESERVAS

Rl)A FELIPE SCHMIDT, 85

FONES 2777 ou 2765

� JEN�IROBAVf!!!!!)AUTOMOVEIS LTOA.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA SS OK .. __
__ 1973

OPALA v1CORES OK . . . . . . . .. .. . . . . . . . .. . . . 1973

CORCEL CUP� 1972

VOLKS 1.500 71-72

TL 1.600 1971

CORCEL CUP� 69·70

OPALA 1969

VOLKS .-.................. 1968

GALAXIE 1967

D.K.W. VEMAG .. 1965

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

- VENHA

CONHECER

O

MAVERICK

o MAI.S NOVO PRODUTO DA

Modêlos

SUPER - SUPER-lUXO - GT

Florianópolis Veículos S.A.

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD

o seurevendedor FORD

O Maveric;, " .. tá também no Consórcio FLORISA

1970
1969
1971
1969
1970
1968

VEtCUlOS USADOS

Alta Qualidade
DOdge Sedãn . .. 72

Dodge Cupê . . .. '. 71

Dodge SE ' 72,
Do dqe Sedan 70
Ford Galax ie ,.......... . 70
Opala Cupê , 72

Opala Luxo . ' 70
Opala Sedan Luxo

,
71

Corcel Luxo Sedan ',' .- 69
Volkswagen 1500 72

Volkswagen 1500 71

Volkswagen 1300 67
Telefone - 6389 e 6393

FINANCIAMOS AT� 36 MESES
VEICULOS USADOS

VÁln;� AUTOMÚVEIS LTDA.
Brevemente em novo ��nrl?ro,ço
Av.OsmarCunha,20

Tel. 4739
ao lado do Posto HOliday

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS·
Rua Fúlvio Aducci ,690 ao lado do

Banco do Rio Grande do Sul
•

Volks - Branco ••••••••••••••
'

.•••••••
,

• • • • • • • • • 70

Corcel - 4 P. - 'Branco ••.•• '. • • • • • • • • • • • • • • • • • •. 69

Corcel - Cupe-- Cinza Kilimanjara ••.•••• ', • • • • • . •• 69

IQnbi - Azul ••.•••.•.•••.•••••••.
'
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GATAo AUTOMOVEIS
8ua Franciscn Tolentino, 13 ._. Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTO:V:(L
VEIS - Fone: 29-80

CORCEL CUP� LUXO AMARELO TARUMÃ "OK" 1913

VARIANT AZUL NIAGARA "OK" 1973

VOLKSWAGEN 15oo,OCRE MARAJO "OK" 1973

VOLKSWAGEN VERMELHO GRANADA . 1968

VOLKSWAGEN AZUL REAL . . . . . . 1968

VOLKSWAGEN P�ROLA 1967

OPALASTD e LUXO "OK" Cores a escolher 1973'

( PROFISSIONAIS)
DR. SERGIO DE CARVALHO

Endocrin'ologia
Curso de especialização pela Ponti f lcia Universidade Cató .

. Iica do Rio de Janeiro.
Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia·

betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - Diaria
mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis.

Dr. PAULO ARUNDO PHIUPPI

, OUVIDOS-NARIZ-GARGANTA

Residência Médica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de' surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENCAS DA PELE
Das Unhas - Do Cour� Cabeludo - Micose - Alergia

Tratarnento de Acne Pela Neve Carbónica "Pceling"
DEPILAÇAO

Ex·Estayiá"o do Hospital das Clinicas da Universidade de
São Paulo. ,.....'

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÚRIO: R. Jerônimo Coelho. 35� - Ed. ACM

50. andar _. sala 53 - fone 4438,

DR. OSWALDO KERSTEN
.Protcssor Assistente de Cirurgia da UFSC

Met1]bro do Colégio Brasileiro de Cirurqiôes
CUV/C'.·1 E at« R(;ll DO .1/'Af?EI./fO D/(d::STI
r'()
ClRUR(,/.-l U:U 11

Consultório: Rua 1, d'entes,26 Tel.: 213'1
Diariamente das 16 às 18 horas
nesidência: RU3 Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Cousuttórm : Rll,J .Jf�IÓn!nlO Coulho , 359 sal a 54 - Eu,
da Assncr;lCt;O Cat.» inl'ns(! de Mf'd'cina.

Atr',"d" ,liiYI·IIPr'n:p ,I :lvr�lr rias 15 "o"i'lc,.

Fonr.ç· C",nSIJ1lórl<l 399S /, R"Si(j0.� (ta 6190.
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DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.

Rua Deodoro, 18 ,� Edifício Soraia, 13.

Clínica' Médica - reumatismos. Consultório

Hospital Celso Ramos. Atende diariamente

das 12,30 às '1.6,00 horas:

DR. RAUL CHEREM FILHO , ,

,

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psfquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho 358

- Florianó olis-'
,

DR. E. M. DA LUZ
Advocacia, per Icia e consultas técnicas sobre acidentes de
tr ànsito, Exames grafotécnicos, dactiloscópicos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de CriminaHstica (1965-1967).
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro de

,

Identificação Dactiloscópica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicinã Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de POlícia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Dactiloscópico Catar inense, aprovado
pelo II Congresso de identificação Dactiloscópica
(GB-1963).

AD'VOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTO·
NiO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.

ADVOGADOS
Dr. EVI LÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DANTE H. F. DE PATTA
ADVOGADO
OAB-SC 121

Escrit6rio: 'Felipe Schmidt, 58/�2 (Ed. Co'lllasa) - êA:>.

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e

2071.

'..

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283 �

Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

1I0Tt::L

ROVAL

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449.

RUA JOJlo PINTO - FONES, 3951 . l _ , A. '.

FLORIANÓPOLIS _ SANTA CATARINA - BR"SIt.

APARTAMENTOS SUITES

BAR. JA.RDIM DE INVERNO· SALAo DI; RI:CEPÇOES
TELEFONE • RÁDIO TfLEVISÁO· GEl4DElAA. 4R CONDICIONADO

"OUlCIMENTO CENTRAL . lAyANOfRlA . ESCAITORIO PAlA HOSPEDES

·OSCAR PAlACE HOTEL
FLORIANÔPOLlS: AV. HE RC t'L1O' LUZ, 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇO. 35
Fone 1611

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar , •

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schrnidt, 9 Florianópolis

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 vciculos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua.Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra. 26 - Fone 2968

CAL NÃO É MAIS, PROBLEMA
II

C'll �e pedra branco, di'l;O:::; e branco hidQata
tio.

DIRETO DA FÁBRICA
O:; melhores preços da praça, entrega a domí

cflio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI Rua José Cân-

dido da Silva, 280.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 17 de julho de 1973 - Página 14 Polícia

Adquiriu casas e carros com

edinheiro ganho nos assaltos
Joinvílle - (sucursal) - Policiais civis joinvilenses e paulistanos, familiares, que residem "numa casa anexa à agência e roubar os 260

em operação conjunta, capturaram no fin� de semana o ex-bancário mil cruzeiros. Na oportunidade os meliantes estavam com uma Va

Osni Streit, residente à rua Mondaí, o qual, em companhia de dois "riant azul, roubada por Ari Castelan, que foi abandonada nas proxi

outros elementos, participara de vários assaltos a agências bancárias, mídades da estação rodoviária de Curitiba. A fuga foi feita em outro

em São Paulo e nó Paraná. O golpe mais audacioso do grupo ocor- veículo, também roubado.

reu em fevereiro do ano passado, na cidade paranaense de Rio Bran- Na divisão do produto, Osni ficou com Cr$ 85 mil, empregados
co do Sul, quando atacou a agência do Bamerindus, roubando cerca" na compra de um automóvel e uma casa em J oinville, Após alguns
de Cr$ 260 mil.

_
(dias de inatividade os delinquentes voltaram a agir, ainda no Paraná,

Osni foi capturado graças à denúncia de um companheiro - .pratícando vários assaltos em Curitiba, contra supermercados e car
Manoel Oliveira Cerqueira - que está preso em São Paulo. O joinvi- ros de entrega de grandes empresas. Agiram impunemente durante

lense Ari Castelan, terceiro integrante do grupo, continua foragido. mais de um ano, tendo OsJ;lÍ transferido residência para São Paulo.

Segundo as autoridades policiais, ele está usando o nome de Charles Há duas semanas mudou-se definitivamente para Joinville. Contudo,

Mendonça, sendo ignorado o seu paradeiro. No momento da sua na semana passada, Manoel Oliveira Cerqueira - autor de um latro

prisão, Osni Streit, ex- funcionário da agência, Bamerindus de Join- cínio na cidade mineira de Alagoinhas - foi preso e, submetido a

ville, não ofereceu qualquer resistência, confessando espontanea- interrogatórios, denunciou seus dois companheiros, Ari Castclan,
mente sua participação em vários assaltos a bancos e supermercados. utilizando "documentos em nome de Charles Mendonça, desapareceu
O dinheiro que lhe coube - cerca de Cr$ 300 mil - foi aplicado na de circulação.
aquisição de automóveis e imóveis. SEM "RESISTÊNCIA

,

CONHECIA A ÁREA De posse dos detalhes, policiais da Delegacia de Furtos e Roubos

Ex-func"ionário do Barnerindus, Osni Streit conhecia detalhada- de São Paulo iniciaram investigações, no sentido de localizar os au

mente o movimento de dinheiro do estabelecimento e, como" estives- tros dois assaltantes. Em uma empresa de transportes conseguiram o

se atravessando crise financeira, idealizou assaltos às agências. Na endereço de Osni. A empresa havia feito sua mudança para Joinville.

época assaltos a bancos estavam em moda, o que facilitou os conta- Dois agentes vieram para Santa Catarina e, em operação conjunta
(Os do ex-bancário com elementos tido como "especialistas" nesta com policiais joinvilenses, localizaram Osni Streit, que não ofereceu

atividade. Com Ari Castelan e Manoel Oliveira Cerqueira elaborou os resistência ao ouvir a voz de prisão, em sua nova casa._
planos e foi iniciada uma série de ações. Para evitar complicaçõés Tão logo a notícia se espalhou na "cidade, sobre a prisão de um

com a Polícia catarinense o grupo resolveu não agir em Santa Catari- assaltante de banco, começaram a surgir muitos comentários, com

na, sendo suas ações desenvolvidas no Paraná e em São Paulo.
" algumas pessoas afirmando que se tratava de um dos elementos que

O primeiro golpe aconteceu na cidade paranaense de Rio Branco . participou do ataque à agência do BESC, em Brusque. Contudo, as

do Sul. Sabendo que na metade de cada mês a agência do Barnerin- autoridades policiais locais desmentiram os rumores, afirmando que,

dus recebia muito dinheiro para pagamento dos operários de indús- na época, Osni e seus companheiros ainda estavam em São Paulo.

trias de cimento daquela localidade, não foi difícil ao grupo chegar Domingo Streit foi levado para São Paulo, onde será interrogado
no dia certo âcidade, imobilizar o gerente do estabelecimento e seus, mais detalhadamente sobre suas ações criminosas naquele Estado.

Automóvel choca-se
com um coletivo e

. "

provoca mUito susto
Acidente com danos materiais se registrou ontem na esquina

das ruas Bocaiúva, com Altamiro Guimarães na baía Norte, quan
do o Volks de placas AH-7293, de Belo Horizonte, colidiu com

um ônibus da Empresa de Transportes Coletivos Trindadense, de "

chapa AV-0118, dirigido por Bonifácio Fernandes. 'O carro diri

gido por uma mulher - nome ignorado - descia a rua Altamiro

Guimarães, tendo sua motorista acreditado que estava numa via"

preferencial, bateu contra a lateral do ônibus. Os danos não fo
ram maiores, pois o motorista do coletivo estava trafegando em

velocidade reduzida, já que iria parar no ponto, a poucos metros
da esquina das duas ruas,

Fato estranho aconteceu, quando-chegou a reportagem de O
Estado e um cidadão idoso, se dizendo pai da motorista do

Volks, irritado com a presença do fotógrafo e demonstrando
excesso doe nervosismo, tentou tirar-lhe o filme, tendo mesmo

estendido a mão para arrebatar-lhe' a máquina fotográfica. O refe
rido cidadão, tendo mostrado uma carteira de oficial da Aero-

. náutica, ameaçou de prender o fotógrafo e "proibiu" terminante
men te que o fato fosse registrado.

Para onde vai a Humanidade?

( é a dúvida quainquieta )
Com base nos acontecimentos do que tinha, sai do hipódromo sem

'. mais recentes do país, autoridades destino, se embriaga e termina por
em Sociologia afirmam que a inter- raptar uma criança, que brutaliza

pretação da realidade criminal nos após assassiná-la; uma jovem de 17

maiores centros urbanos do Brasil anos é surpreendida quando arre-

mostra populações atemorizadas
_

messa contra a parede o filho de

. por dois fatores fundamentais, além poucosdias, após deixá-lo 48 horas

das condições ecológicas influindo sem comer, "para ter menos traba-

na neurose urbana: a incidência ca- lho"; um casal queima, com quero-
da vez maior de. assaltos à mão ar- sene, as mãos de um menino de seis

mada ou outros crimes contra o pa- anos, porque com fome, comera um

trirnônío, e o recrudescimento da bife que a mulher guardara para o

violência manifesta na agressividade marido.

presente tanto nos atos delituosos Os fatos são inúmeros c estarre-

quanto nas manifestações rotineiras cem o homem que busca a perfei-
de cidades marcadas pela desorganí- ção e a sua razão de existir. Psiquia-
zação social. tras e pesquisadores sociais apon-

A violência vem apresentando tam causas e interpretam os fenô-

conotações desconcertantes e, mui- menos, cada qual observando a vio-
tas vezes, difíceis de serem explica- lência da cidade grande por prismas
das, que são comprovadas pelos re- diferentes.

gistros diários das Delegacias de Po- Muitos chegaram à conclusão de
lícia. Não se respeita mais nem os que, "quanto mais amontoado fica
vivos nem os mortos, tanto é que o homem, tanto maior é a facilida-
crimes de profanação de cemitérios, de com que se tende ao ressenti-

que há muito tempo haviam se ex- mento mútuo"; enquanto outros

tinguido, estão voltando à rotina, afirmam não encontrar na violência
em diversos locais. Por mais que um atributo apenas da grande cída-

procure, dentro das normas racio- de, considerando-a um ato sem ne-

nais de conduta, o homem conside- xo, situando diversos fatores que
rado normal não consegue encon- contribuem para sua manifestação,
trar explicações lógicas para fatos a exemplo da superpopulação, dos.

assim: em São Paulo um professor aglomerados populacionais, dos'

aparece com Uma das mãos decepa- meios de comunicação e das cons-

da, deixando a Polícia às voltas com tantes ameaças e frustrações. Para

um quebra-cabeça, procurando veri- alguns psicólogos, a neurose urbana

ficar se a selvageria partiu de la- é a mais recente maneira pela qual a
dróes ou se aconteceu uma auto- industrialização agride o ser huma-

mutilação, ligada ao recebimento de no, através da desumanidade" dos

seguro; templos religiosos e cemité- grandes centros, que condiciona o

rios são invadidos por delinquentes aparecimento dos c�mportamentos
comuns, que procuram unicamente neuróticos, que' surgem como rea-

objetos de valor (cruzes metálicas, ções que vão se encadeando umas às

pingentes, artezanato), para vender outras e finalmente formam a neu-

como antiguidades nas "feiras hip- rose. Nesse ponto geralmente o in-

pies"; um viciado em corridas de ca- divíduo não suporta mais e procura
valos; após perder em um páreo tu- um tratamento ou começa a fracas-

,

sar
.

em repetidas soluções caóticas
para seus problemas vivenciais.

Em cidades "tristemente" gran
des, em consequência da falta de es

paço vital, onde as pessoas vivem

isoladas, sem vizinhança e com rela

ções familiares praticamente rompi
das, há provocação de emoções pri
mitivas, com extrema agressividade
e brigas por motivos fúteis. O fute
bol é citado corno um exemplo clás
sico para as questões do brasileiro,
onde, batalhando por uma vitória

muito pequena, torcedores e, prin
cipalmente dirigentes, não medem
consequências e atiram-se em cam-

po como uma verdadeira batalha

(oral, por parte do assistente e mes

mo física, por alguns mandatários).
O aspecto criminal ganha outra

conotação, pois os crimes ocorridos

esporadicamente não têm importân-
• cia social que se lhes atribui. Além

disso, há outras constatações de cer

ta gravidade: elevado número de

menores desaparece de casa, bus
cando novas experiências ou sim

plesmente sendo vítimas de pessoas
menos escrupulosas. Com isso o

índice de delinquência juvenil des
locou-se para a faixa dos 10. a 15

anos, quando no início do século

situava-se entre 18 a 25. Muitos fra
cassam na luta contra as dificulda
des e, em função dos desajustes en

tre as condições intrínsecas do jo
vem e,a realidade que o cerca, ocor

re o fenômeno da delinquência ju
venil. Nisso tudo ficam algumasdú
vidas. Entre as mais sérias destaca-se
a que indaga qual será o legado da

geração atual para a próxima, num
mundo em que o alcoolismo, de

pressão, desentendimentos matri
. moniais, desgraças pessoais, frustra
ções, "stress" ou outras modalida
des de pressões são tão comuns .

ALÉM DE FINANCIAR
O BRDE ASSESSORA

, .
,

�

AIMPLANTACAO
OUEXPANSAo
DE·NOVOS
.NEGOCIOS

�"
O BRDE não é apenas' o Banco que financia a indústria, a pesca, a

agricultura e a pecuária. O. BRDE é o banco que, além do financiamento,

presta assessoria técnica,· econômica e financeira a qualquer empresa,

Grande, média ou pequena; Tire partido disto. Fale com o �RDE.

,
'

"O
C
o-
_.

n

BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL l�I�--IlANOU
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,Jogadores uruguaios querem mais

dinheiro. Outra crise na seleção
Montevidéu ---' Os dirigentes do futebol uruguaio, depois de

cancelarem a apresentação da seleção nacional em Israel, rejeitando
as exigências dos jogadores, mudaram de idéia inesperadamente e

terminaram por concordar em atender as reivindicações dos
futebolistas. Q; dirigentes do futebol uruguaio tinham comunicado à
Federação de Israel o cancelamento da partida que marcaria o

encerramento das rnacabiadas, em 1!1-Aviv, na próxima quinta-feira.
Esta nova e grave crise do futebol uruguaio começou quando a

assembléia dos clubes e depois as autoridades da Associação
recusaram as exigências econômicas dos jogadores. Q; jogadores, que
no sábado deveriam realizar o último treinamento, nem chegaram a

trocar de. roupa. foram dialogar com os dirigentes. As reuniões
foram suspensas em meio a um clima tenso, com duras
recriminações entre as partes.

EXIGÊNCIAS
As exigências correspondiam a quinhentos dólares (mais de três

Emerson pode �udar, para a Ferrari
Morgcs, Suíça - o contrato do corredor brasileiro Emerson

Fittipaldi com a btus .termína este ano, mas o campeão mundial
disse, através de seu empresário, que pretende permanecer na equipe
britânica.

"Emerson pretende continuar na Lotus " - disse Domingos
Piedade aos jornalistas -e, salientou: "apesar de tudo, conquistou o

campeonato mundial com esta marca no ano passado e nesta
temporada também não está mal."

Piedade fez essas declarações ao ser inquirido sobre notícias
procedentes de Turim, segundo as quais Httipaldi viajaria para a

capital da indústria automobilística italiana, nos próximos dias) a

fim de entrevistar-se com o presidente da Hat, Giovanni Agnellí.
Segundo essas versões, a entrevista teria por finalidade tratar da

cer-
Caixa Econômica Federal

lote�iQ Esportivo
TESTE 142

(Ratificação de Resultado)
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - comunica

que não houve reclamação relativa ao Concurso-Teste no.
142,

Assim na forma do que determina o artigo 16; da Norma
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica ratifi
cado em caráter áefinitivo o resuítado publicada no dia
3/07/73, cujo valor para cada aposta vencedora é Cr$
27.298,39, ao invés de 27.296,39, conforme divulgado ante
riormente.

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia
17/07/73, nos seguintes locais:
Amszonas: Av. Eduardo Ribeiro, 620 - A - (Ed. Cidade de
Manaus) - Manaus;
Bahia: Av. D. João VI, 234 - Brotaf - Salvadorj
Brasflia: Av. W3 -Q512 -lojas 2/B e 3/B - Distrito Federal;
Ceará: Rua 24 de Maio, 584 - Praça José de Alecar - Forta
leza;
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 -Nlterói;
Goiás: Av, Anhançuera, 4217 -Goiânia;
Maranhão: Rua Tarqufnlo Lopes, 144 �o Luiz;
Mato Grosso: Av. Getúlio Vargas, 16 -Cuiabéj
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 -Belo Horizonte;

,

Pará: Av. Presidente Vargas, 744 -Belém;
Paraná: Rua Marechal Deodoro, 450, -Sobreloia -Curitfba;
Pernambuco/Pararba: Rua Marques do Amorim, 549 -

Recife;
Piaur: Rua Barroso, 425N- Teresina;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 - Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 -São Paulo.
CllSERVAÇÕES:
1 -Não haverá pagamento de prêmios em dias destinados a

prestação de contas dos revendedores.
2 - Os pagamentos na Guanabara e São Paulo, obedecerão ao

horário de 13h às 17h e 12h30min às 16h30min, respectiva
mente.

C!e�
Caixa Éconôri1ica Federal

LOtetia Esportiva
Resultado provisório do Concurso-Teste no. 144, apurado

em 16/07n3.
,

Total I rquldo a ratear Cr$ 16.292.322,45.
27 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

�, uma Cr$ 603.419,35.

Ilscriminação de apostas ganhadoras por Estado:
�� 1
Minas Gerais . . 4
h�� 1
Rio Grande do Sul 3
Guanabara 2
São Paulo 16

[)! acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de recurso de 10
dias a contar do dia 17/07n3. As reclamações devem ser
forrnallzadas mediante preenchimento de formulário próprio
nos locais abaixo indicados até o dia 26/OJ-n3 .

.

Não serão aceitas reclamações por via postal:
Ama;zonas: Av. Eduardo Ribeiro, 620 -A - (Ed. Cidade de
Manaus) - Manaus;

,

Bahia/Sergipe: Av. D. João VI, 234 - Brotaf - Salvador;
,

Brasrlia: Av. W3 -Q512 -tolas 2/8 e 3/B - Distrito Federal;
Ceará: Rua 24 de Maio, 584 -' Praça José de Alencar -

Fortaleza;
'Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 -Niterói;
Esp(rito Santo: Av . .1!rônimo Monteiro, 142 -Vitória;
Goiás: Av. Anhanquera, 4217 -Goiânia;
Maranhão: Rua Tarquínio Iopes, 144 - São Luiz;
Mato Grosso: Av. Getúlio Vargas, 16 - Cuiabá;
Mato Grosso: Av, Afonso Pena, 142 -Carnpo Gran,de;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 -Belo Horizonte;
Pará: Av, Presidente Vargas, 744 - Belém;
Paraná: Rua Marechal Deodoro, 450 - SObreloja - Curitiba;
P.ernambuco/Alagoas/Pararba/Rio Grande do Norte: Rua

Marques do Amorim, 549 -Recife;
Piau(: Rua Barroso, 425N- Teresina;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoe! Pereira, 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Hlachuelo, 208 -Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 -Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 -São Paulo.

,OBSERVAÇÃO: Para recebimento dos prêmios os ganha
dores deverão, aguardar a ratificação ou retificação destes
resultados neste mesmo jornal.

mil, cruzeiros) para sua apresentação perante a seleção israelense.
Estava incluído nessa, sorna, segundo informaram, o prêmio pela
recente classificação no mundial diante da Colômbia e o Equador e a

ajuda de custo correspondente aos dias que durasse a viagem.
Nas, últimas horas de sábado, as autoridades comunicaram aos

. jogadores sua decisão de não cederem a exigência ameaçando-os de

sanções que iriam, segundo se informou, a suspensões de 6 até 18
. partidasno próximo torneio oficial,

Os jogadores, uma vez que tiveram conhecimento da resolução,
retiraram-se pará suas residências sem fazerem 'novas exigências ou

manifestações públicas.
Não se soube oficialmente a quantia que os dirigentes estavam '

dispostos a oferecer aos jogadores. 9 Nacional, último campeão
uruguaio, foi a única equipe que esteve de acordo com as exigências
dos-jogadores. A seleção deve embarcar hoje para Tel-Aviv.

possível contratação do campeão brasileiro pela Ierrari, que tem 50
por cento de suas ações controladas pela Fiat.

-

"Emerson não pretende ir a Turim" - disse Piedade,
acrescentando: "irá à Itália no próximo fim de semana para
-competír numa corrida de Fórmula 'Um, em Milão."

,

"É claro que todas as equipes sabem que o contrato' de Fittipaldi
terminará este ano e que pode mudar, mas não há nada de concreto
'e sua intenção é permanecer na Lotus ", reafirmou.

Leã'o 'não aceita ficar na reserva

de RaulMarcel. Pode ser punido

Tv Telefunken 23"

72,77 mensais

serva, afirmando categoricamente:
"eu sou Leão, não sei quem é Raul
Marcel, não fico no banco, até lo
go", Em seguida, retirou-se do está
dio, causando problemas para Má
fia, que já comunicou o fato a Bran
dão.

Os jogadores do Palmeiras con

denaram o procedimento de Leão,
considerando seu gesto como um

ato infantil e irresponsável, embora
não quisessem divulgar seus nomes

para não agravar o problema, Raul

Marcel está em boa forma e Bran
dão decidiu prestigiá-lo no returno
do campeonato paulista e vai man
tê-lo nos próximos jogos,

A atitude de Leão, recusando-se
a ficar na reserva de Raul Marcel na
partida contra .o São Paulo,
domingo, deixou alguns jogadores
do Palmeiras revoltados. O clube

.

poderá punir o jogador, apesar do
diretor de futebol Adriano Bened
cki ter afirmado à imprensa que ha
via liberado o goleiro do jogo,

Ao tomar conhecimento de que
ficaria no banco, Leão mostrou-se
revoltado e disse para o fisicultor
Hélio Máfia, que não aceitaria a re-

O contrato de Leão termina no
. fim deste mês e sua posição .de re
'serva poderá lhe trazer problemas
na renovação. No Parque Antártica
comenta-se que, dificilmente o Pal
meiras atenderá as exigências do go
leiro, que estaria disposto a pedir
uma quantia elevada por dois anos.

Internacional hoje em Goiânia
liminar. O Inter mostrará como desta
ques da equipe, Valdomiro e Carbone,
que recentemente estiveram na seleção,
E também Claudiomiro e o chileno Fi.
gueroa, que são bastante conhecidos na

região.
Ontem o técnico Dino Sani escalou a

equipe que iniciará o jogo em Goiás com

Schneider; Edson Madureira, Figueroa,

A delegação do Internacional de Por
to Alegre estará hoje em Goiânia, para
jogar amanhã à noite contra o Vila Nova,
em .partida comemorativa ao aniversário
do clube goiano.

Pontes e Jorge Andrade; Carbone, Tovar
e Djair ; Valdomiro, Claudiomiro e Escu
rinho. O meio campo Paulo Cesar não
seguirá com ,a delegação porque sentiu

urna distenção após o jogo com o Caxias,
pelo campeonato gaúcho, O Internacio
nal receberá uma cota de 40 mil cruzei
ros pela apresentação.

Internacional x Vila Nova será a par
tida principal de uma rodada dupla que
terá Cruzeiro de Minas x Goiânia na pre-

GRANDEMAGAZINE HOEPCKE

,
I
í

Fogão Frigidaire

35,00 mensais

•

Tv GE Máscara Negra 12"

56,33 mensais

Tv Empire 23"

54,44 mensais

U:'Ivad.:>r a Frigidai re

87,05 mensais

·94,27 mensais

Um moderno
relógio de pulso.

Geladeira Frigidair.e

56,27 mensais

No Hoepcke, você ainda ganha um lindo

relógio de pulso de brinde. Não existe vantagem maior.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o jogo, segundo a tabela do campeonato, estava marcado para
a penúltima rodada. Mas Figueirense e Inter

resolveram antecipá-lo para a noite de amanhã, às �1 horas,
no Adolfo Konder, com arbitragem de Alvir Renzi.

Figueirense e Inter anteciparam
.

jogo e já escolheram o árbitro

Dois Toques-

Reforços anónimos
Antoninho viajou outra vez, para buscar fora do Estado,

os reforços que o Figueirense precisa para o campeonato na

cional. o. técnico não quis falar em nomes, argumentando,
entre muitas coisas, que "isto poderia atrapalhar as negocia-

,

ções".

o. argumento de Antoninho é válido até certo ponto mas,

a esta altura, dá para desconfiar que na verdade, não existem

nomes, mas sim a procura de jogadores possivelmente dispo
níveis em outros centros do país.

É bem provável que o treinador do Figueirense tenha viaja
do rio escuro, isto é, sem saber exatamente quais os jogadores
a serem procurados. Faltando apenas um mes e meio para o

início'do nacional, é difícil que os bons jogadores pretendi
dos por Antoninho já não estejam contratados ou, pelo me

nos, praticamente encaminhados para outros clubes.

'.

ESTÁ ficando difícil de acei
tar as medidas ditatoriais c

completamente fora de propó
sito do presidente da Federa

ção Catarinense de Futebol.
além de absurdas, as determi

nações de José Elias Giuliari

impedem que a FCF dê as in

formações necessárias à im

prensa, rádio e televisão. Foi o

que aconteceu, por exemplo,
com a divulgação de renda do
clássico. Alguns repórteres fo
ram procurar o tenente Mene

ghello, tesoureiro da Federa

ção, para saber o motivo exato

da demora e receberam como

CARDOSINHO explicou
aos repórteres, no intervalo do

clássico, que não sabia a razão

exata de sua expulsão e que ti
nha entrado na confusão ape
nas para retirar Celso do tu

multo. Mas, se alguém quiser
conferir o motivo de Roldão
ter aplicado cartão vermelho
em Cardosinho, é só assistir o

vídeo-tape da Tv Cultura. Dá

prá ver quando ele chutou o

zagueiro Moenda, bem na fren
-te de Roldão Borja,

***

O FIGUEIRENSE vai fazer

hoje à noite, nova experiência
com parte dos refletores já ins
talados no Orlando Scarpelli.
Ás 20 horas serão acesas as '"

minárias de duas torres monta

das ao lado do pavilhão social.

***

resposta o seguinte: "sinto
muito, mas não posso falar na
da sobre este assunto. Cumpro
determinações de Giuliari."

É POR ISSO que- o nome de

Jorge Daux Filho começa a

circular com mais frequência
como futuro candidato à presi
dência da FCF. O nome do fu
turo candidato a esta altura
não importa muito, mas é pre
ciso, e com urgência, que al

guém faça alguma coisa para
acabar com os problemas que
estão sendo criados pela ba

gunça generalizada da nossa

Federação Catarinense de Fu
tebol.

***

CARLOS ROBERTO, lateral
do Figueirense e atualmente

esquecido pela Comissão Téc
nica, anda muito chegado ao

campo adversário. Durante o

clássico 'de domingo, Carlos
Roberto foi visto sentado no

banco do Avaí. Quem não gos
tou nada da história foi o trei
nador Antoninho, mesmo com

a argumentação do jogador,
que estava dentro do campo a

serviço (ele é inspetor de polí
cia). Sei não se era só a servi

ço.

Mário Medaglia

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI Bt elA.
,a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário CamboritJ
Fones: 6520 - 6368

-

QUAL E O CLUBE
MAIS QUERIDO

DE SANTA CATARINA 7-
R,liSPOSTA

NOME'

ENbEREÇOI, CIDADE

As críticas

e vi�gem de

Antoninho
Mas a atitude do massagista do Avaí revoltou a

Comissão Técnica e apenas Francisco de Assis é

que ria muito quando lembrava o lance.

Para Antônio Clemente foi um absurdo e só

poderiaacontecer no futebol de Santa Catarina.
"Já' pensou se estivesse O a O e o Afonso agarra a

bola. Estavam brigando até agora. E se o jogo é

para indicação do nacional, nem posso imaginar o
que poderia ter acontecido.

Antoninho via o lance de outra maneira, di"
zendo que mostrou mais uma vez que a capital
não possui estádio. "As deficiências do Adolfo
Konder é que facilitaram a entrada do massagista
do Avaí em campo. Se fosse noutro estádio seria
impossível."

Mas a' maior 'revolta era sobre a alegação de

que as declarações de vestiário do Avaí, e que
ninguém comentou o monte de gente que estava
no banco avaiano, inclusive um jogador do Fi

gueirense. "Se ele é pol ícía teria que estar nau tro

lugar e nunca ali. Não gostei nada de ter visto

hoje (ontem) nos jornais um jogador meu no ban
co do time adversário."

DOPING
O que mais agradou a Comissão' Técnica do

Figueirense foi que a melhor fase do time no clás
sico aconteceu justamente no lado em que estava

a torcida do, Avaí. "Foi muito bom para a galera
deles - disse Antoninho - que os gols tivessem
saído daquele lado. Bem perto da galera deles
para mostrar que o nosso time não precisa de

doping para terminar o jogo inteiro. Todos viram

que o Figueirense terminou como começou. Ago
ra ninguém falou do estado emocional dos joga
dores do Avaí, que agrediram os nossos atletas."

Os bons resultados de'Se

Alvir, de comum acordo

Figueirense e Internacional anteciparam para amanhã, o' seu
jogo que estava marcado para a penúltima rodada do segundo
turno. As duas diretorias entraram em entendimentos e o jogo
foi confirmado.

Por outro lado, as duas direções enviaram um ofício à FCF,
endereçado ao Departamento de Árbitros, pedindo a indicação
de Alvír Renzi para dirigir a partida de amanhã.
PROGRAMAÇÃO

.

Ontem à tarde, sabendo que o jogo tinha sido confirmado,
Antônio Clemente trabalhou com os jogadores que não atuaram.
Os que jogaram fizeram revisão médica, massagem e banho de
imersão.

Hoje Antônio Clemente e Iberê Rosa fazem um treinamento
físico-técnico 'e concentram às 14 horas para o jogo de amanhã.
Na quinta-feira são dispensados pela manhã, à tarde repetem
todo o programa de ontem e na sexta-feira novo treinamento'
físico-técnico, já com a presença de Antoninho.

No sábado recreação, e à tarde viagem para Blume'nau, onde o

Figueirense estará enfrentando o Palmeiras domingo.
A direção do clube está mantendo entendimentos com a presi

dência do América, com a intenção de antecipar o jogo das duas
equipes para a próxima quarta-feira.

_ RENDA
Ontem à noite com a presença do tesoureiro da l:CF, foi feito,

o borderõ do jogo de domingo, quando Figueira arrecadou
66.430,00, com 5.826 pessoas pagando ingressos,

O líquido do jogo foi de 55.357,20 cruzeiros, sendo desconta
do do bruto taxa da federação 10%, 1% para a ACESC, 5% pelo
aluguel do campo, 60,00 com os delegados, 240,00 para os auxi
liares e 166,00 com despesas de confeções de ingressos.

Amorim e Fernando ainda
A demora na contratação de reforços, pode criar um pro

blema sério para o Figueirense. Um deles já está criado, com a

escassez de bons valores, todos comprometidos com equipes
participantes' do nacional. O outro, virá de acordo com o

tempo que QS novas contratações levarem para chegar a Flo

rianópolis. Sobrará pouco-tempo para que a Comissão Técni

'ca consiga avaliar capacidade técnica e física dos jogadores
que possivelmente venham a defender o Figueira. Feito isso,
Antoninho levará outro espaço de tempo para integrá-los no

plantel ou na equipe, caso eles reúnam condições para serem

titulares.

Antoninho criticou Carlos Roberto

Novamente o Figueirense tenta encontrar joga
dores para o nacional. .ontem, às 14 horas, o trei- ,

nador Antoninho viajou com' destino a Guanaba
ra e Belo Horizonte. Como sempre, o técnico não

quis falar em nomes. Não posso falar - disse An

toninha - pois pode prejudicar as negociações.
Eu viajo, mantenho contato com jogadores e diri

gentes. Depois o presidente vai e contrata.

Para o treinador é prejudicial dizer os nomes

antes que o negócio se concretize. "Na outra vez

eu disse o nome e outro clube comprou o joga
dor, Outra razão também se prende a valorização
do jogador.

- Quando eu chego eles já ficam 'preocupados
e, se a imprensa fala neles, o preço sobe, Assim,
acho 'mel hor dizer depois que contratar o joga
dor. Outro aspecto que pode servir de argumento
é divulgar o nome do jogador e depois o Figuei
rense não contratar. O que vai acontecer é goza

ção em cima da gente, Sem dizer 'hada fica bem

melhor para o nosso trabalho.

Esta viagem de Antoninho é com a finalidade
de poder contar com os jogadores 30 dias antes,
por para ele já está tarde demais.

O treinador deve vai tar na sexta-feira e esta

semana o plantel ficará com Antônio Clemente

que já está de posse da programação e inclusive

dirigirá o time no jogo de amanhã, contra o Inter

nacional de Lages.
O CLÁSSICO
- Em parte fiquei contente com o time, mas
disse Antoninho - faltou tranquilidade para

aumentar o marcador no final do jogo. Land e

Luiz Everton jogaram a bola nas pernas do za

gueiro, quando poderiam ter feito mais um gol.
Se eu tenho um time melhor, o resultado seria
bem maior a nosso favor.

--AMADORISMO

,nos Jogos /Un;vers;tár;os
Estão sendo considerados excelentes os re

sultados obtidos pelos universitários catarinen
ses que participam dos Jogos Universitários Bra
sileiros em Belém do Pará,

,

A Capital paraense recebeu nesta última se

mana um grande número de jovens universitá
rios oriundos dos mais distantes Estados brasi
leiros., movimentando as ruas e dando à cidade
um colorido diferente.

Os jogos em que a seleção catarinense tem

participado, resultaram em índices positivos na

maioria das competições. A� provas de atletis
mo iniciadas ontem, .têrn o Estado catarinense
como favorito, face a participação de José Ma
ria Nunes, campeão brasileiro da Prova de Inte

gração Nacional realizada em São Paulo.
Resultados: - No futebol de salão Santa Catari
na venceu' o Pará por 2 x 1, perdeu para a

Paraíba por 2 x O e para a Guanabara por 2 x 1.
No vôlei feminino as catarinenses venceram ao

.

Ceará por 3 x O, 'perdendo posteriormente para
p Pará por 3 x 1. No tênis de campo, Carlos
Alves voltou a vencer, desta feita a Carlos de

Oliveira, do Rio Grande do Sul por WO. Tarn-

bém o catarinense José Cassou venceu a José
Barbosa, do Espírito Santo, por 2 x O - com

parciais de 6xO e 6xl. A dupla catarinense for
rnada por Carlos Alves e José Cassou venceu a

dupla do-Ceará por 2 x O, com parciais de 6xO e

6xO. Na partida-seguinte, José Cassou conheceu
sua primeira derrota frente a Sérgio Bezerra, do
Rio Grande do Sul, por 2 x O, com parciais de
6x2 e 6x2. O mesmo aconteceu com Carlos Al
ves, derrotado por Paulo Watler, do Rio Grande
do Sul por 2 x 1 - com parciais de 4x6, 6xl c
7x5. Contra o Pará, a dupla catarinense forma
da por José Cassou e Carlos Alves venceu por 2
x O, com parciais de 6xO e 6xO. Tênis de campo
feminino: Ingrid Roselt de Santa Catarina ven

ceu a Luiza Miranda por 2 -x O, com parciais de
6x2 e 6xO. Voltou a vencer mais tarde a mesma

adversária por 2 x O, com parciais de 6xO e 6xl.
Com esta vitória, Ingrid Rosclt classificou-se em

terceiro lugar obtendo medalha de bronze. Judô:
A equipe catarinense perdeu para o Estado do
Rio por 4 x O. Tênis de mesa: - Rio de Janeiro
5 x O sobre Santa Catarina, Pará 5 Santa Catari
na também O.

comentam a arbitragem
As críticas da direção do Avaí ainda eram con

tra o ár'bitro Roldão Borja, que não aceitaram de
maneira alguma as decisões do juiz, ontem, na'
sede do clube. .

)- Não critico o Roldão - disse Fernando Bas
tos - sobre os gols, mas sim a pusilanimidade
dele. Agiu correto na expulsão de Oriva I do , mas

na do éardosinho ele errou, pois o jogador que
agrediu o Moenda foi o Celso. Outro erro da sua

arbitragem, foi não ter expulsado o Jailson, quan
do ele agrediu o Toninha, sem bola, na lateral e'
na sua frente. Ali ele teria que colocar o jogador
na rua. A agressão foi clara e com intenção pois
nunca vi um jogador ser caçado em campo como

o nosso atacante. Sinceramente o Roldão foi fra-
.

co demais na parte disciplinar do jogo e não mos

trou nada de autoridade.
JOSÉ AMORIM

Falou e afirmou o seu ponto de vista de ,que os
árbitros de Santa Catarina quando têm que mos

trar serviço se perdem e por esta 'razão ele não
acreditava numa boa arbitragem. "Procurei moti
var o pessoal do Figueirense para trazer um árbi
tro de fora e não consegui. Agora todo mundo
viu que eu tinha razão, em afirmarque, os nossos

juízes não possuem o mínimo de condições para
dirigir um clássico."

José Amorim ratificava as palavras do presi
dente do clube e no final disse que Batista já
assinou contrato e sua condição de jogo está na

FCF. "Seu aproveitamento no jogo com o Juven
tus vai depender de Walter Miragíia."

Sobre o exame anti-doping, disse que vai espe
rar a volta do presidente-da FCF para que seja
tomada uma atitude. O Avaí fez o que tinha que
fazer, o resto era com a federação. Infelizmente o

Avaí não manda nada na federação - concluiu
Amorim.

'

VIAGEM

A dupla só vibrou uma vez no clássico

co foram para o Rio de Janeiro e só voltarão na

quarta ou quinta-feira,
Ontem nenhum jogador se-apresentou no clu

be. Era dia de folga e .apenas Batista conversou
com o supervisor do c'ubc para assinar seu con

trato.

Hoje de manhã, todos os jogadores se apresen
tam, para realizarem um treinamento físico-técni\co, visando o jogo com o Juventus domingo. Ori
valdo e Cardosinho estão de fora dos planos. Ro
gério e Batista terão uma oportunidade. Se Rogé
rio não apresentar melhoras da contusão, Améri
co, que dependerá, também, da palavra do Depar
tamento Médico, poderá aparecer ao lado de To
ninho.

Outro assunto 'comentado pela direção do clu
be era sobre a arrecadação do jogo, pois o Avaí
tem 5% sobre o total da renda pelo empréstimo
do campo. Comentavam que os auxiliares Pedro
Zimmer e Irineu Cadorin ficaram na FCF até as

20 horas esperando o pagamento, coisa que não
Se do outro lado Antoninho viajou as vésperas aconteceu, porque o Figueirense levou a renda,

de um jogo importante pelo estadual - o Figueí- para o Orlando Scarpelli e o tesoureiro da FCF
rense enfrenta um dos líderes amanhã - os joga- não quis receber o pagamento dos auxiliares sem

dores do Avaí, Celso, Ademir, Panchito e Améri- '/ primeiro fazer o borderô.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL ·TOMADA D'E PREÇOS Nº 038/73

A COMPANHIA CATARINENSE DE AG,UAS E SANEAMENTO - "CASAN", sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C.
do M. F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S.C.,
comunica que se encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os

elementos da Tomada de Preços ino. 038/73, para aquisição de 3 (três) Aut6móveis com motor
a gasolina (SAEI. potência mínima de 60 H.P., com capacidade mínima de carga para 5 (cinco)
passageiros e bagageiro, ano 1.973, OK, cor azul.

O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, local onde
deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do dia 31 (trinta e hum) de Julho
de 1.973.

Florianópolis, 12 de Julho de 1.973.
A DIRETORIA

É uma situação 'difícil para um clube que, pela primeira
vez, vai enfrentar um torneio longo e cansativo como o nacio

nal, onde valem muito qualidade e quantidade. Sem isso, o
fracasso pode chegar mais cedo do que se espera.

Ouem pensa que o
pontochlc

.

sõvende
omelhor
cafezinho
estámuito por fora

o PONTO CHIC vende de tudo. Bijouterias,
cartões de aniversário, revistas, souvenírs,
artigos para presentes, filme e máquinas.
fotográficas. Além de bebidas nacionais
e estrangeiras, doces chocolates,
biscoitos. Um mundão de coisas.
E. a qualquer hora, é o melhor local para
compras. Porque o PONTO CHIC está
sempre aberto. Das 6 da manhã às 11 da
noite. Inclusive aos sábados e domingos.
E todo.mundo se encontra no PONTO CHIC.
Ptê Felipe Schmidt e Trajano.

R.Ja Rllipe Schmidt, no. 11, esquina com
• rua Trajano. Teiefone 4323.

RESTAURANTE E L_ANCHONETE NA BR-10l

Localizado no município de Maracajá (5Km. ao norte de Araranguá)
fazendo parte do moderníssimo posto ESSa, recém tnauquredo.ofere
cemos para alugar as melhores dependências daquele trecho da B R-1 01.
EXIGIMOS:

1 - Experiência comprovada no ramo, voltada especialmente para
motoristas.de caminhões.

2 � Capital de giro necessário à movimentação do negócio, uma vez

que, os equipamentos poderão ser financiados em até 36 meses.

Os interessados deverão se, dirigir, pessoalmente ao escritório da
ESSa em FLORIANÓPOUS à rua dos I1héus no. 8 - 70. andar sala
73, Ed. Plub fone 4146.

' , ,

/ ALUGA ..SE

ELE PODERÃ. GANHAR o TROFI:U "O CLÜ-BE MAIS ÕUEruW

NCURSO DE TORCIDAS DO fUTEBOL BRASILEIRO!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




